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Será convocado ellV Concurso de Beneficios 
delaGranAreadeExpnsion 
Industrial de Galicia 

L I S B O A 

SOARES VOLVERA A FORMAR NUEVO GOBIERNO 
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B O N N 

La anarquista 
Verena Becker, 
condenada a 
cadena perpetua 

PAGINA 26 

T E J A S 

Siete muertos 
por una g r a n 
explosión en un silo 

EN SUCESOS 

Aprobados expedientes del I I y I I I 
concursos con una inversión 
de 1 0 . 0 0 0 m i l l o n e s y 
creación de 4.900 puestos de trabajo 

PAGINA 11 

SORPRESA EN I A UNIVERSIDAD DE SANTIAGO 
P O R I A N E G A T I V A D E L G O B I E R N O 
A SUBVENCIONAR E l ESTÜDIO SOBRE E l MEDIO RURAl 

PAGINA 22 

Desgraciada interinidad 

I n t e n s a 

n e v a d a 

s o b r e 

L U G O 

B U R D E O S 

LOS PESCADORES, EN HUELGA, EN 
PROTESTA POR EL BLOQUEO DE 
LOS ESPAÑOLES A SUS CAPTURAS 

PAGINA 25 

El encargado de Negocios interino del Japón en la embajada de 
Laos, Seiíchi Sugie. que aparece en la foto con su esposa, Taeko, 
fueron asesinados en su residencia de Vientián, al parecer por 
unos atracadores. Surgie, segundo secretario de la embajada, 
ocupaba interinamente su cargo en Laos en ausencia del embaja
dor, Yasuo Yano, que se trasladó a Tokio. - (Foto Cifra Orática) 

F I N A L I Z O E L P L E N O D E L SENADO 

Rechazada la abolición de la pena de muerte 

Ayer por la mañana una intensa nevada cayó sobre nuestra ciudad. Las esperanzas de los más 
optimistas, que creían que las benignas temperaturas de ios últimos días podrían prolongarse, 
desaparecieron envueltas en una atmósfera de copos de nieve, parecida a la que Vega captó pasa-
da» las once de la mañana, en plena Plaza de España. Más información en páninas interiores 

LA COMISION DE JUSTICIA SE 
C O N S I D E R A I N C O M P E T E N T E 
EN MATERIA DE INDULTO DE 
L O S P R E S O S C O M U N E S 

PAGINA 22 

V I Z C A Y A : T r e s i n d i v i d u o s 

s e a p o d e r a n d e 

9 0 0 k i l o s de « O o m a 2 - C » 
Desviaron a punta de pistola a la 
f u r g o n e t a que la l l e v a b a y 
cargaron con ella tres turismos 

PAGINA 23 

- 8 0 Y 0 ¥ E 
Agencia de la Propiedad Inmobiliaria 

at „> „ a a Desea a bus clientes colaboratees y amigos m\ 
C / . Noreas, 15 •2.6 _ 

Telf. 211326 • LUGO F E L I Z A N O 1 9 7 8 

SUEÑOS EN CADENA PARA SU HOGAR 
D i s f n b u i a ó r : 

ARMANDO RODRIGUEZ CASTRO 
RúñéQ Caídos, 22 * Teléfono 2 i40 47 

L ü G O 
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CINE KURSAL 
Hoy, 5,30 - 7,45 - 10,15 

E l rey de la selva en su más 
emocionante aventura 

E L TESORO 
DE TARZAN 

JOHNNY W E I S M U L L E R 
MAÜREN O 'SULLIVAN 
BAüRY F I T Z G E R A L D 

Todos los públicos 

PRIMES A CADENA 

13,15 Carta de ajuste. Sebastiao 
Tapa jos. 

13.30 Apertura y presentación. 
13.31 Avance telediario. 
13,35 Viejas tierras, voces nue

vas. Sevilla. 
14,00 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. Incluye «Hora 15». 
15,20 Largometraje e s p e c i a l . 

«La princesa y el pirata», 
17,00 Gente. 
17,30 Despedida y cierre. 
18,00 Carta de ajuste. Massiel. 
18.15 Apertura y presentación. 
18.16 Avance telediario. 
18,20 Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete Sésamo!; 
Episodio número 47 A . 
Teo y Calabaza: «Un po
tro de verdad». Jueves lo
co. 

19,30 Mundo submarino. «Los 
dragones de las islas Galá
pagos». 

20,30 Telediario Segunda edi
ción. 

21,05 Largometraje: «Los caba
lleros las prefieren rubias» 
con Marilyn M o n r o e , 
Jeanne Russell y Charles 
Cobourn. Director: Ho-

ward Hawks. 
22,45 Ultima hora. 

Despedida y cierre. 

MEJORES REYES 
BICICLETAS G.A.C. 

CLOMOTORH 

T t l o b i f l e t t e 
El de más fácil manejo 

Hijos de Félix Latorre 
KondP Castilla, 24-26 

lels. 211020 - 217608. LUGO 

SEGUNDA CADENA 

18,30 Carta de ajuste. Flamen
co: «La guitarra de Sa
bleas». 

19.00 Presentación y avances. 
19.01 Avance informativo. 
19,05 Polideportivo. 
19,30 Trazos. Revista de las Ar-

tes. 
20,45 Recital. T r í o Deslogers. 

( I I ) . 
21,15 Redacción de noche. In

cluye «Universidad TV». 
Despedida y cierre. 

La Mutualidad Nacional de 
Empleadas de) Hogar ha susti
tuido al antigüe Montepío Na
cional del Servicio Doméstico, 
ampliando ai máximo el con
junto de su» prestaciones de 
Seguridad Social, 

G r a n T e a t r o 
HOY. 5,30 - 7,45 - 10,15 

D I V E R T I D I S I M O E S T R E N O 
Todos los públicos 

G E O R G E C. SCOT 
en 

El 10C0 LOCO 
ASALTO A ÜN BANCO 

con 
JOANNA C A S S I D Y 

S O R R E L B O O K E 
Esta no es una comedia más, 

es la más hilarante de 
cuantas haya visto 

C I N E P A Z 
HOY 

ATENCION A L H O R A R I O 
5,30 - 7,45 - 10,15 

Mayores de 18 años 
C O L O R 

LA LOCURA 
AMERICANA 

¡La película mas increíble, 
sorprendente y escandalosa 
que iamás se viera en la 

pantalla! 

Versión original íntegra co
mentada en castellano 

Cuando vaya a sci adelanta
do cíñase lo mas posible sin 
acelerar, a ta derecha. 

Tv, E: La programación de hoy 

Reportaje sobre la isla de los Galápagos 

Cine: "Los caballeros las prefieren rubias" 
M A D R I D — ( M U L T I P R E S S ) . — 

Con un reportaje de Ramón Ríos 
titulado «La procesión va por den
tro» se presenta la problemática 
de Sevilla en el programa «Viejas 
tierras, voces nuevas». 

Como ocurre con muchas pro
vincias españolas, de Sevilla suele 
tenerse una idea equivocada. Este 
trazo de la Andalucía Occidental 
es algo más que la feria de abril, 
las Procesiones de Semana Santa, 
la Giralda o los toros en L a Maes
tranza. Para hablarnos de esa rea
lidad sevillana compuesta también 
de paro, emigración, alto índice de 
analfabetismo, mala estructuración 
del campo y otros problemas, se 
acercan hoy a este programa el se
nador que más votos obtuvo —Plá
cido Fernández Viagas, del PSOE— 
y los diputados Manuel Clavero 
Arévalo, de UCD; Alfonso Guerra, 
del PSOE. y Fernando Soto, del 
PCE. 

E l novelista sevillano Alfonso 
Grosso aportará su visión sobre el 
papel histórico y cultural de Se
villa, ciudad que para algunos ex-, 
tranjeros es la capital de España. 

• L A R G O M E T R A J E ES
P E C I A L 

E l de hoy se titula «La princesa 
y el pirata», película norteamerica
na que está interpretada por cua
tro astros de Hollywood: Bob Ho-
pe, Virginia Mayo, Walter Bren-
nan y Víctor McLaglen. E l film 
es una parodia del género cinema
tográfico «de piratas»: E l velero 
«Mary Ann», que viaja de Europa 
a América, es abordado por el te
mible pirata apodado como «El 
Garfio». E l buque no transporta 
oro, pero lo que se propone el pi
rata es raptar a una bella vrincesa, 
por la que un magnate caribeño 
ofrece una fuerte suma. Con lo 
que no cuenta el bandido es con 
que en el barco también viaja un 
cómico: E l gran Sylvestre. el hom
bre de la siete caras. 

• MUNDO S U B M A R I N O 
Después de «Un globo, dos glo

bos, tres globos» —que hov acaba 

Y o g u r R u e d a 
fabricado en Lugo 

preferido en todas partes 

con el discutido espacio «Jueves 
loco», que protagoniza el grupo tea
tral Tei— se ofrecerá una nueva 
edición de la buena serie docu
mental «Mundo submarino», bajo 
el titulo «Los dragones de las Islas 
Galápagos». Costeau y su equipo 
se han dirigido a estas Islas, que se 
encuentran a seiscientas millas al 
Oeste de la costa del Ecuador en 
medio del Océano Pacífico, y que 
albergan gran cantidad de especies 
marinas y terrestres, entre las que 
destaca la iguana, un manso dra
gón que ya estaba en la tierra dos 
millones de años antes que el hom-

* H O W A R D H A W K S 
Acaba de fallecer este magnífico 

director norteamericano, y Tv. E . 
quiere recordarlo en su programa
ción de esta noche con una de sus 
películas más importantes, «Los ca
balleros las prefieren rubias», pro
tagonizada por Marilyn Monroe, 
Jeanne Russell y Charles Cobourn. 

L a pelítula cuenta las experien
cias de dos bailarinas profesionales 
que embarcan en Estados Unidos 
rumbo a Francia. Una de ellas es 
la prometida de un rico heredero, 
y la otra viaja como acompañante 
suya. L a travesía será motivo de 
múltiples historias, ya que en el 
barco también viajan un equipo 
olímpico y diversas personalidades, 
entre ellas^el dueño de una mina 
de diamantes y un famoso detec
tive privado. 

Howard Hawks inició su carrera 
como director en 1924 y cuenta en 
su filmografía con películas como 
«Sargento York» —en la que ex
ponía el problema de los objetores 
de conciencia—, «Río Bravo», «Río 
Rojo», «Hatari», «Una novia en 
cada puerto» y «Sólo los ángeles 
tienen alas». Aunque sus obras al
canzaron records de taquilla, nun
ca fue galardonado con el Oscar 
de la Academia de Hollywood. 

• P I N T U R A Y MUSICA 
E n la segunda cadena, «Trazos», 

a pesar de los múltiples problemas, 
sigue adelante y nos informará 
nuevamente del mundo de las artes 
plásticas, desde el punto de vista 
histórico y de actualidad. «Recital» 
incluirá el segundo y último de los 
programas grabados al «Trío Des-
logeres», que interpretará dos 
obras: «Breve», de Silviano Bussot-
ti, y «Houles», de Alain Louvier. 

J U A N B E L M A L L E N 

P R O M O C I O N E S 

COGALSA 
Vende pisos en Ronda de las Mercedes. Carrero 

Blanco y Primavera, en construcción 

Desde 200 000 Pts. de entrada hasta l 000.000, 
construcción de primera calidad, demostración 
inmediata en piso piloto, garantías C. S. A. 

y C. L C. 

Informes San Pedro, 4-2/ 

C o n f e c c i o n e s V A L A D E 

Para estas fiestas 
REGALOS ELEGANTES 
REGALOS DISTINGUIDOS 

EN PRENDAS PARA EL BIEN VESTIR 

Armañá, 9 • LUGO 

G R A N C E N A F I N D E A N O 

HOSTAL M A D R I D RESTAURANTE 
CARRETERA NACIONAL VI, KM. 500 

M E N U 
9 Langosta a la Americana 
% Besugo al Horno 
# Perdiz a la Cazadora 
% Tarta al Whisky 
% Cafés y Licores 
% Vinos Rioja 
% Champán 

— RESERVE SU MESA — 

A R T E Y 

D E C O R A C I O N 
TODO PARA LA 
DECORACION D E l HOGAR 
REFORMAS COMERCIALES 

Desea a sus clientes y amigos, muchas 
felicidades y un próspero año 1978 

San Froilán (Esquina Ruanueva, I12)-Telf. 214051-HIGO | 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 
pais por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Paisas Escandinavos, o ios 14 c/c. de Fran* 
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 

PORTON 
recBkto 

1977 197S 

Gran Cena-Baile "FIN DE 
APERITIVO: Ostras de Arcado. 
M E N U : Gran Mariscada PORTON (con langosta 

al vapor). 
FAISAN A LA REINA. (Con patatas a la 
cucharilla y bouque de legumbres). 

P O S T R E : Religiosa PORTON y pina natural ai 
kirch. 

V I N O S t Blanco y tinto (RIOJA CUMBRERO) 
Café y coñac CONDE OSBORNE. 
Champán CASYELLBLANCH 
Habano. 
Tabaco rubio. 
Las Uvas de la Suerte y Sorpresas. 

E X T R A S : Barra libre - Sopas de ajo (después de las 
tres de la madrugada). 

NOTA.—La cena será amenizada por una renombrada 
orquesta de fama internacional. 

PLAZAS LIMITADAS - RESERVE SU MESA ANTES DEL 
DIA 29, LLAMANDO AL TELEFONO 21 74 11 
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S O B R E L A 

m/ i c m 

"CIGtlEl9A-78" 

Radio Lugo está organizan
do para el día de fin de año 
un programa especial que se 
denominará «Cigüeña-78», que 
está ya acaparando mucha 
atención a nivel popular. En 
qué consiste nos lo explica el 
subdirector de la emisora, don 
José Torres Sánchez. 

—Se trata de hacer un pro
grama de fin de año, cuyo ob
jetivo principal es distinguir al 
niño cuyos padres acrediten el 
haber nacido el primero des
pués de las cero horas del dia 
uno de enero. 

—Es decir, que los padres 
tendrán que ponerse en con
tacto con la emisora. . . 

—Efectivamente, el padre, 
una vez producido el naci
miento y cubierto el impreso 
correspondiente para presentar 
en el Registro Civil, deberá 
personarse en la emisora in
mediatamente y acredi t a r l o 
con ello. 

—¿No es suficiente con una 
llamada telefónica? 

—Desde luego que no. Es 
impresindible el personarse 
en nuestros estudios. 

—Creo que es la primera 
vez que Radio Lugo realiza 
esta operación.. . 

—No solümente Radio L u 
go, sino que pienso que es la 
primera vez que se hace en 
España. Si existe otro caso si
milar, lo desconozco. 

—Bien, el niño ya está re
conocido como el primer lu-
cense nacido en 1978. ¿Qué 
pasará después? 

—Lo primero será trasladar
nos al centro donde haya na
cido, saludar a la madre y ha
cerle entrega de un precioso 
ramo de flores. Después ya 
viene la organización del bau
tizo, que será en la iglesia pa
rroquial que le corresponda, a 
cuyos actos serán invitados los 
propietarios de las firmas co
merciales que lo apadrinan. 
Para representar a estas enti
dades en el apadrinamiento 
vendrán dos figuras famosas de 
la radio, televisión, cine o tea
tro, que serán expresamente 
invitadas. 

—¿Qué es lo que recibirá 
d niño como premio? 

—Le serán entregadas 75-000 
pesetas en una cartilla de aho
rro. Los gastos del bautizo se
rán también por nuestra cuen
ta, y aparte de ello hay estu
pendos obsequios, tanto para 
el chico como para sus pa
dres. 

—Es decir, que la organi
zación de todo esto cuesta 
bastante dinero. 

—Pues. se acerca a las 
quinientas mil pesetas. 

—Me hablabas de artista o 
gente popular para represen
tar a las formas en el bauti
zo. ¿Habéis pensado va en al
guien? 

—Esta elección se está ha
ciendo por votación de los 
clientes de los establecimien
tos que apadrinan Hasta el 
momento observamos que las 
figuras que tienen más acep
tación son Bárbara Rey Ma-
ry Trini Eva Gloria e Isabel 
Tenaille. locutoras de televi
sión. Y de ellos, Manolo Es
cobar, lidio Iglesias; Camilo. 
v,es(0 y el vonnlar José Mario 
García. 

LOPEZ CASTRO 

S i l i 

• AYER, HA 1TENSA NEVADA CAYO SOBRE LA CIUDAD 

J IíO ammciaDamos, siguiendo 
I el hilo de las informaciones del 
| Servicio Meteorológico Nacional 

tque tiene la rara virtud de no 
equivocarse más que cuando an
ticipa buen tiempo), en nuestro 

N u e s t r a i n o c e n t a d a 

A Y E R , como casi louuí lu.-, 
años de la historia de E L PRO
G R E S O , no quisimos faltar a la 
tradicional cita del Día de los 
Inocentes con nuestros lectores. 
La inocentada se centró en el 
nuevo y populárísimo monumento 
de la Plaza dé Santo Domingo, 
utilizando una eventualidad —la 
de la posible caída del águila por 
la fuerza del viento o por defi
ciencias de su anclaje al capitel 
de la columna— con la que se 
hicieron infinidad de especula
ciones, desde el momento en que 
Santiago de Santiago envió a Lu
go la escultura. 

A última hora, por dificulta
des de montaje y composición, 
hubo que prescindir de la fotogra
fía que teníamri': nrpnqrqrla nara 

jar en la primera plana, y en la 
que se veía —gracias a la habi
tual maestría truculenta de Ve
ga— la columna rota y el águila 
caída. Es precisamente la foto 
que hoy reproducimos. Reconoce
mos que su ausencia de la prime
ra página (¡qué menos de una 
primera página para un suceso 
de tal envergadura!) restó cre-
libilidad a la broma... y produjo 

la irritación de Vega. Pero de lo 
que se trataba era, al igual que 
todos los años, de compartir con 
nuestros lectores una chanza lo 
más divertida v lo menos malicio
sa posible. Seguro que algunos 
habrán picado y habrán comen
tado, nada más leer la noticia. 
!o que ayer anticipábamos- «Tsto 
-a o vía vir eu». 

numero cte ayer: las temperatu
ras podían pegar un vuelco de 
ciento ochenta grados y pasar 
de la benignidad al rigor más 
extremado. Y así fue. Ayer mis
mo, la ciudad amaneció bajo ce
ro y la nieve hizo su aparición. 
Desde las diez de la mañana 
hasta pasadas las doce del me
diodía, los copos cayeron casi 
continuamente, formando, por 
momentos, una tupida cortina 
blanca. S I no llegó a cuajar fue 
porque lo impidió l a lluvia caí
da con anterioridad, y que em
papó calles y jardines. 

Por la tarde, el panorama 
cambió parcialmente; por lo 
menos, desde el punto de vis ta,-
digamos, decorativo. L a nieve 
cesó, aunque el frío se mantuvo 
en niveles casi siberianos. L a 
lluvia cayó asimismo a ratos, lo 
aue hizo que la jornada acen
tuase, si cabe, su pésimo carác
ter climatológico. 

Y las perspectivas no son op
timistas, ni mucho menos. Los 
vaticinios de los meteorólogos 
oficiales no dejan lugar a du
das: el invierno proseguirá ha
ciendo de las suyas, es decir, 
cumpliendo con las obligaciones 
que le son propias y t̂ue consis
ten ni más ni menos en llover, 
nevar y acercar ^el mercurio de 
los termómetros á los cero gra
dos o, incluso, más abajo. 

L a foto de Vega, realizada 
en la mañana de ayer, recoge 
un aspecto de nuestra ciudad, 
envuelta en copos de nieve que, 
repetimos, se deshicieron a l lle
gar al suelo. No ha sido l a pri
mera nevada de este otoño-in
vierno, aunque sí la más copio
sa. Y de lo que estamos seguros 
es que, desde luego, no será la 
última. Los que echaban de 
menos unas Navidades blancas 
es muy posible que disfruten, 
para compensar su posible de
cepción, de Un Año Viejo blanco. 

Próxima visita del 
director general de 
E.G.B., 
P * d r o C a s e l l e s 

Pedro úasenes Beitrán, di
rector general de E G B , visitará 
nuestra ciudad en fecha próxi
ma, según hemos podido saber 
de fuentes fidedignas. L a visita 
tendrá carácter oficial. 

Como se recordará, el señor 
Caselles Beltrán, que ostenta el 
titulo de Hijo Adoptivo de nues
tra ciudad, fue el primer dele
gado de Educación y Ciencia en 
Lugo. Su visita significará una 
ocasión magnífica para expo
nerle la grave problemática que 
afecta a nuestra provincia en 
materia de E .G .B . 

• Hoy, pleno de la 
Cámara de Comercio 

TDSTA tarde, a las siete y me
dia, la Cámara de Comercio ce
lebrará su último pleno del año, 
bajo la presidencia del titular 
de l a misma, José Mauricio Po
sada Veiga. Al final de la reu
nión se servirá una copa de vino 
español. 

• ¿Entrará en vigor 
el nuevo Plan de 
Tráfico? 

D E acuerdo con lo propuesto 
por la Corporación Municipal, 
el nuevo Pian de Tráfico debe 
de entrar en vigor el día prime
ro de enero, es decir, el próxi
mo domingo. Creemos, sin em
bargo, que no sucederá así y 
que el Plan se modificará pre
viamente a su puesta en prác 
tica. Las cosas en materia de 
tráfico seguirán en nuestra ciu
dad como están ahora; al me
nos, de momento. 

Y hay razones de peso para 
creerlo así. De una parte está 
la pésima acogida que el Plan 
ha tenido entre la opinión pú
blica. De otra, los que a nuestro 
Juicio son errores importantes, 
entre los cuales detacaríamos, a 
modo de botón de muestra, el 
hecho de que, con la nueva re
gulación, en una calle como la 
de la Reina se permita el t r á 
fico de doble dirección para los i 
taxis y autobuses urbanos, me
dida que conlleva la prohibi
ción de aparcar en cualquiera 
de los lados de la calzada. 

E l proyectado nuevo Plan de 
Tráfico no ha caído bien y en 
él se aprecian errores que, en 
nuestra opinión, pueden ser im
portantes. Por todo ello y por 
el hecho de que el Ayuntamien
to está atravesando un período 

(Pasa a la página siguiente) 

En ambiente de GRAN CONFORT 

nuevo SALON de B E L L E Z A 
atendido por ESTETICISTA DIPLOMADA 

P e r f u m e r í a P E R E Z V I D A L 
en ANEXO Reina, 16-1.° 

TRATAMIENTOS - MAOÜIUAJES - DEPILACION, etc. 
Rogamos reserva de hora al teléfono 21 27 23 

C. S. P. 042/77 
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AGENDA 
HOY, JUEVES, DIA 29 D£ DICIEMBRE DE 1977 

Luna llena, cuarto menguante el día 1. El Sol sale a las 8,38 y se 
pona a las 17,57 

Miércoles y domingos a las 10,25. 
SANTIAGO/MAOP i D/GINEBRA 

Diarlo a las 13,4S 
SANTIAGO/MADRID/ZURICH 

Diario a las 13,45 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario a las 17,10. 
Lunes, miércoles y vieri.es a las 12,15. 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Aviado Fokker-27 

^ f f i t e l é f o n o s de urgencia 
F A R M A C I A 

Hasta las 10,30 de l a noche ürlbe, N . Pastor Díaz, H . 
Ambulatorio CedrOn del Valle 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
• nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey ** ... 390393 
Puesto de primaros auxilios de Chantada * ... 782 
Puesto de ©rimeros auxilios de Monforte ... 400495 
Puraê n fia •^i-iwi'>>-««t 9>tvt«;<»« fim Mondoñedo " ... 75 

A m b u l a n c i a s F e r n á n d e z 

Teléfonos 2122-56 y 2189 66 • Miño, 23 

peranecerán abiertas las de: 
Don Domingo Figueroa Mos-

teiro, San Pedro, 2; doña Ma
ría Panisse Ferrar, C. Arenal, 21, 
y doña María Mercedes Pintos 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de: 

Don Domingo Figueroa Mos-
teiro y doña Carmen Panisse 
Ferrer. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Madrid, para Julio UUoa 
Vence, Doctor Pórtela, 11-6.°. 

De Madrid, para Luis Gonzá
lez Vázquez, C. Clérigos, 5-4.°. 

De Badalona, para José A. 

Prado Sánchez, L a E G A , 57. 
JUZGADO D E GUAUDIA 

Desde el día 29 t«l 4 de ene
ro permanecerá de guardia el 
Juzgado de Instrucción número 
1, sito en l a Avenida de Rodrí
guez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Tomás Becket, ob. y mr.; Calixto, Félix, Bonifacio, Domin
go, Víctor, Primiano, Llvoso, Saturnino, Crescendo, Segundo, Ho

norato, mrs.; David, pf.; Trófimo, Marcelo, Ebrulfo, obispos 

feuardia Civi 221436 
O. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.® 1 221325 
Jugado n« 2 223626 
Casa de Socorro 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES 

Renfe 222141 
C. de Poikli 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
"ospltal 220250 
R. del SOE 215840 

223985 
TELEGRAMAS POR TELEFOKO , 222000 

7 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Ba/rlo del Puente .... 215046 
Pervedolra 221030 
°laza de El Ferrol ... 218880 
.*. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandanta Manso 221006 
P. de A. Fernández .. 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

iCRVICIC NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 2122.'.' y 218966 
Ambulancia C. Rofa 212299 

LLEGADAS 

T R E N E » 
TRAYECTOS 

— Lugo • Vigo - Gijón (Ferrobús) • . * 
— Lugo Corona (Ferrobús) • • • 

7 49 irún Bilbao • Corana (Expreso) . . • 
8,33 Madrid • Coruña • Ferrol íExpreso) , • 

10-20 Coruña • Monforte (Ferrobús) . . . . 
10 29 Ponferrada • Orense • Coruña (Ferrobús) 
10 *9 Ferrol • Madrid (1) (Ter) . . . . . 
13,36 Barcelona • Coruña (Expreso) . . . . 
14 38 Coruña • Monforte •. León (Correo) • • 
15,34 león Monforte • Coruña (Correo) . • 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
1827 Coruñb • Orense Ponf errada (Ferrobús) 
18.47 Coruña • Irún Bilbao (Expreso) . . . 
18.57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . • • • 
19^6 Madrid • Ferrol (Ter) . . . . * • 
21 00 Ferrol • Coruña • Madrid (Expreso) « * 
22.}7 Gijón Vigo • Lugo (Ferrobús) . . • • 
22.36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . • • • 

CIJPON°eCIEGOS «o» 1 
T V C O L O R 

TELELUGO V I S I T E I C L C L U I 
ÍBOtaÑO HlVAüENEIHa, 14 

• Una nueva caoma 
teleiónica 

HA dejado de ser noticia l a 
instalación de cabinas telefóni
cas, ya lo sabemos. Pero a ve
ces, como en este caso, cuando 
con ella se cubre un servicio es
pecialmente importante, merece, 
el menos un comentario. E n 
efecto, la Compañía Telefónica 
Nacional de España ña coloca
do una cabina en un lugar que 
la estaba reclamando a gritos: 
el final de la Avenida de R a 
món Ferreiro, muy cerca de l a 
carretera de Madrid; más con
cretamente, en la acera izquier
da de Xa Avenida, junto a l blo
que de viviendas de la Coopera
tiva San Froilán. 

Aunque con todas las l imi 
taciones propias del caso, el ser
vicio que la instalación viene a 
cumplir es realmente importan
te, al menos cuantitativamente 
hablando Son muchos los l u -
censes que viven en esa zona 
—en pleno Polígono de Pingoy, 
ya se sabe-=-, a la que el teléfo
no ha llegado muy reciente
mente (en el pasado verano, 
para ser exactos; y sólo para los 
que ya eran abonados en sus 
domicilios anteriores. Son pues 
muchas familias, muchos miles 
de lucenses, ios que no tenían 
ni teléfono en su domicilio —pe
se a haberlo solicitado— ni una 
cabina próxima para un caso 
de apuro. Ahora, al menos par
cialmente, el problema ha que
dado aliviado. No es una solu
ción fetén y definitiva, pero me
jor que antes se ha puesto la 
cosa. 

E n esca ocasión, un "bien" a 
la Compañía Telefónica Nacio
nal de España 

¿Entrará en vigor... 
(vune »e ia página «smenor) 

de cierta atonía da dimisión del 
Concejal Delegado de Tráfico, 
señor García Fernández . nos 
atrevemos a asegurar que su 
puesta en vigor, anunciada pa
ra el próximo domingo, será 
aplazada "sine die" 

I I ) (Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao • Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

"VIAJES MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B T 106) 

Juan Montes, 3 > Teléfonos 211542 • 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 

Iberia 

Iberia 

SANTIAGO/MADRID 
Diario a las 00.30 07.45, 13.45. 17.55 y 19,05. 
Oomongos s las 20,05. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes miércoles viernes y domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, luevos y sábados a las 09,10. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles v viernes a las 13,05. 

SANTIAGO/SE VIL LA/LAS PALMAS/TENERIFE 
Martes, lueves v domingos a las 1740. 

SANTIAGO'MALAGA'TENERIFE 
Miércoles a «as C I O 

SANT! AGO/BILBAO/LON ORES 
Martes jueves y sábados a las 11,05. Escala en Bilbao. 
Lunes v viernes' a las 11.05. Cambio de avión en Bilbao, 
Miércoles a las 10.25 Cambio de avión en Bilbao. 

SANTIAGO/LONDRES iberia 
Domingos » 'as 14,55 Directo. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y •'i»rnes a las 11,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PRANKFURT Iberia 

EL PROGRESO EN B U R E U 
MUEBLES DE 

Desde tas primeras horas de la mañana se 
•ende en el QUIOSCO ALICIA. LIBRERIA 

ROZAS y LIBRERIA BALTAR t 

COCINA SALIDAS 

Ronda Pr i i ro de Rivera. 26 
Tel. 222139 i U G O 

10,24 
10,27 

13,42 
14,47 
15,49 OOO&XD 15,51 

18,59 
19,02 
19,47 
21,06 

Iberia 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Jet 

Jet 

Jet 

HORIZONTALES.- 1: Consonante. 2: Nota. 3: Mamífero parecido al 
jabalí, 4: Emboscadas. 5: Villa de Pontevedra. Valle santanderino. 6: Fi
lamento de un tejido orgánico o de la textura de un mineral. Bultillo 
en la piel. 7: Rece. Apellido de un famoso compositor alemán. 8: Peces 
que abundan en la desembocadura de algunos ríos 9; Vegetación en el 
desierto. 10: Monumento religioso. 11: Número. 

VERTICALES.- 1: Letra. 2: De mi propiedad 3: Cuadrúpedo rumian
te. 4: Espacio de tierra. 5: Brotaba. Flúido. 6: Tropiezan. Lugar en que 
se conservan objetos notables. 7: Combate. Cuerpo simple, gaseoso, in
coloro, muy ligero y de poca actividad química. 8: Sin pelo, femenino 
y en plural. 9: Estás en antecedentes de algo. 10: Hermana. 11: Punto 
cardinal. 

SOLUCION AL CRUCIGRRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: M. 2: Par. 3: Fósil. 4: Felones. 5: Moren. Gal. 

6: Recua. Hacán. 7: Sol. Cedas. 8: Sábalos 9: Salís. 10: Río. 11: Z. 
VERTIC<VLES.--1: R. 2: Mes. 3: Focos. 4: Férulas. 5: Polea Bar. 6: 

Masón. Cáliz. 7: Rin. Helio. 8: Legados. 9: Sacas. 10: Las. 11: N. 

H O R I Z O N T A L E S . - i can
sancio. 2: Amante de la música. 
3: Poesía heroica. 4: Trompeta chi
na. Amarre. 5: Escritor humorista 
norteamericano. Pez acantopterigio 
de sabrosa carne. 6: Extraño. Ter
minación de número fraccionario. 
7: Constelación boreal Nieto de 
Cam. 8: Antiguo nombre de Tarra-
sa. 9: Tamboriles. 10: Monte bíbli
co en Armenia, 

V E R T I C A L E S . — 1: Machaca
ra. 2: Virtud teologal. Planta vene
nosa de Numidia. Letra griega. 3: 
Cerveza inglesa. Repartir o distri
buir. 4; Tropieza. Se atrevía. 5: 
Copia, plagia. Labrar. 6: Diario 
oficial del gobierno. Dios musul
mán. 7; Medida de longitud Fruto 
de la vid. Conjunción latina. 8: 
Polo positivo de la oila eléctrica 
(pl.). 

SOLUCION A L N ° 2 
H O R I Z O N T A L E S . — l : Atacas. 
2: Gravedad. 3: Calor. 4: Ur. Lar. 
5: Ter. Raso. 6: Ases. Rut. 7: Tor. 
Ra. 8: Bolas. 9: Sicómoro. 10: Sa
nase. 

V E R T I C A L E S . — 1: Grutas. 2: 
Ar. Res. Bis. 3: Tac. Retoca. 4: 
Aval. Solón, 5: Celar, Rama, 6: 
Adorar. Sos. 7: Sar. Sur. Re. 8s 
Sótano. 

I 

http://vieri.es
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¿TESTIMONIO DE MI LAS "GARGOIAS" DE CALLE DE LA REINA LA 
i COMO Lugo tiene dos mil 
años de historia, siempre cabe 
la posibilidad de pensar que los 
caparrones que dejan a uno 
como una sopa, al cruzar la ca
lle de la Reina cualquier día de 
lluvia, son consecuencia de las 
"gárgolas" de, las viejas caso
nas aún no adaptadas al uso de 
canalones. Desde Santo Domin
go al Ayuntamiento, la ducha 
es continua. 

Como la calle de l a Reina es 
e) meollo del casco urbano, se 
hace obligado pensar que no se 
t ra tará de falta de atención a 
las instalaciones de recogida de 
aguas pluviales. S i en la calle de 
la Reina se consiente eso, qué 
va a quedar para los pobres ba
rrios abandonados... Lo más se
guro es, pues, que lo de la Calle 
de la Reina está así por cual
quier exigencia de conservación 
de su monumentalidad. 

De cualquier forma, sería bue
no estudiar una fórmula para 
que el agua que ahora se vierte 

g baldes sobre los pobres tran
seúntes que obligatoriamente 
han de circular por las aceras, 
bajo el azote implacable de esas 
mangas de riego, queden a sal
vo. 

E n otros lugares, al finalizar 
el verano los ayuntamientos sa
can a la calle unos bandos que 
recuerdan la obligación de cum
plir ciertas condiciones mínimas 
de convivencia en sus viviendas. 
Esto al menos desde que ya no 
se lleva aquello del ¡agua va! 
de nuestros clásicos. Pero como 
aquí venimos de mucho antes, 
como ya contamos más de dos 
mil años, quizá tenga que ser 
diferente. Aunque, eso sí, los 
bandos también se publican, pe
ro no se cumplen. 

Por si es así, podría cerrarse 
al tránsito la calle de la Reina 
en los días de lluvia. Todo, me
nos que todo hijo de vecino es
té expuesto pescar una pulmo
nía tan pronto como comienzan 
las lluvias. 

[) 

«JOSE ANTONIO» 

5 
H O R O S C O P O D E l P R O F E S O R S E S M A 

SEMANA DEL 26 DE DICIEMBRE AL 1 DE ENERO 
A R I E S 

D E L 21 D E MARZO A L 30 
D E A B R I L 

No deje nada pendiente y 
acentúe l a actividad en to
dos los órdenes. L a clave de 
su éxito esta semana está 
en alejarse de todo tipo de 
pereza o de abandono. Cui 
de mucho los detalles en el 
final de sus gestiones. 

L I B R A 
D E L 24 D E S E P T I E M B R E * 

A L 23 DE O C T U B R E * 
M 
M 

• 

N 

Actúe con gran sentido de 
adaptación y de flexibilidad 
evitando a cualquier precio 
toda discusión o todo io que 
pueda despertar antagonis
mos. No fuerce las cosas. 

D E L 
T A U R O 

21 D E A B R I L A L 21 
D E MAYO 

Arregle sus papeles, libros 
o cosas similares y encon
t ra rá algo olvidado que po
drá serle de mucha utilidad 
o enseñanza. No se deje i n 
fluenciar por ciertas opinio
nes. Sea fiel en suma a s i 
mismo. 

E S C O R P I O 
D E L 24 D E O C T U B R E A L 

22 D E N O V I E M B R E 

No se deje influir y sea 
fiel a s i mismo. Evite com
pras o gastos inútiles, así co
mo complicaciones que no 
merecen la pena. No haga 
excesos en alimentación o 
bebida. No actúe aislada
mente o sin apoyos. Sea am
plio. 

G E M I N I S 
D E L 22 DE MAYO A L 21 

D E JUNIO 

No conceaa importancia 
excesiva a cosas que han de 
durar poco. Vea a ciertas 
personas. Actúe en general 
de acuerdo con las circuns
tancias y sea muy flexible y 
oportuno sobre todo. 

S A G I T A R I O 
D E L 23 D E N O V I E M B R E 

A L 21 D E D I C I E M B R E 

No se deje seaucir por pro
mesas y alabanzas. Sepa i n 
sistir oportunamente. Cuide 
mucho los detalles de última 
hora sin confiarse anticipa
damente para que no surja 
un imprevisto que lo eche 
todo a rodar. Sepa frenar. 

D E L 22 
C A N C E R 
D E JUNIO 
D E J U L I O 

AL 22 

Tenga en cuenta el ca
rácter cíclico de todas las 
cosas y sepa esperar o ac
tuar con intensidad cuando 
sea oportuno. E n principio, 
siga la corriente que mar
quen personas y aconteci
mientos. Confíe en el tiem
po. 

L E O 
D E L 23 D E J U L I O AL 23 

DE AGOSTO 

Necesidad de insistir y no 
ceder ante cualquier argu
mento Importancia de ac
tuar con energía y auténtica 
voluntad. Cambien en lo po
sible sus relaciones sociales. 
No se deje llevar por la r u 
tina. Evite el orgullo. 

V I R G O 
D E L 24 D E AGOSTO A L 23 

D E S E P T I E M B R E 

Actúe con criterio de gran 
amplitud y flexibilidad. No 
deje innecesariamente cosas 
pendientes. Actúe en gene
ral de acuerdo con la opor
tunidad de las circunstan
cias. Sepa insistir. 

1 

M 
N 
« 
H 
M 
M 
N 
M 
M 
-
>• 
M 
M 
M 
H 
M 

• 
M 
M 
H 
N 
N 
W 
H 
N 
N 
M 
M 
M 
N 
M 
H 
M 
M 
N 
H 
M 
M 
-
M 
x 
H 
N 
M 
M 
s< 
M 
W 
N 
N 
H 
N 
N 

Actúe antes que sea tarde p 
Sea en general rápido y no ^ 
demore nada. Destierre pe
simismos y pensamientos de 
carácter ocioso Sea mode
rado en la comida y bebida, 
fumar, etc., evitando cual
quier intoxicación. G a n e 
tiempo. 

A C U A R I O 
D E L 21 DE ENERO A L 20 

D E F E B R E R O 

No se aleje del camino ha
bitual y ocúpese de lo que es 
más o menos inmediato o 
próximo. Nada que sea ina
sequible o para más tarde. 
Ocúpese de lo del día sobre 
todo. No se impresione por 
las apariencias. 

C A P R I C O R N I O 
D E L 22 D E D I C I E M B R E 

A L 20 D E ENERO 

D E L 
P I S C I S 

21 DE F E B R E R O AL 
20 D E MARZO 

No se decida anticipada
mente y espere que lo sugie
ran todo los propios aconte
cimientos. S i n t o n í c e s e o 
identifiqúese antes de bus
car o decidir y en general 
guíese sobre todo por la in
tuición. 

A Y E R , alrededor de las siete 
de la tarde, un grupo de jóvenes 
militantes de la Falange de las 
JONS (Auténtica) retiró la placa 
de la calle «José Antonio» (más 
conocida por «calle de E L PRO
GRESO»), situada en el edificio 
que hace esquina a la del Gene
ral Franco. E ra la única placa 
que quedaba en esta céntrica ca
lle lócense. E n su lugar, coloca
ron el cartel que recoge la foto
grafía de Alvez. 

Con .relación a esta noticia, 
F E de las JONS auténtica nos ha 
remitido la siguiente nota: 

«En la tarde del día 28, mili
tantes de Falange Española de 
las J.O.N.S. Auténtica de Lugo 
han procedido a la retirada de 
las placas de la calle José Anto
nio de esta capital. 

«Esta acción, que realizamos 
tan solo después de haber solici
tado reiteradamente del Gobier
no la devolución íntegra de nues
tros símbolos, se enmarca en una 
campaña que nuestra Organiza
ción lleva a cabo en toda Gali
cia, y que se fundamenta en dos 
motivos: el recuperar los símbo
los usurpados a la Falange por el 
Régimen anterior, y el hacer pú
blica nuestra postura en torno a 
la denominación de calles, plá-
zas y lugares públicos en general. 
Consideramos que en lo futuro 
deberán evitarse para estos luga
res denominaciones de tipo parti
dista, sustituyendo las actuales 
por otras aceptadas mayoritaria-
mente por el pueblo, a fin de fa
cilitar la convivencia ciudadana 
y evitar revanchismos». 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 
"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SAIVAR UNA VIDA. 

TU MISMO LA PUEDES NECESITAR". 
DE SANGRE HOY 

LO 
CONSEGUIMOS 

S u p e r a r a l 1 2 7 . 
C o n o t r o 1 2 7 , 
p o r s u p u e s t o . 

• Superamos la mecán ica y la 
economía , reduciendo 
el desgaste y el consumo. 
• Superamos el confort interior. 
e Incorporamos un panel 
de Instrumentos m á s completo, 
• Brindamos m á s posibilidades 
de elección: dos, tres 

y cuatro puertas, motor para 
gasolina normal o súper, en 
todos los colores de carrocería 
y tapizados y con tres niveles 
de terminación. 
• Superamos la línea, 
haciéndola m á s estét ica 
y funcional. 

N U E V O S E A T 1 2 7 . 

^ I X X l I X I X I I I X I i m X X X X X X X X I X X I I X X X ^ X X X X ^ X T I I I I I I I I X X Z X X X X X X Z X X X X X X X X X X 

Y a p u e d e p r o b a r l o e n : 

A U T O L U S A 
AVDA. CORUÑA, 402 - 406 

Y 

G A R A J E V I L L A R E S 
MONTERO RIOS, 14 

L U G O 
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ana "Guia P e r m a n e n t e M u n i c i p a l : Realización de 
turística de la Ciudad y Zona Centro de la 

® ESTARA A CARGO DEL CRONISTA OFICIAl, SR. TRAPERO PARDO 
L a Comisión Municipal Perma

nente celebró sesión ordinaria el 
día 27 de diciembre actual, bajo 
la presidencia del alcalde, don Je
sús Ibáñez Méndez, con la asisten
cia de los señores tenientes de al
calde: don Ramón González Ro
dríguez, don Enrique Seoane Mo
reno, don Francisco Cacharro Par
do, don Antonio Tort Ortiz, don 
Manuel Sangregorio Marbán, don 
José Serafín Pena Souto, don José 
Fernández Fernández y don Ma
nuel González Rodríguez, actuan
do como secretario el de la Corpo
ración y como interventor, don R i 
cardo Martín Hernández. Y adop
tándose en la sesión los siguientes 
acuerdos: 

A C T A . — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, del día 20 de 
los corrientes. 

COMUNICACIONES.— Se to
mó razón de un oficio de la Dele
gación Provincial del Ministerio de 
la Vivienda, interesando un infor
me municipal en relación con un 
recurso interpuesto por don Fran
cisco Martínez Vegas, contra dene
gación de una licencia de' edifica
ción en esquina a las calles Rua-
nueva y Tiñería, acordándose que 
se emita informe por el Arquitec
to Municipal, como trámite previo 
a la resolución que proceda. 

C U E N T A S D E GASTOS.— Se 
aprobó el pago de 97 facturas por 
un importe total de 1.752.671 pe
setas. 

—Cuarenta y dos cuentas de gas
tos de obras en la zona rural por 
un importe global de 1.693.480 pe
setas. 

—Cuentas de otras cuatro obras 
en la zona rural, por importe to
tal de 62.986 pesetas. 

—Cuentas justificadas de gastos 
de diversos servicios municipales, 
por un total conjunto de 136.170 
pesetas. 

—Certificación número 13 de las 
obras de urbanización del Polígo
no número 1 del Plan Parcial de 
Paraday, ascendente a 747.310 pe
setas. 

—Certificación de ampliación de 
las obras de alumbrado de las ca
lles de San Fernando, San Marcos 
y otras, por importe de 77.661 pe
setas. 

—Pagos de las clases de danzas 
en Colegios Escolares, por impor
te de 15.000 pesetas. 

—Factura por 35 bolsas con ar
tículos de Nav,('ad facilitados a los 
funcionarios en servicio en la No
chebuena por un importe global de 
22.575 pesetas. 

—Facturas de viajes oficiales por 
importe de 8.501 pesetas. 

— G a s t o s de reconocimientos 
médicos de opositores a plazas de 
funcionarios municipales, por im
porte de 1.200 pesetas. 

—Gastos de material de la Casa 
de Socorro, por importe de 102.831 
pesetas, 

—Cuentas de anuncios y sus
cripciones en el Boletín Oficial de 
la Provincia en el año actual, de 
208.161 pesetas. 

—Subvenciones al Asilo de An
cianos, Cruz Roja Española, Sier-
vas de Jesús, Caritas Pro Campa
ña de Navidad o Ayuda al Nece
sitado, Asociación de Belenistas. 
Asistencia Social-Cocina de Her
mandad, Filarmónica Lucense y Co
fradías, con un total general de 
181.000 pesetas. 

—Una aportación de 10.000 pe
setas para el programa «Cigüeña 
78», promovido por Radio Lugo, 

—Cuentas de gastos médico-qui
rúrgicos de funcionarios y clases 
pasivas^ por importe de 429.239 pe
setas. 

INGRESOS.— Se adoptaron en 
este apartado los acuerdos que si
guen: 

a) Anulación de inscripciones 
en el Padrón Municipal del Im
puesto de Circulación de Vehícu
los, con arreglo a expedientes tra
mitados por Depositaría. 

b) Resolución de recursos por 
el arbitrio sobre solares sin edifi
car, con arreglo a los informes de 
la Administración Municipal de 
Rentas y Exacciones. 

M a ñ a n a , Pleno Extraordínarío 
Municipal con veinticmco asuntos 
en el orden del día 

MAÑANA, a las siete de la 
tarde, tendrá lugar él último Ple
no MunicipaL del {presenté año. 
E n caso de que no hubiera «quo
rum» suficiente, se celebraría á 
la misma hora del lunes, dos de 
enero de 1978, E l Orden del Día 
es muy extenso; nada menos que 
veinticinco asuntos, así enuncia
dos: 

—Lectura del acta de la sesión 
anterior en borrador, correspon
diente al día 19 de diciembre y 
aprobación, si procede, 

—Boletines y comunicaciones, 
—Asuntos Judiciales: Expedien

te de la segunda subasta para 
demolición de fachada de una 
edificación en la Segunda Ron
da, 

—Acuerdos sobre ofrecimiento, 
al Ministerio de Educación y 
Ciencia de terrenos para cons
trucciones de Enseñanza Preesco-
lar, en Las Gándaras, Casás y 
Fingoy. 

—Acuerdos sobre propuesta de 
adquisición de parcelas para otras 
construcciones escolares en el 
Polígono de Fingoy. 

—Expediente de Justiprecio de 
los terrenos expropiados para la 
Quinta Fase de la Segunda Ron
da. 

—Expediente Expropiación For
zosa de terrenos para Electrifica
ción de Villaestévez, (Depósitos 
previos y valoraciones). 

—Expediente del Proyecto de 
Adecuación de las Ordenanzas de 
volumen del Polígono de Para
day, a las del Plan General. 

—Proyecto de Red de Abaste
cimiento de Agua en la Ronda 
de Carrero Blanco. 

—Proyecto de Abastecimiento 
de Agua y Saneamiento en Vali-
ño-Fingoy. 

—Proyecto de supresión de un 
paso a nivel de ferrocarril y ca
rretera en Recimil. 

—Expediente del Proyecto de 
nuevo Alumbrado Público en las 
calles Quiroga Ballesteros, Te
niente Coronel Teijeiro. Bolaño 
Rivadeneira y Montevideo. 

(Aprobación definitiva. Resolu
ción de reclamaciones de Contri
buciones Especiales. Y acuerdos 
sobre convocatoria de Concurso). 

—Recurso de Reposición de la 
Empresa de «Autobuses Urbano:? 
de Lugo, S, A,», contra acuerdo 
de 14 de noviembre último, en 
sü aspecto económico. 

—Escrito de la Asociación Pro
vincial de Empresarios de Trans
portes, sobre anulación de apre
mio por las cuotas del Impuesto 
Municipal de Circulación de Ve
hículos de 1977. 

—Escrito de funcionarios de la 
Policía Municipal, sobre cuantía 
de la liquidación de atrasos por 
días festivos. 

—Escrito del conserje del Ce
menterio Municipal, sobre reco
nocimiento de atrasos' por días 
festivos no domingos. 

—Resolución de la Dirección 
General de Administración Lo
cal, sobre vigencia del Reglamen
to del Cuerpo de Bomberos de 
este Municipio. 

—Reconocimiento de crédito 
por horas extraordinarfas noctur
nas de la Policía Municipal en 
1977. 

—Resolución del delegado de 
Hacienda, sobre los Indices del 
Impuesto Municipal de «Plus 
Valía», para el trienio 1977-79. 

—Acuerdos sobre cambio de 
financiación de la línea eléctrica 
subterránea construida en la ca
lle del Conde. 

—Acuerdos relativos a la apor
tación del Presupuesto Ordinario 
al Presupuesto Especial de Urba
nismo. 

—Escrito referente a una Co
misión Municipal de Partidos Po
líticos. 

—Proposiciones de la Presiden
cia. 

—Resoluciones de la Alcaldía 
sobre modificaciones en la Comi
sión Municipal Permanente, Co
misiones Informativas y Delega
ciones. 

—Ruegos y preguntas, regla
mentariamente formulados. 

O R D E N A N Z A S . — E n resolu
ción a una instancia de don Carlos 
Dafonte Diez, formulada en re
presentación de varios partidos po
líticos, se acordó facilitar al mis
mo un ejemplar completo de las 
Ordenanzas Fiscales Municipales 
en vigor. 

E S C U E L A S . — E n esta materia 
se acordó lo que sigue: 

a) Rescisión del contrato del 
local arrendado para la Escuela de 
Santa Eulalia de Bóveda, que fue 
concentrada en el Colegio Nacio
nal de Casás. 

b) Interesar del Perito Indus
trial Municipal un estadio urgente 
para el suministro de energía eléc
trica con destino a las obras de 
construcción del Colegio Nacional 
de Albeiros. 

G U I A T U R I S T I C A . — Se acor
dó la realización de una Guía Tu
rística de la Ciudad de Lugo y Zo
na Centro de la Provincia, con 
cargo a las subvenciones de la 
Diputación Provincial y del Minis
terio de Información y Turismo, y 
a la aportación municipal corres
pondiente, encomendándose dicha 
Guía al Cronista Oficial de la Ciu
dad, don José Trapero Pardo. 

S E R V I C I O D E A U T O B U S E S — 
Se acordó pasar a dictamen de la 
Comisión Informativa Municipal 
de Policía, Tráfico y Buen Gobier
no, una memoria y estudio econó
mico presentado por la Empresa 
de Autobuses Urbanos a efectos 
de modificación de tarifas, en ex
pediente cuya resolución compete 
al Gobierno Civil. 

SEMAFOROS.— Se acordó en
comendar al Ingeniero Municipal 
un estudio urgente a efectos de la 
instalación de un semáforo en la 
Ronda, en la zona de la Puerta del 
Obispo Odoario, que permite po
nerlo en rojo manejándolo desde 
el Parque de Bomberos, a fin de 
facilitar la salida de los vehículos 
del mismo. 

L I C E N C I A S D E O B R A S . — Se 
concedieron las siguientes: 

— A don Germán Castro Castro, 
y otro, para la construcción de una 
nave industrial en el Polígono del 
Ceaó. 

— A don Angel Fernández Gar
cía, para la construcción de una 
nave-almacén en .San Miguel de 
Orbazay. 

— Y a don Ramón Quintás E x 
pósito, para la construcción de un 
edificio de dos plantas para vivien
da unifamiliar aislada en Santiago 
de Gástelo. 

CONCESIONES A D M I N í S-
T R A T I V A S E N E L C E M E N T E 
R I O D E S A N F R O I L A N . — Se 
otorgaron concesiones administra
tivas en el Cementerio de San 
Froilán a favor de: don Manuel 
Fraga, doña Silvia Carballido Re-
boredo, don Armando Carballeira 
Fraga, don Antonio López Fer
nández, don José Lage García, 
don Pacífico Ferreira López, don 
José Souto Montero, don Tránsito 
Colinas Sánchez y don Francisco 
Fernández Estévez. 

P E R S O N A L . — E n este aparta
do se adoptaron los siguientes 
acuerdos: 

a) Aprobación de las Bases pa
ra la convocatoria de oposición pa
ra la provisión en propiedad de 
una plaza de celador del Pabellón 
Municipal de Deportes. 

b) Interesar de los diversos ser
vicios la relación de días festivos 
no domingos trabajados en el año 

El plazo de pago voluntario finaliza el día 31 

9 Hasta el momento, han abonado la 
Cuota Empresarial cerca del 75 por 
ciento de los afectados 

DON ANTONIO BUJEDO FERNANDEZ 

PASADO mañana, sábado, f i 
naliza el plazo —prorrogado por 
una disposición del Consejo de 
Ministros del pasado día 9— pa
ra hacer efectiva, en período 
voluntario, la Cuota Empresa
r ia l de la Seguridad Social Agra
ria, caballo de batalla, en los 
últimos meses, sobre el que se 
ha montado toda una amplia y 
activa campaña de Comisiós 
Labregas, bajo la tajante con
signa de "Non pagar". A par
tir del día 31, la Cuota podrá 
pagarse con recargo, durante un 
determinado espacio de tiempo, 
finalizado el cual —y salvo mo
dificaciones importantes al res
pecto— el cobro se llevará a ca
bo por l a vía de apremio. 

C 0 G A L S A 
vende solar SOti otii. edifica
ble con proyectos f permisos 
en Carrero Blanco, informes 

San Pedro. 4-8.' 

1977, á efectos de las liquidacio
nes correspondientes. 

c) Jubilación del vigilante noc
turno, don Benjamín Añilo Engro-
ba, por cumplimiento de la edad 
reglamentaria el día 28 de los co
rrientes. 

d) Y aprobación de las dos si
guientes prestaciones con cargo 
posterior a la Mutualidad: 

—Ayuda por nupcialidad al ope
rario, don Dositeo Meilán Seijas. 

— Y socorro para gastos de sepe
lio a doña Deolinda Márquez Fer
nández, por el fallecimiento de su 
esposo, funcionario jubilado, don 
Antonio Carreira Suárez. 

P R E S I D E N C I A . — Por el alcal
de-presidente, don Jesús Ibáñez 
Méndez, se dedicó un especial sa
ludo a los nuevos tenientes de al
calde designados por él mismo, don 
José Fernández Fernández y don 
Manuel González Rodríguez, ex
presando su interés en una labor 
conjunta por parte de todos, a lo 
que se adhirieron todos los asisten
tes. 

A punto de finalizar, pues, la 
campaña de recaudación de la 
polémica Cuota, ¿cuántos la
bremos lugueses la han hecho 
efectiva? L a pregunta se l a he
mos trasladado al director pro
vincial del Instituto Nacional 
de Previsión ( I N F ) , don Anto
nio Bujedo Fernández, auien 
nós ha respondido con su ama
bilidad característica: 

—Ayer mismo se lo he pre
guntado al tesorero de la Dele
gación de Hacienda, señor Pa
zos García, y me ha dicho que 
han pagado más del 50 por 100 
de los afectados por el impuesto, 
aimque todavía no se ha llega
do al 75 por 100 de los mismos. 

—O sea, <iue la recaudación 
va bastante bien. 

—Yo pienso que sí, aunque el 
tema de l a recaudación es com
petencia de Hacienda. Estos 
días he visto colas en distintos 
lugares destinados a l cobró del 
impuesto, lo cual parece indicar 
que, en efecto, el pago va bien. 
Además, faltan todavía tres 
días para que el período volun
tario finalice. 

ECOS DE SOCIEDAD 
VIAJEROS 

Después de pasar estas fiestas 
con sus hermanos Emil ia y To
más, salló para Madrid el pintor 
Fermín González Prieto. 

Recurso Contencioso 
Administrativo admitido 

a trámite 
Por la Sala de lo Contencioso 

Administrativo de la Audiencia Te
rritorial de L a Coruña ha sido ad
mitido a trámite el recuerdo inter
puesto por doña María Adela Fer
nández Fernández contra la Reso
lución del Jurado de Expropiación, 
en 31 de julio del presente año, 
y contra la desestimación presunta 
de su recurso de reposición, sobrs 
justiprecio de la finca número 50 
del Plan de Accesos a Galicia, pro
piedad de la recurrente. 

APARTAMENTOS 
2 ó 3 habitaciones, cocina, ascensor, cátefacción, trastero; 

1.200.000 y 1.800.000 pesetas 

P I S O S 
115 m2. útiles, 4 dormitorios, salón-comedor, cocina-comedor, 

2 baños amplios, terraza, ascensor, calefacción, trastero 

Consúltenos en; 

Inmobiliaria " R I V A S " - Campo Castillo, 18-1.CC - Teléfono 21 59 98 
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# Dejar sobre la mesa el problema de los taxis, resto 
conflietividad a una sesión con asuntos de gran interés 

VIVERO. — (De nuestra Corres
ponsalía, por PABLO MATEOS 
CHAO). 

Bajo la presidencia del alcalde, 
don Ramón Salgueiro Abad, ha te
nido lugar el último pleno dol año 
1977, de nuestra Corporación Muni
cipal. Asistieron los tenientes de 
alcalde, señores Fernández Llano, 
Castro-Gil Fernández, y Chao Ro
dríguez, junto con los concejales, 
señores Fuertes Tolivar, García Yá-
ñez, Alfaro Morante, Casariego 
Carballés y Ramos Quintana. De 
secretario actuó el accidental, se
ñor González Martínez. Asimismo 
estuvo presente el señor Rivera 
Núñez, interventor accidental, y el 
depositario en funciones, señor Ca
sas. En la sala, varios miembros 
del Grupo de Autotaxis de esta 
localidad y este corresponsal 
Creímos que iba a ser un pleno 
movido, y ha sido uno de los me
nos movido del año. E l motivo pa
rece ser que ha sido que el día 
antes se reunieron el Grupo de 
Autotaxis con la Corporación en 
parte y acordaron dejar el proble
ma existente hasta la llegada del 
técnico de Administración Local, 
señor Rozas 

Se dio lectura al borrador del 
acta de la sesión anterior que fue 
aprobada por todos los asistentes. 
Seguidamente se dio lectura a un 
escrito del guardia municipal, se
ñor del Río López, el cual solicita 
una vivienda de propiedad munici
pal para su familia. Aquí hay la 
intervención de varios concejales 
que abogan asimismo per una vi
vienda para la hija de un funcio
nario, señorita Tojo, cuya instan
cia, según el señor Secretario no 
llegó a tiempo para el pleno. Des
pués de distintas intervenciones la 
Corporación acuerda conceder la 
petición del señor del Río López. 
Nosotros queremos añadir que na
da se ha hablado con respecto a la 
vivienda que el veterinario viene 
ocupando con carácter de precario 
en el edificio de propiedad munici
pal, en la Avenida de José Antonio, 
y que sólo era hasta el mes de 
septiembre y ya van tres meses. 
Sin comentarios, y que conste que 
nada tenemos en contra del señor 
veterinario. 

Se dk) lectura a un escrito de la 

superiora del Asilo de Ancianos, 
de nuestra ciudad, con respecto a 
darle distintos usos a los terrenos 
que se encuentran alrededor del 
Asilo, para que éste no quede tan 
ahogado, si es que se lleva a cabo 
la construcción de los edificios 
proyectados en el Plan de Ordena
ción de la Ría. La Corporación 
acuerda que, mientras la cesión 
de estos terrenos no revierta a 
propiedad municipal, no pueden 
dar contestación al escrito. No obs
tante queremos recordarle a la 
Corporación que no hace muchos 
años se dirigieron a la superiora 
del Asilo, para la cesión del trozo 
de muro del cerrado del Asilo, pa
ra dar mayor amplitud y visibilidad 
al puente y curva de río dos Fo-
les. Y la contestación creemos que 
ya saben ustedes cuál había sido. 
Sin comentarios. Cuando era y es 
una zona intensamente peligrosa 
en materia de tráfico algún conce
jal, en la sesión, hizo su corres
pondiente comentario en sentido 
parecido. 

Se dio lectura a escritos dirigi
dos por los señores Chao López y 
Fernández Gómez para solicitar pa
rada de taxis, que han quedado 
sobre la mesa, hasta la visita del 
señor Rozas. 

Se acuerda que la Comisión de 
Obras y el aparejador municipal, 
se entrevisten con los vecinos de 
San Pedro y Chavín, para llevar 
a cabo la verificación de medidas 
en terrenos por donde van las tu
berías de abastecimiento de aguas 
a la comarca y ciudad, pues parece 
ser que hay varios errores. 

Se dio lectura a un escrito del 
teniente de la Guardia Civil, sobre 
la concesión de subvención para 
el cambio del teléfono y supleto
rio, que es aprobada por unanimi
dad. 

E l secretario dio lectura a un 
escrito del señor Matías Sánchez, 
vecino de la ciudad, pidiendo el 
apoyo de la Corporación para la 
legalización de la UPG. la Corpora
ción lo dejó sobre la mesa, no ha
ciendo ningún comentario. 

Se aprueba un suplemento de 
crédito por un valor de 4.547.888 
pesetas, después de la lectura del 
señor Rivera Núñez de los distin
tos capítulos a que iba destinado. 

C A B I N A S T E L E F O N I C A S 

Cillero está a punto de contar 
con una cabina telefónica. La no
ticia nos acaba de llegar de ma
nos del propio delegado provincial 
de la Telefónica. Se han termina
do, por tanto, la mayor parte de 
los problemas que originaba la 
actual situación. Cillero está a pun
to de dejar de ser un lugar aisla
do en cuanto a servicios públicos 
de comunicación. 

Esta es, sin duda, la mejor no
ticia de que disponemos al res
pecto. Pero aún más. Vivero, cas
co urbano, contará próximamente 
con otras cuatro cabinas Según 
la información de que disponemos, 
el Ayuntamiento ha concedido ya 
oportuna autorización, el pasado 
día 17. 

vende sotar 600 m¿. edifica 
bles con proyectos v permisos 
en Carrero Blanco Informes 

San Pedro 4-2.'-

Desconocemos la ubicación que 
va a darse a tres de estas cuatro 
cabinas. Pero, en plena Plaza de 
Pastor Díaz está ya llevándose a 
cabo el acondicionamiento del lu
gar en donde va a situarse la cuar
ta. Una cabina telefónica en plena 
plaza del pueblo, no cabe duda de 
que constituye un acierto. E in
cluso en la ubicación actual, va
riando otras en que al parecer se 
había pensado hace meses. 

Vivero y Cillero sobre todo, tie
nen una fuerte demanda de nue
vos abonos. Y esto también va a 
ser resuelto, al parecer próxima
mente, ya que la Compañía Tele
fónica está llevando a cabo obras 
que permitirán la ampliación de 
líneas que darán capacidad a la 
central de Vivero, para atender 
esas demandas durante el primer 
semestre del año que ahora em
pieza. 

Las noticias, como ustedes ve
rán, no pueden ser más halagado
ras. No cabe duda de que se trata 
de un buen regalo de Reyes, tal 
como nos han venido, en estas fe
chas. 

N. D. 

E l señor Salgueiro dio lectura 
a la relación de obras incluida en 
el Plan Provincial, entre las que 
van la construcción de la nueva 
Casa Consistorial, construcción de 
un colector y desagüe submarino 
en Cillero, red alcantarillado y sa
neamiento de la zona de Junquera 
y Magazos. 

Por el secretario se dio lectura 
a un escrito de los vecinos de Ma
gazos y Landrove para la urbani
zación de las mencionadas zonas. 
La Corporación acepta las condi
ciones de los mencionados vecinos, 
para que se lleve a cabo. 

Por el señor Castro-Gil Fernán
dez se dio lectura a un escrito 
presentado por comerciantes, in
dustriales y vecinos de la zona de 
Pescadería y Cillero, donde dicen 
que varios concejales y taxistas de 
la parada de la Avda. de José An
tonio intentan boicotear la instala
da en Onésimo Redondo y pidien
do que siga en el mismo lugar, las 
firmas son ilegibles. Se acuerda 
que quede hasta la venida del se
ñor Rozas, no sin antes dejar claro 
que los concejales no quieren boi
cotear nada. 

E l señor Salgueiro informa que 
se llegó a un acuerdo en la cesión 
del "Edificio de Barros" para la 
construcción de jardines públicos, 
con los de dicho señores herederos. 

Asimismo se dio lectura a un 
oficio del gobernador civil para 
retirar todas las pintadas existen
tes en la comarca. Amplio debate 
y, al final, nada en concreto. Por 
lo que, de momento, seguirán, a 
excepción de los edificios de pro
piedad municipal, por el gran cos
te que supondría a nuestro Ayun
tamiento y las elecciones munici
pales a la vista. 

Deseando unas felices Pascuas 
y un 1978 muy feliz por parte del 
señor Salgueiro se levantó la se
sión. 

NIEVE 
Durante el día de hoy. ha estado 

nevando sobre la ciudad. Los mon
tes de los alrededores están neva
dos y la temperatura ha descendi
do considerablemente, lo que nos 
hace despedir el año contrariamen
te a las fiestas de Navidad. 

T O S - A N G I N A S ^ ^ / f T " 

CONSULTE A S U MEDICO 
c.P4.i.infl.iM.f.v,i>.»n«s. 

A consecuencia de la nieve 

Necesario el uso de cadenas en los 
puertos de Cerredo, Acebo, Fontaiieira, 

Baqueriza y £1 Poyo 

A consecuencia de l a nteve, se
gún información que nos pasa la 
Jefatura de Carreteras, l a situa
ción de los puertos de montaña 
es l a siguiente: 

C. C. 630 Pravia a Lugoi Puer
to de E l Cerredo, entre Cádavo y 
Fonsagrada, que estaba abierto 
actualmente es necesario el uso 
de cadenas. 

C. C. 630, Puerto de E l Acebo, 
entre Fonsagrada y límite Astu
rias, que estaba abierto, actual
mente es necesario el uso de ca
denas. 

I 
C. C, 630, Alto de L a Ponta-

nieira, entre Cádavo y Fonsagra
da, que estaba abierto, actualmen
te es necesario el uso de cade
nas. 

C. C. Alto de L a Baqueriza, que 
estaba abierto, actualmente es 
necesario el uso de caderas. 

LU-634 Samos a Piedrafita, 
Puerto del Poyo, entre Triacas-
tela y Piedrafita, kilómetros 30 
al 42, que estaba abierto, actual
mente es necesario el uso de ca
denas. 

ESTAMPAS DA TERRA CHA 

L e y e n d a d a P e n a do E n c a n t o 

A uno de la «terrifta» le oí una 
vez: «Galicia, tierra de leyendas». 
L a frase, aunque alguno piense lo 
contrario, es una alabanza al pue
blo gallego.El dar vida a una leyen
da requiere rica fantasía e imagi
nación creadora. E n el pueglo ga
llego perduran muchas, variadas y 
siempre cautivadoras. Una de las 
más conocidas y relatadas, por aquí, 
es la de la Pena do Encanto que, 
por enésima y última vez, el no
nagenario Daniel, me refirió así, 
una tarde de caza, en que, para 
protegerme de la lluvia, busqué re
fugio debajo de un copudo pino 
donde él se encontraba. 

E l Tirmaz, como tantas otras ve
ces, bajaba desbordado cubriendo 
ambas riberas y de sus turbias y 
turbulentas aguas salía una voz que 
así decía: «Do Gástelo de Narahío, 
polo río abaixo vefio, pra me que
dar donde dixo o meu dono». Los 
que esto oyeron vieron que el par
lante era un enorme culebrón que 
se dejaba traer asomando la en
hiesta cabeza por encima de las fu
riosas aguas. 

Para permitir el paso de una a 
otra orilla había un rústico puen
te de troncos de árbol, a los que 
se enroscó el culebrón pasando a 
la ribera de Boizán, para dirigirse 
al enorme peñasco que se prolon
ga en larga visera que hace de co
bertizo bajo el que, hoy, encuen-

P R O M O N O S A 
DIVISION DE MUEBLES 

ARTE • CALIDAD • GARANTIA 
Para que su hogar sea aún más acogedor, y todo 

esto con. 

PRECIOS DE PROMOCION 

Y en nuestra sección de JUGUETES 
En donde encontrará esas pequeñas maravillas, para 
hacer felices a sus hijos. . . y que puede convertirse 

en el mejor recuerdo de su infancia 

WGVETES DE TODOS I O S TIPOS 
Y PARA TODOS LOS BOLSILLOS 

General Franco, 14 F O Z (Lugo) 

tran cobijo en días de lluvia, ca
zadores y pescadores. 

Y desde ese lejano día el peñas
co se conoce con el nombre de Pe
na do Encanto y el suceso corrió de 
casa en casa, de lugar en lugar y las 
visitas al paraje se suceden; gran
des y pequeños quieren conocer la 
roca y ver, si es posible, el encan
to. E n las largas noches inverna
les, en las lareiras, al amor del fo
gón, las miradas de los reunidos 
convergen en el narrador, en quien 
se da la condición de haber visto 
el encanto o de que lo que relata, 
lo oyó de viva voz de persona de 
su confianza y la narración se repi
te uno y cien días, no perdiendo 
interés y sí aumentándolo cada vez. 

Para los niños de las escuelas 
el ir a la Pena do Encanto las tar
des de los jueves y domingos, era 
el mejor de los premios. Pasar por 
encima del Caneiro da Revolta, ex
puesto a un chapuzón, no era obs
táculo, antes bien, era un incen
tivo más, recompensado con la sa
tisfacción de llegar a la platafor
ma donde tantas veces se había pa
seado el Encanto y poder hurgar 
en el largo agujero que le sirvió de 
escondite, con el largo varal de 
que se había provisto de antema
no. Y si antes digo sirvió, es por
que la leyenda cuenta que, como 
vino, se volvió 

Fue en otra gran riada que arras
tró el puente y, al instante, salió 
del escondrijo arrojándose al agua 
diciendo: «Do Gástelo de Narahío, 
polo río abaixo vin e, polo río arri
ba, pra aló me volvín». Y así mar
chó, pero su recuerdo perdura y la 
Pena do Encanto sigue ejerciendo 
atracción, sobre todo, en los naci
dos lejos, hijos de emicrantes, cau
tivos por la belleza del relato oído 
de sus mayores. 

Si un encanto se fue, aparecie
ron otros: L a ropa tendida de niño 
en la plataforma o vestíbulo del 
peñasco que, el que tiene la facul
tad de ver no puede palpar porque 
es un encanto y como tal inmate
rial y la sola intención de tocarla 
la hace desaparecer; la gallina blan
ca con sus doce polluelos icl mis
mo color (uno negro) y la proce
sión que sale por la izquierda de la 
roca y después de largo recorrido 
retorna por la derecha, ofreciendo 
la particularidad de que los parti
cipantes no se ven y sí, las velas 
encendidas sin mano que las sos
tenga. E l que ve la procesión ha 
de tener cuidado de no quedar den
tro del círculo del recorrido de la 
mismp ya que si tal le ocurre nun-

(Pasa a la página siguiente) 
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M A G N I F I C O A M B I E N T E N A V I D E P Í O 
FOZ. — (Especial para E L PRO

GRESO, por JHONNY). 
Aunque la lotería un año más 

se mostró esquiva —y eso que los 
focenses jugábamos unos buenos 
miles de pesetas— esto no fue óbi
ce para que las fechas, tanto de 
Nochebuena, como de Navidad, 
hayan resultado alegres. 

A media tarde del pasado día 
24, don Francisco Martínez García, 
alcalde de la villa, en compañía 
de varios concejales y funcionarios 
del Ayuntamiento, efectuaría su 
anual visita al Asilo de Ancianos 
de Foz, para hacerles entrega de 
los regalos habituales a los en tan 
querida Casa allí acogidos. 

La magnificencia de todas las 
dependencias, son verdaderamente 
asombrosas, lo que demuestra el 
desvelo de las monjitas, porque la 
pulcritud y belleza en el Asilo fó
cense, sea la nota predominante. 

Los ancianitos a la llegada del 
alcalde, lo saludaron con un entu
siasta ¡viva o alcalde! y luego de 
que el señor Martínez García los 
hubo saludado, éstos fueron obse
quiados con tabaco. 

A l final, las monjitas obsequia
ron a los visitantes con una invita
ción, y a su vez el alcalde haría 
entrega a la madre superiora de 
un talón por valor de 100.000 pese
tas en nombre del Ayuntamiento 
de Foz, lo cual agradecieron visi
blemente emocionadas. 

Sobre las nueve y media de la 
noche. Foz casi se puede decir que 

se encontraba desierto, ya que en 
todos los hogares se respetaba y 
celebraba la Nochebuena. 

FESTIVAL ORGANIZADO 
POR LA S.C. O'BRITTON 

E l pasado día 23 tuvo lugar un 
magnífico festival, organizado por 
la S.C. OTJrittón, que aparte de 
suscitar el interés general del pú
blico con ei cine Hermanos Pe-
quenete, casi abarrotado, ha re
sultado verdaderamente magnífico 
y buena prueba de ello, es que los 
aplausos se sucedieron continua
mente. Todos los protagonistas que 
intervinieron en dicho festival, se 
merecen la más entusiasta de las 
enhorabuenas. Los jóvenes compo
nentes de la directiva de O'Brittón 
y mediante la organización de este 
magnífico festival, han dado un 
paso muy grande, tan grande co
mo importante, para la consolida
ción de la Sociedad de cara al fu
turo. 

"AMENCER", VOCEIRO BE 
O'BRITTON 

Si ya no está en la calle, cuando 
nuestra reseña vea la luz del día, 
estará muy a punto de estarlo la 
revista que edita la S.C. O'Brittón, 
"AMENCER", con un nuevo plan
teamiento, que ha costado un enor
me sacrificio a los dirigentes de 
O'Brittón. Dicho número es "es
pecial Navidad" y en el mismo 
han colaborado plumas tan diestras 
como las de "Bocelo", Chao de Za-
rrido, Jesús Parga, Julio Giz Ra-
mil y las que normalmente vienen 
siendo habituales, aunque y sin 

duda, lo qut va a dejarse sentir 
mucho en el aspecto deportivo, es 
que el actual presidente del 
C.D. Foz, don Manuel García Mén
dez, anuncia su dimisión irrevoca
ble, mediante asamblea que se ce
lebrará para el próximo enero. Es
peremos encontrar argumentos pa
ra convencerle que siga en la pre
sidencia. 

MAGNIFICO BAILE EL DE 
NAVIDAD 

E l día de Navidad, y desde las 
ocho de la noche, tuvo lugar un 
extraordinario baile en la sala de 
fiestas Bahía, organizado por el 
joven y emprendedor Moreda. Lle
no a rebosar, alegría a raudales, 
con una soberana actuación del 
fócense y cantante "Chingla" y 
estupenda actuación del grupo "Ce
niza" que deleitó al numeroso pú
blico, con un magnífico y variado 
repertorio de canciones. De diez a 
once de la noche del día de Navi
dad, la animación por el pueblo 
era extraordinaria. Canciones ma
rineras y de todos los tipos, ale
graban el ambiente. 

ARBOL DE NAVIDAD 
Ha sido colocado en la Plaza 

de Salgado Toimil un magnífico 
árbol de Navidad, pero claro —y 
conste bien claro que lo decimos 
como lo dicen— tampoco desento
narían nada, otros en lugares es
tratégicos, como en la Glorieta de 
Mondoñedo, Campo da Cabana y 
barrio de Islanova. Pero esta deci
sión corresponde tomarla a la Al
caldía. 

BAJA COTIZáCMM EN 
LA VENTA DE CERDO 
SARRIA. — (De nuestro corres

ponsal, VILLARABID) . — E l Día 
de los Inocentes amaneció con muy 
baja temperatura y llegando los 
coches a la villa completamente 
cubiertos de nieve. E l cambio fue 
muy grande, empezando va el día 
anterior. 

F E R I A 
Importante fue Ja feria del 27, 

especialmente en asistencia de ga
nado de cerda, pero en cambio los 
compradores se han retraído bas
tante. Está francamente barato este 
año el cerdo, sobre 100 pesetas el 
kilo. Y a si se tiene en cuenta que 
hace años se pagaba bastante más, 

LEYENDA DA PENA... 
(Viene de la página anterior) 

ca más se sabrá de él. Sólo se /e 
en días lluviosos. 

Leyendas que cuenta de las an
danzas de demos, trasgos, meigas, 
carneiros blancos encantados, apa
recidos, adiviñadoras, tesoros encan
tados que para hacerse con ellos 
es imprescindible conocer «as pala
bras do desencanto» que están en 
un libro perdido que, aún encon
trándolo, presenta la casi insalvable 
dificultad de saber leerlo. Sencillas 
y bellas narraciones que la credu
lidad popular propagaba y mante
nía vivaz. Recogidas e historiadas 
las más, otras siguen vigentes en 
la tradición oral y de las que si 
viejo Daniel me decía: «Los jóvenes 
de hoy se ríen de estas cosas, pero 
son verdad». E l largo agujero que 
penetra por la dura roca, guarida 
del encanto, debe de convencernos. 

Villalba, diciembre de 1977. 
José Vidal Rodríguez 

démonos una idea de lo poco que 
se cotiza. 

No obstante, creo que se cotiza
rán más, pues aún falta mucha 
gente sin comprar para su matanza 
particular. E l día 6, esperemos que 
todo se arregle definitivamente. 

P R E S E N T A C I O N 
Se celebró el pasado martes, en 

los salones de la Biblioteca Pública 
Municipal, la presentación en nues
tra villa de la revista «A Nosa Te
rra». Hicieron uso de la palabra 
Manuel María, en calidad de miem
bro de su consejo de administra
ción, y José López García, perio
dista perteneciente a la redacción. 

Ambos explicaron detalladamente 
el contenido de la misma, sobre el 
número cero que entregaron a los 
asistentes. 

A l final del acto hubo diálogo 
abierto. 

P L E N O 
Esta tarde se celebra el último 

pleno del año. Temas importantes 
como siempre pero muy especial
mente a debatir obras de infraes
tructura de carácter primario, que 
cómo se sabe siempre traen la ne
cesidad de depurados estudios. 

Después en el orden del día hay 
siete puntos más a tratar. 

PINO 
E l pino de Cuatro Caminos, que 

se hizo ya famoso, tanto por su 
ornamentación, como por la forma 
de cómo fue organizada su instala
ción por todo un vecindario, sin 
que hubiese interés particular en 
contra, en ningún sector, todos dis
puestos a la obra. 

Pues bien, este pino, está aguan
tando muchas tarascadas. Y hay 
verdaderas ganas de tirarlo por tie-

I n s t a l a d o r e s - C a l e f a c t o r e s 
Tenemos para entrega inmediata en nuestros almacenes todo lo 
necesario para sus Instalaciones: Calderas, Radiadores, Quemado
res, Purgadores, Grupos de presión. Depósitos, Valvuleria, Con

tadores agua, Reductoras presión y Accesorios para gasóleo 
Visite nuestrr almacén - exposición en VAPORMATRA 
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rra... Claro que también es cierto 
que la pandillita ya está media lo
calizada, como también lo está la 
de los tiestos... 

Así que señores, pasemos las fies
tas navideñas y de año nuevo en 
paz, que a nadie haya que llamarle 
la atención. Pero claro, dejen ese 
pino en paz, que con nadie se me
te. 

Una pena, que aún queden gen
tes de ese tipo, que les gusta la 
destrucción, carentes por completo 
del civismo necesario para convi
vir entre gentes. 

M A T E R I A L R O B A D O 
Por cierto que acabamos de en

terarnos que hace unas fechas, se 
entró en un taller de reparación 
del automóvil y se llevaron herra
mienta de bastante valor. 

Se me ocurre el destacarlo, por 
el hecho de que esta herramienta, 
seguro se andará vendiendo por 
ahí... 

Lo deberán saber los interesados, 
mucho ojo. Eso de talleres que se 
cierran, no hay muchos, ni tam
poco eso de que se cambie de he
rramienta, ya que es de la más 
moderna. 

Colaboremos todos, que hace mu
cha falta. 

LO Q U E S E D I C E Y CO
MENTA 

No se prolifera mucho este año 
en anunciar los bailes de las So
ciedades. En cambio sí lo hacen 
los de las salas de fiestas. 

— • — 
Cada día escasean más los pues

tos de trabajo señores... 
— * — 

Hay que crear industrias y pro
teger las actuales, de lo contrario 
a donde vamos a parar... 

— • — 
Se pone malo el tiempo para ese 

desplazamiento a Taboada. No obs
tante habrá muchos aficionados que 
acudan el sábado. 

— • — 
L a Sarriana tiene que ganar este 

encuentro, le será necesario todo 
el apoyo posible. 

L O R E N Z A N A 

C o n c e n t r a c i ó n P a r c e l a r i a 
VHÍLLANUiEVA D E L O R E N Z A 

NA.— (De nuestro corresponsal). 
Por el presidente de la Cámara 

Agraria Local de este Ayunta
miento se han dictado bandos 
para orientar a los propietarios 
de fincas rústicas, con motivo ds 
realización, próximamente, de los 
trabajos de concentración parce
laria de este municipio, consis
tentes en fijar, previamente, va
rias banderas en puntos elegidos 
por los equipos técnicos, supli
cando al público que respete di
chas señales con el fin de evi
tar trastornos a los mencionados 
equipos. 

Reconociendo la personalidad 
profesional del perito agrícola, 
don José María Ferández Pala
cios, presidente de la citada Cá
mara Local, esperamos que los 
trabajos discurran por los cauces 
legales para que el aparcelamien-

to responda a las necesidades de 
una obra tan importante, para la 
que todos debemos de prestar 
nuestra más sincera colaboración, 
evitando en lo posible el caer en 
anormalidades de la que han s i 
do víctimas algunos municipios, 
y, sí, fijarnos y procurar imitar 
a aquellos que han conseguido 
una labor justa y eficaz. 

Mareas para hoy en 
el Litoral lucense 

(HORA DEL MERIDIANO DE 
GREENWICH) 

Horas Coeficientes 

La pleamar 5,19 72 
2,a pleamar 17,39 70 

V I D A M U N I C I P A L 
• A N T A S D E U L L A 

Durante un plazo de veinte días 
podrán presentarse las proposicio
nes para el concurso para la adju
dicación de los servicios de con
serjería y limpieza del Grupo Es- ' 
colar, Casa Consistorial, limpieza 
viaria, cuidado y entretenimiento 
de la piscina municipal, servicio 
de aguas y alumbrado público, así 
como la recaudación de exacciones 
municipales, con un tipo máximo 
de 200.000 pesetas anuales y un 
plazo prorrogable de dos años. 

• B A R A L L A 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración, sobre 
la solicitud de licencia municipal 
presentada por don Manuel Arias 
Río, para la apertura de un establo 
capaz para quince vacas, con su 
correspondiente fosa de purines, a 
instalar en el lugar de Pacios. 

• C E R V O 
Durante un plazo de quince días 

hábiles se halla a información pú
blica, a efectos de examen y recla
maciones, el expediente de aplica
ción de contribuciones especiales 

Relación de perceptores de can-
- tidades en esta Delegación de Ha 

cienda cuyos mandamientos se 
ponen al pago: 

Señores don: 
Carmen Aldariz Vila, Genaro 

Alvarez Gutiérrez, Manuel Alva-
rez López, José Arias González, 
José Bondelle Veiga, Enrique Ca
tado Ramos, Emil ia Camino Ro
dríguez, Julio Castiñeira García 
Pegerto Castro Losada, Tomás 
Corral Martínez, Ramón Cobas 
Neira, Eduardo Díaz López, José 
M. Docando Pallin, José Fernán 
dez Día^, José Fernández Díaz, 
Manuel Fernandez López, José 
Ferreiro Castro, el mismo, Ma
nuel Folgueira Pillado, Marcelino 
Fraga Díaz, Ramón Freiré Alva
rez, Manuela Gallego Trigo, Car
men García Brañanova, Jacobo 
Garza, Jesús Goldar Novo, Ma
nuel González López, Felicitas 
González Seijas, el mismo, Gon
zalo Lagarón Fórneas, Manuel 
Lage Glnzo, Julio López Castaño, 
Carmen López López, Francisco 
López López, José López López, 
Manuel López López, Pedro Ló
pez López, José López Losada, Jo
sefa Losada Alvarez, Elíseo L l a 
mas Díaz, Ramón Maseda Fer
nández, Antonio Maseda Rodrí
guez, Severino Otero Otero, José 
Pacios Paz, Tomás Pardo Leirás 
Carmen PaPz Arias, Antonio Paz 
Rivero, Cesarlo Pupariña Moirón, 
Calixto Ramos Gato, Manuel Ra
mos Peña, Celsa Rege Domín
guez, Rosa Regó Guate, Manu<? 
Rodríguez Pérez. Manuel Rouco 
Basanta, Ramón Salgueiro Váz
quez. Vicente Salgueiro Vázquez 
Manuel Sanfiz Sanfiz, Asunción 
Santos Fole. Manuel Valdamor 

E L P R O G R E S O » baralla 
SE VENDt EN El QUIOSCO QUIROGA OESDE LAS 

PRIMERAS HORAS OEl OIA 

para abono por parte municipal de 
la aportación correspondiente al 
Ayuntamiento en la obra de «Pa
vimentaciones de Burela», primera 
fase, calle «D» y tramo de la ca
llé «J». 

Asimismo, y también por un pla
zo de quince días, se halla a infor
mación pública el expediente co
rrespondiente a la cesión por parte 
del Ayuntamiento de un terreno 
de 3.500 metros cuadrados, en la 
parroquia de Bureia, con destino a 
la construcción de un Cuartel de 
la Guardia Civil, y con el fin de 
llevar a cabo su cesión forma] al 
Ministerio del Interior. 

Por un plazo de treinta días po
drán presentarse las solicitudes para 
tomar parte en la oposición para 
cubrir en propiedad una . plaza de 
operario del Subgrupo de Servicios 
Especiales, convocada por el Ayun
tamiento de acuerdo con las bases 
aprobadas en su sesión del día 15 
de los corrientes. 

• L U G O 
Durante el plazo de un mes se 

abre información pública sobre el 
acuerdo de 25 de noviembre apro
bando la urbanización de las calles 
Finisterre, Monte Picato y trave
sías. 

Píñeiro, j t ^ \/azquez Pernas, 
Manuel Vázquez Rodríguez, José 
Ramón Vázquez Sánchez, Anto
nio Veloso Cortifias, José Abel 
Fernández $ Angel Lorenzo, R a 
món Aira López, Julio Alarcon 
Fuga, Manuel Albela Albela, E m i 
lio Ramón Alonso Carballo, Juan 
Alvarez Iglesias, Severino Alvarez 
Real, Luis Alvarez Rodríguez, Jo
sé Antelo, Manuej Arca Várela, 
Armando Arias Alonso, Ramón 
Constantino Arias Ballesteros, 
Víctor Annesto Rodríguez y San
tos Vela Fernández, Ramiro Aso-
rey Vázquez, Sergio Barreiro Gar
cía, Benito Barreiro González, 
María Teresa Barros Barreiro, 
José Beirán Rodríguez, Manuel 
Blanco I>e2a! Ruperto Blanco 
Fernánaez, Manuei Bolaño Fer
nández, Manuei Botana Castro, 
Anselmo Caoreiro Fernández, R a 
món Camino Alvaredo, el mismo, 
Camilo Campos Gallego, Dimas 
Cancela Várela, Manuei Canive 
Boaa, Francisco Carballo Ansia, 
Josefa Carbailo Rodríguez. José 
Carreira Mosquera, María del P i 
lar Carreira Otero, Manuel Ca-
rreño López, Valentín Casado 
García, Valentín Casado García, 
el mismo, Manuei Casares Mozo, 
José Casas ;3onzalez, César Casti
ñeira Cedrón, Delfín Castro Can
to, Juan Castro Fraga, Manuel 
Castro Ríos, Celestino Cebey Gó
mez, José María Ceíde Roíbás, 
Julio Centellas Prados, Consuelo 
Cierto Paz, José Coira Castro, A n 
tonio María Cuba Ladra, Felisa 
Crespo Pazos Antonio y Angel 
Cupeiro García. Manuel Curiel 
Fernández, José Manuel Chao 
Palcón, José Manuel Chao F a l -
cón, Manuel da Veiga Gayoso, 
Bautista Díaz, José María Rodol
fo Díaz Blanco Sergio Diéguda 
González,. José Antonio Decampo 
Sánchez, Jesús Dovai Casarello, 
Valentín Edrosa Yanes, viuda de 
Francisco Cimil, Empresa Nacio-
m l de Electricidad S.A., José E s -
tévez Miranda y Santiago Expó
sito Novoa. 
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L A P R O V I N C I A 
NAVIDAD EN UN PUEBLO DE GALICIA (Y III) 

D O N D E T O D O S E H A C E R E 
"Si he puesto tanta ilusión en esto es un poco por amor 
propio y porque fue lo primero que le dio nombre a la vüla" 

" i futuro lo marcará las ayudas que recibamos* (Don José Domínguez, 
párroco y uno de los tres hombres que hizo posible la obra) 

El pescador, tras un forcejeo, logra sacar un pez de las aguas del rio que se deslizan lentamente. 
(Foto ALVEZ) 

Lo ocurrido un 24 de diciembre 
de hace siglos cobra vida y se-
convierte en realidad, contem
plando el Belén Electrónico de 

ELRELOJ JAPONES DE CALIDAD 
Por su diseño y perfección 

satisface a todos 

F E R I A S 
HOY, SSAV1A OE SUAKNA, 

R U B I A N Y CASTRO DE 
CA^JBAIXEDO 

" • " 
Mañana, Nádela y Monforte de 

Lemos 

B O L E T I N E S 
£L D E jlA PKOVINC1A 

Diputación Provincial.— Du
rante un plazo de veinte días 
hábiles podrán presentarse las 
proposiciones para tomar parte 
en la subasta para la adquisición 
de los siguientes aparatos con 
destino al Hospital Provincial: 
Una lavadora-centrifugadora, un 
maniquí a vapor, un carro para 
ropa húmeda, tres carros estan
terías, tres carros de servicio. La 
subasta se realizará de acuerde 
con las bases aprobadas en la se
sión del día 12 de diciembre úl
timo. 

Delegación de Industria y 
Energía.— Por esta Delegación 
se hace pública la resolución de 
la Dirección General de Energía, 
mediante la cual se autoriza «4 
establecimiento de una línea de 
transporte de energía eléctrica, 
desde la Central Térmica de 
Puentes de García Rodríguez, La 
Coruña, a la subestación de río 
Guiíán, en San Clprián, ayunta
miento de Cervo, en período i&> 
construcción, para la incorpora
ción de esta última a la red ge-
r>p.ral peninsular de 380 K V . d*»* 
clarándola de utilidad pública. 

Begonte en donde se reparte ol 
cerca del centenar de figuras 
—más de una veintena en movi
miento— que simulan a la per
fección y escenifican, con asom
brosa realidad, aquella fría no
che en que nació el Niño Dios. 

E n una esquina del Belén, un 
Portal cobija al Niño, a María y 
a José mientras los pastorcillos, 
lentamente, desfilan frente a él 
ante la mirada del buey y la mu-
la. E n otro lugar dos hombres ta
lan un árbol cerca de un molino 
que gira incansablemente, sus as
pas. Dos personas siegan la hier
ba y un pescador, que durante 
unos instantes lucha con su pre
sa que se debate en las aguas del 
río, logra hacerse con ella. A otro 
lado un carpintero cepilla un ta
blón, a la vez que dos herreros 
golpean con fuerza el hierro can
dente de la forja. E l fuego reai 
—conseguido a base de butano-
calienta un pote en torno al cual 
se colocan varias personas. Las 
escenas adquieren tal realidad 
que el que se pare unos momen
tos frente al Belén entra a for
mar parte de él; de la vida labo
riosa, difícil y rudimentaria que 
los hombres de entonces habían 
de llevar. 

UNA ESOEN1FICACION 
E N V I D I A B L E 

L a escenificación se ha logrado 
casi de una forma perfecta, pero 
destacan tres secuencias que, por 
su realismo, llaman la atención 
poderosamente. 

L a primera es la del pescador 
que logra, tras un forcejeo, sacar 
un pez de las aguas del río que se 
deslizan lentamente. Otra la de 
dos hombres que talán un árbol, 
ya que mientras uno labra con su 
herramienta, el otro, desde el ex
tremo opuesto, sostiene con fuerza 
el arbusto para que no se caiga. 
SI movimiento de ambos de forma 
compenetrada da armonía al tra

bajo. Y una tercera escena destacarle es la del carpintero que con 
su cepillo alisa un tablón. Es tan
ta la realidad que concurre en 
esta parte que hasta se pueden 
apreciar cómo salen las birutas 
por la parte superior del cepillo. 

Todo es tan real como la vida 
misma. Los rayos, los relámpagos, 
las estrellas, la nieve —conseguido 
a base de un laborioso y minu
cioso trabajo de luces— ponen el 
punto final a un conjunto que 
destaca, entre otras muchas cua
lidades, por lo animado. Y para 
que todo esto guarde una rela
ción y los movimientos sean sin
cronizados, el Belén Electrónico de 
Begonte cuenta con un programa
dor que controla las distintas fa
ses. 

—-Hasta este año tuvimos un 
programador casero a base de mu
chas motores, nos dice don José 
Domínguez Guizán, párroco de 
Begonte quien nos lleva hasta la 
parte posterior para mostrarnos 
roda la maquinaria que lo mueve. 
Ahora —continúa— hemos conse
guido éste que nos facilita la la
bor. Cada quince minutos hay una 
fase del Belén. Mire, este aparato 
sirve para regular los relámpagos; 

****** 
Las distintas escenas adquieren una realidad, realmente, asombrosa. 

(Foto ALVEZ) 

aquél para la nieve y este otro 
para las figuras. 

Allí entre las figurillas que " v i 
ven"; la realidad de un trabajo 
y el Niño sobre unas pajas, el len
guaje se hace único en el cora
zón de los visitantes: 

Adorémolo todos on tempo 
un prodixio tan digno de 

[amor 
pro que aqueles que non o 

[conocen 
as súas grorias He veñan a 

[cantar 
Vinde galeguiños vlnde 
vinde con pandeiro e gaita 
que un Meniño moi riquiño 
nacéu hoxe na montaña.. 

"MUCHAS HORAS D E T R A 
B A J O " 

E l sincronizamiento es refina
do. Los períodos de tiempo van 
sucediéndose y desfilando uno 
tras otro, con gran precisión. E l 
día, la noche, el verano y el in 
vierno. Las figuras trabajan a la 
luz. Por la noche, la calma lo ba
ña todo y la luna aparece al fon
do, mientras una débil luz se va 
haciendo más fuerte y vuelve ai 
día y al trabajo a los pueblos allí 
representados. 

—¡Este año comenzamos a tra
bajar a primeros de julio. Des
de entonces han sido muchas las 
horas empleadas en mejorar esto. 
Mucho trabajo porque la escayo
la con que está cubierta la parte 
superior y el corcho que la cu
bre requiere un tratamiento es
pecial. Luego hubo que dar los 
tonos adecuados de color, colocar 
las luces y montarlo todo. Y siem
pre surgen problemas porque, por 
ejemplo, pretendíamos colocar a l 
fondo un proyector, pero aumen
taba demasiado las figuras. Ade
más hemos tratado de guardar 
unas normas de proporcionalidad, 
pero es bastante difícil porque yo 
personalmente me he cansado de 
recorrer toda L a Coruña en bus
ca de figuras y finalmente he te
nido que pedir unas cuantas a 
Murcia. 

E L MAÑANA Y L A S A Y U 
DAS 

E l Belén de Begonte está alcan
zando en esta edición un brillante 

y W I K ¿ \ D O 

E L R E L O J JAPONES DE CALIDAD 
Por su diseño y perfección 

satisface a todos 

éxito. Su ampliación y la reforma 
realizada han hecho todavía más 
realidad lo ocurrido hace siglos. 
Para los próximos años se perfec
cionará todavía más lo que ya es
tá conseguido. Se dará más rea
lidad a la tranquila vida de unos 
pueblos, al trabajo de unas gentes 
y al nacimiento del Niño Dios. 
Los que desde la Navidad del 72 
vienen trabajando en mejorar el 
Belén seguirán proyectando y rea
lizando innovaciones hasta llegar 
a conseguir lo inesperado. 

Aquel primer Belén de hace 
cinco años queda atjás, en el re
cuerdo como el primer paso de 
una gran obra que ilusionó y en
tusiasmó a miles de personas. Los 
distintos belenes expuestoí hasta 
hoy, formarán parte de una his
toria que todos tendremos presen
te al llegar la Navidad. Ahora 
hay que mirar al futuro y el fu
turo se presenta esperanzador. 
Los que han trabajado durante 
tanto tiempo desinteresadamente 
lo seguirán haciendo para. qu« 
Galicia, Lugo y Begonte tengan 
un Belén que a todos nos haga 
sentirnos orgullosos. 

—Comprenderá —nos comenta 
don José Domínguez— que con las 
cantidades que recibimos por en
tradas y cuotas no se pueden ha
cer grandes cosas. Puede creerme 
que no llevamos ni una sola pese
ta al bolsillo. Es más, le puedo 
decir que si he puesto tanta i l u 
sión en esto es un poco por amor 
propio porque fue lo primero qus 
le dio nombre a Begonte. ¿El fu
turo? Lo marcará las ayudas que 
recibamos. 

Ahora, cuando el Belén Electró
nico de Begonte ha conseguido 
traspasar todos los cálculos previ
sibles para ser un símbolo de con
vivencia, amor y amistad en las 
fiestas navideñas, no se pueda 
volver a t rás n i quedar estancado. 
Lo más difícil ha sido supera
do con éxito. Poner a andar una 
obra de este tipo ha costado gran 
sacrificio, y el Belén de Begon
te tiene que seguir alegrando los 
corazones de sus visitantes por
que la Navidad, la fiesta más ale
gre del año, la fiesta que une a 
los hombres, tiene su rincón es
pecial en Begonte que a través de 
un nacimiento hace sentirse más 
juntos a quienes lo visitan. E l 
Belén Electrónico de Begonte es 
algo que todos debemos ver ai 
llegar estas fechas porque, como 
alguien dijo, la Navidad se hace 
más Navidad en Begonte. 

ERNESTO S. ROMBO 

E L R E L O J JAPONES DE CALIDAD 
Por su diseño y perfección 

satisface a todos 

Algunas escenas destacan por su realismo. Como ésta del carpin
tero que cepliia un tablón.—(Foto ALVEZ) 

Minusvalido; La sociedad te 
necesita. La Seguridad Social « 
ayuda, infórmate en ei Servi
cio Social dt Recuperación y 
Rehabilitación de Minnsváiidos. 
María de Gusmán, n.L 52 Ma
drid. Teléfono 2-53-68-68 
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L A P R O V I N C I A 
E n l a P l a z a de l a E s t a c i ó n 

d e b i e r a l e v a n t a r s e u n 

m o n u m e n t o a l a « M á q u i n a d e v a p o r » 

L A V I D A E S A 

MONFORTOE D E LEMOS.—(De 
nuestra Corresponsalía). 

Radio Monforte ha difundido 
ayer una noticia falsa, propia de 
la festividad de los Santos Ino
centes, para colaborar a las bro
mas propias de este día. Se tra
taba de la instalación, según pe
tición a la R E N T E de una ima
ginaria comisión de un monu
mento en la Plaza de la Esta
ción consistente en una máquina 
de vapor modelo 400 serie 140-
2270, precisamente una de las 
maquinitas de vapor que más han 
circulado por las dos líneas fé
rreas que afectan a Monforte. 

No faltaron curiosos, que se lo 
tomaron en serio, y comprobaron 
una vez que fueron a la estación 
que se trataba de una broma. 

S in embargo nos consta que en 
el ánimo de nuestros compañe
ros de la radio monfortina había 
un implícito deseo de que la no
ticia fuera no una broma sino 
«na realidad. 

L a historia ferroviaria de Mon
forte, bien merecería en verdad 
que la R E N P E , cediera una de 
estas viejas máquinas que debe
ría ser encarrilada y conservada 
en la Plaza de la Estación, 

Y a hay otros precedentes, qui
zá con menos fundamento. De 
verdad que nos gütaría que i& 
inocentada pudiera darse quizá 
como realidad. 

Daría otro aspecto a la Plaza 
de la Estación, y l a maquinita, 
recuerdo de viejas glorias ferro
viarias, evitaría quizá esos ajar
dinados que nunca se cuidan. 

MAS BROMAS 
L a jornada de los Santos Ino

centes transcurrió con bromas de 
todo tipo. A nosotros nos llamó 
un señor que dijo ser de la Com
pañía Telefónica, para pregun
tar si había interferencias. E n 
efecto las había pues con aquella 
llamada bromista nos ha interfe
rido un minuto de trabajo. 

Lo del "pajarito" del diario E L 
P R O G R E S O , también tuvo su 
gracia, y no faltó quien lamen
tara en principio la triste suerte 
de ios lucenses que nunca tienen 
el palomo a su satisfacción. 

VIDA SOCIAL 
Con objeto de disfrutar de una 

temporada de descanso salió ayer 
para Alicante acompañado de su 
esposa nuestro buen amigo el 
doctor en medicina don Julio 
Vázquez Aizpuru. 

Les deseamos una feliz estan
cia por tierras levantinas. 

C E L E B R O J U N T A D E SO
CIOS E L C L U B F L U V I A L 

Con muy escaso número de 
asistentes, apenas una veintena, 
se ha celebrado ayer la anuncia
da junta general del Club F l u 
vial. 

Como es preceptivo se dio lec
tura al acta de la junta anterior, 
la cual fue aprobada. . 

Seguidamente se expuso por 
grandes capítulos la situación 
económica de la Sociedad ai día 
de la fecha. 

E n el punto que hacía referen
cia a la posibilidad de financia
ción de las obras de carácter de
portivo, se informó de haberse 
comenzado las de los nuevos ves
tuarios, y de la intención de la 
directiva, a la vista del interés 
que en ello demuestran los socios, 
de abordar también, la construc
ción de la piscina-escuela de na
tación, entre otras obras tales co
mo pistas polideportivas. A este 
respecto se hizo ver la imposibi
lidad de disponer por el momen
to de la subvención de dos millo
nes de pesetas, cuyas gestiones 
se realizaron en su día con la De
legación Nacional de Deportes, 
debido a las nuevas estructura
ciones que a nivei provincial y 
nacional han afectado a este or
ganismo, sin que pueda conocerse 
cuando se podrá contar con '.a 
mencionada y necesaria subven
ción. E l presidente en nombre de 
la directiva propuso, a la Gene-
rai que se acordase el pago de 
cinco mensualidades adelantadas, 
para, por lo menos, poder iniciar 
las obras mencionadas, lo cual 

fue aprobado por unanimidad. 
De acuerdo con el orden del 

día se informó asimismo de las 
conversaciones que, a iniciátiva 
de la directiva de la Fraternal, 
ha habido entre ambas juntas de 
gobierno, en orden a la posible 
fusión de ambas sociedades, y cu
yos puntos se refieren a la cons
trucción de un nuevo edificio en 
el Club Fluvial con Iguales o ma
yores comodidades que el que ac
tualmente disponen, y el que los 
socios de L a Fraternal pasar ían 
automáticamente a serlo del Club 
Pluvial, s in pago de cuota de en
trada. 

Saliendo al paso de algunos co
mentarios de un grupo a l pare
cer reducido de personas que pa
recen desvirtuar l a actuación del 
Club Fluvial en estas conversa
ciones, se hizo notar que la direc
tiva del Club Fluvial no hizo has
ta el momento más que escuchar 
las sugerencias que encontró v ia
bles y positivas para ambas so-
cJedades, siendo una Iniciativa 
que no ha partido del Club F l u 
vial, sin otro interés que el que 
pudiera suponer de mejora para 
un amplio sector de la población 
monfortina. Aclarando esto la 
general autorizó por unanimidad, 
a continuar las gestiones que, de 

llegar a consolidarse, una vez que 

la general de L a Fratenal se pro
nuncia en tal sentido, habrán de 
ser consultadas de nuevo a los 
socios antes de dar un paso defi
nitivo. 

E l presidente hizo constar que 
la junta de gobierno lamenta ia 
escasa asistencia a estas juntas. 
L a importancia de los asuntos 
que tenemos hoy —dijo— no jus
tifica que en una entidad con 
más de dos mil socios, sólo hayan 
asistido 20 personas, haciendo ver 
que los demás renuncian de este 
modo a tomar parte en los asun
tos de gobierno de la Sociedad, 
lo que supone para los miembros 
dirigentes el problema de tener 
que gobernar en asuntos impor
tantes sin el apoyo expreso de ;a 
mayoría de los socios, lo cual no 
deja de ser lamentable. 

(Viene de última página) 
rea no militar mayor de L a 
tinoamérica, adquirió 21 ae
ronaves para utilizarlas en 
la lucha antidrogas. 

Con la compra de estos 
ocho helicópteros, doce avio
netas y un reactor, Méjico 
cuenta con un total de 91 
aparatos. 

Para tripular y mantener 
la flota, la Procuraduría dis
pone de 90 pilotos y 160 me
cánicos adiestrados en Esta
dos Unidos. 

Este organismo, unido a l 
Ejército en una operación 
conjunta denominada "Cón
dor", decomisaron drogas y 
destruyeron plantaciones du
rante 1977 por valor de 10.300 
millones de dólares. 

E n este período de tiempo 
detuvieron a 4.512 presuntos 
narcotraficantes, recogieron 
1,073 toneladas de marihuana 
y 274 kilos de heroína, a l 
tiempo que decomisaron 55 
aeronaves, 840 vehículos te
rrestres y cinco embarcacio
nes. 

* E L CINE ITALIANO 
EN 1977 

Un año muy duro afron
tó el cine Italiano, afectado 

" G A L I C I A CANTA O NENO" > 
Ayer, en el Cebrero, se llevó a 

cabo la filmación de una película 
en la que se intenta conservar, en 
su ambiente original, la obra mú
sico religiosa «Galicia canta 6 Ne-
no». 

Esta visita al Cebrero por parte 
de «Galicia canta ó Neno» es un 
poco como la vuelta a sus orígenes, 
prescindiendo al parecer de las di

ferentes variaciones que en los 
años siguientes se han ido inclu
yendo en la representación. 

Dentro de unos días «Galicia 
canta 6 Neno» se trasladará a 
Cambados para llevar a cabo otra 
grabación completa, que será fil
mada en esta ocasión para ser in
cluida en uno de los programas de 
Tv, E . durante las presentes fies
tas. 

por una crisis profunda, pese 
a lo cual algunas de sus pe
lículas lograron un rotundo 
éxito en todo el mundo. " U n 
día muy particular", de E t -
tore Scola, le valió grandes 
elogios a l actor Marceno 
¡Mastroianni y la postula
ción para el "Oscar' a la ac
triz Sofía Loren. Otros dos 
films de resonancia fueron 
"Padre Pa t rón" , de los her
manos Taviani, y " U n bur
gués pequeño pequeño", de 
Mario Monicelll con Alberto 
Sordi, que ganaron premios 
internacionales y batieron 
todos los records de asisten
cia de público. Sin embargo, 
los críticos cinematográficos 
entienden que, n i con estas 
excelentes creaciones, se a l 
canzaron a disimular los 
síntomas de una general de
cadencia, que se manifiesta 
sobre todo en los problemas 
económicas que afrontan pro
ductores y directores. Duran
te 1977, se produjeron en 
I ta l ia 70 películas menos que 
el año anterior, invirtiéndo-
se en el sector 45 millones 
de dólares menos y, en cuan
to a los espectadores, fueron 
sólo 390 millones, lo que i n 
dica una disminución del 20 
por ciento en relación con 
1976. Los productores se han 
vuelto cada vez más reticen
tes y sólo aceptan financiar 
films de éxito asegurado, por 
lo que los directores pre
fieren recurrir a actores po
pulares y de fácil resonan
cia en el público y en temas 
poco comprometidos. 

CONDUCTOR: Circule por <a 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

9 9 
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para salón... 

La mesa todo uso 
Una mesa que sirve para estudiar, trabajar, 

'planchar, comer... o para resolver cualquier problema 
que a usted se le presente. 

P e r s ó l o 3 b 6 0 0 p t a s . 
Multi-Service es adaptable, duradera, y práctica. Puede ponerse a 
4 alturas (40, 59, 64 y 74 cms.); es de madera reegruesada y 
plastificada; mide 110 x 50 cms. y. después de plegada cabe de
trás de cualquier puerta o en el último rincón de la casa... ¡Ahí y se 
fabrica en 4 colores (caoba, mokali, nogal y roble) para que combi
ne con cualquier decoración o ambiente. 

para 
estudiar. para planchar:.. 

P R 0 M 0 N 0 S A 
PROMOCION COSTA NOVA, S. A. 

Avenida del Generalísimo, 14 

F 0 Z 

INFORMESE Y VEALA EN 

i A Z A R P A R I S 
Avenida de La Coruña, 94 

L U G O 
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m Hoy será elegido 
el presidente de la 
Confederación de 
Empresarios de 
Lugo 

f B O Y , a las once úe la maña-
1 na, tendrá lugar en la sede de 
i ^ A I S S " , antigua Casa Sindical, 

la elección del presidente de la 
Confederación de Empresarios 
de Lugo. 

Para dicho cargo se han pos-
itulado cuatro candidatos: Alva
ro Rodríguez Eiras, Pedro Sán
chez Montaña, José Pardo Fer
nández y Antonio Martínez. 

Dada la importancia de esta 
elección, la sesión de esta ma
ñana en " A I S S " ha desperta
do un gran interés. 

• Hoy, reunión de 
bachilleres del 
carso 47-48 

Los bachilleres del curso 47-48, 
de los Hermanos Máristas de 
¡Lugo, se reunirán hoy, en una 
comida de hermandad, siendo 
la primera vez que se Juntan 
después de haber finalizado sus 
estudios medios. 

Previamente, a la una, se da
rán cita en el Colegio de los 
HH. Maristas. , 

Se prevé que asistirán unos 
cuarenta —llegarán procedentes 
de diversos puntos de España-—, 
y los promotores son los seño
res Pérez Batallón, Gervasio 
Fernández, Primitivo Marcos, 
Pol González, Quintana Peña y 
García Vázquez. 

• Pilar Primo de 
Rivera: i caos del 
aparcamiento 

L A calle de Pilar Primo de 
Rivera tiene seguramente las ace
ras más extravagantes de todo 
Lugo. Las más extravagantes y 
las más extrañas. Y , ahora, des
pués de tolerar antaño caprichos 
y arbitrariedades, sería muy difí
cil que nadie pudiera explicamos 
el porqué de tan original alinea
ción. 

Con unas aceras así, las del la
do derecho para ser más exactos, 
no hay manera de que los apar
camientos resulten equilibrados, 
ya que e} ancho de la calzada va
ría a cada dos por tres. 

Para acabar de complicarlo to
do, están los usuarios. Los que 
simplemente buscan lugar para su 
utilitario, y los que pretenden que 
quepa también su «capitoné». 
Claro que el record lo baten 
siempre, aquí como en cualquier 

PUBUCADO EN EL B.O.E. Reunión de subsecretarios 

Calendario de fiestas laborales para 1978 Se acuerd 
MADRID, 28.— ( C I F R A ) . — Él 

Boletín Oficial del Estado publi
ca hoy el Real Decreto por el que 
se aprueba el calendario de fies
tas laborales para 1978. 

Para el año 1978 se fijan como 
días festivos inhábiles a efectos 
laborales, de ámbito nacional, re
tribuidos y no recuperables, los 
días siguientes: 

L a Epifanía (6 de enero). Jue
ves Santo (23 de marzo). Viernes 
Santo (24 de marzo), Fiesta del 
Trabajo (1 de mayo), Corpus 
Ohristi (25 de mayo), Santiago 
Apóstol (25 de Julio), Asunción 

(15 de agosto), Nuestra Señora 
del Pilar (12 de octubre), Todos 
los Santos (1 de noviembre), I n 
maculada Concepción (8 de di
ciembre) y Navidad (25 de di
ciembre) . 

Son también inhábiles para el 
trabajo, retribuidos y no recupe
rables, en el año 1978, hasta dos 
días con carácter de fiestas lo
cales que se establecerán por Or
den del Ministerio de Trabajo, 
pudiendo ser comunes o no en 
los diversos términos municipa 
les de cada provincia. 

NORMAS PARA IA INTERVENCION 

DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
M A D R I D , 28.— ( C I F R A ) . — E l 

Boletín Oficial del Estado publi
ca hoy el Real Decreto por el que 
se establecen las normas para .a 
intervención de la Seguridad So
cial. 

Entre otros puntos, el texto se
ñala que la función interventora 
en las entidades gestoras y ser
vicios comunes de la Seguridad 
Social se ejercerá en nombre y 
por delegación del interventor 
general de la Administración del 
Estado por la Intervención de la 
Seguridad Social. 

L a función interventora tiene 
por objeto controlar todos los ac
tos de las entidades de la Segu
ridad Social que den lugar al re
conocimiento de derechos u obli
gaciones de contenido económico, 
así como los ingresos y los pagos 
que de ellos se deriven y la re
caudación, inversión y aplicación 
de los caudales de la Seguridad 
Social, con el fin de asegurar que 
su administración se ajuste a las 
disposiciones aplicables en coda 
caso y de velar por la eficacia del 

parte, los aparcamientos en do
ble fila. 

Y , por si todo esto fuese po
co, están los talleres. Frente por 
frente a los talleres, puede ocu
rrir lo que menos se piense. Se 
aparca en las filas que haga fal
ta y, aquí en Pilar Primo de R i 
vera, sin conservar alineación al
guna, siguiendo el ejemplo de las 
aceras. 

Así. Y sin que los «jeeps» mu
nicipales bajen por allá más que 
de Pascuas en Ramos, la calle de 
Pilar Primo de Rivera, que ahora 
ya tiene salida a la Segunda Ron
da, se convierte en el caos del 
aparcamiento. 

iV. D. 

Corretero de .Vmticjg 

pruebe ta a u t é n t i c a 
"parrillada" 

al estilo argentino 

R E S T A U R A N T E 

Tefnos. 22 13 99 

i n 3 1 

G R A N C E N A F I N D E A N O 

MENU: 
— Ostras de Arcade 
— Mero a la parrilla 
— Faisán monell 

POSTRES: 
— Crepés al gusto 
— Confituras navideñas 
— Champagne FREIXENET - CARTA NEVADA 
— Catés y licores 

Reserve su mesa RESTAURANTE "LA PARRILLA' 
TeJéfono ?2 13 99 

funcionamiento de los servicios v 
de la integridad del patrimonio. 

L a Intervención General de la 
Seguridad Social figurará ads
crita al Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, dependiendo en 
todo lo relacionado con el ejerci
cio de sus funciones específicas 
de la intervención. general de la 
Administración del Estado, con 
quien se relacionará directamen
te. 

Lo dispuesto en este Real De
creto se aplicará gradualmente 
del modo que se determine con
juntamente por los Ministerios de 
Sanidad y Seguridad Social y i e 
Hacienda, de forma que se esta
blezca su plena aplicación a par
tir de primero de enero de 1979. 

EN REPRESENTACION 
DEL REY 

E l capitán general de la 

Zona Marítima del 

Cantábrico presentará 

la ofrenda de la 

traslación del Apóstol 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 28.— ( C I F R A ) . — E n repre
sentación del Rey de España, el 
almirante Pedro Español Iglesias, 
capitán general de la Zona Marí
tima del Cantábrico, presentará la 
ofrenda nacional de la traslación 
al Apóstol Santiago. 

L a ceremonia se celebrará el 
próximo viernes, día 30, en la ca
tedral compostelana y contestará 
a la invocación del delegado regio, 
el arzobispo de Santiago de Com-
posíela, monseñor Angel Suquía 
Goicoechea. 

E n esta ceremonia, la segunda 
en importancia de las que a lo largo 
del año se celebran en la basílica 
compostelana, se conmemora el 
traslado de los restos mortales del 
Apóstol Santiago desde el puerto 
de Jaiffa, en Jerusalén, al puerto 
de Padrón y fue instituida en tiem
pos del rey Felipe I V . 

acuerda convocar el 
de beneficios en el G r a n A r e a de 
E x p a n s i ó n Industrial de G a l i c i a 
£ Aprobados 28 expedientes del segundo y tercer 

concursos con una inversión de 19.001 millones 
y la creación de 4,900 puestos de trabajo 

MADRID, 28. — (CIFRA). — Doscientos cuarenta y cuatro 
asuntos, entre Proyectos de Ley, Decrefos-Leyes, Reales Decretos, 
expedientes y acuerdos, han sido tratados hoy por la Comisión 
General de Subsecretarios, reunida en sesión de mañana y tar
de ba|0 la presidencia del ministro José Manuel Otero Novás, 
para preparar el orden del día del Consejo de Ministros. 

Destacan entre los expedientes examinados los relativos a 
inversión de empresas calificadas en el Gran Area de Expansión 
Industrial de Gaiicia y polos de Granada, Oviedo y Córdoba, por 
un total de 12.171 millones de peseios, y la creación de 5.300 
puestos de trabajo. A la vista del resultado anterior, se acordó 
convocar el cuarto concurso de beneficios en el Gran Area de 
Expansión Industrial de Galicia. 

Igualmente se acordó someter al primer Consejo de Minis
tros del mes de enero próximo un acuerdo conteniendo el pro
grama de inversiones públicas en el campo de Gibraltar duran
te el trienio 1978-80, y que alcanzará la cifra de 10,000 millones 
de pesetas, que se destinaráh fundamentalmente a infraestruc
tura e inversiones sociales. 

La Comisión acordó también proponer al Gobierno la amplia
ción del capital social de entidades de crédito oficial y el pro
grama de actuación, inversión y financiación para el año 1978 
de diversas sociedades estatales. También examinó varias dis
posiciones que afectan al sector energético. 

Detalle para ias inversiones y puestos de trabajo a crear en 
el Gran Area de Expansión Industrial de Galicia y Polos de Gra
nada, Córdoba y Oviedo. 

Provincia Número de 
empresas 

Galicia (II Concurso) 7 
Galicia (III Concurso, 1.° fase) 21 
Granada 9 
Córdooa 4 
Oviedo 22 

TOTAL . . . 43 

Inversión 
millones 
de pts. 

~9.302~" 
1.699 

447 
355 
368 

Puestos da 
trabajo 

3.771"^ 
1,129 

230 
111 
61 

12.171 5.302 

Temporal de nieve en diferentes 
puntos de España 

En ocho puertos es necesario el uso de cadenas 
MADRID, 28. — (CIFRA). — En 

las últimas 12 horas ha comenza
do un temporal de nieve en dife
rentes puntos de España, que 
aunque no se ha intensificado, ha
ce suponer nue en los próximos 
d í a 3 se cubran los puertos de 
montaña. 

En Madrid capital, comenzó a 
nevar e:". las primeras horas de 
la mañana, sin que llegase a cua
jar la nieve debido a la humedad, 

Jín Soria, comenzó a nevar, igual
mente, en las primeras horas de 
la mañana, h-ciéndose más osten
sible la nevada en las regiones 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 724; temperatura máxima, 4,4; temperatura mínima, 
0,4; humedad relativa del aire, 88%; dirección del viento. Nor
deste; velocidad del mismo, 6 kilómetros por hora; agua caída, 
24 litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer se ha abatido sobre España una intensa ola de frío con 

abundantes masas nubosas barriendo la Península de norte a sur 
y provocando frecuentes chubascos, que han sido de nieve en al
titudes superiores a los 600 metros. 

Las temperaturas han descendido de forma acusada y sólo se 
han mantenido suaves en las zonas litorales del sur y del sureste 
mediterráneo, así como en Canarias. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 20 grados en 
Murcia; mínima de un grado bajo cero en Soria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy la con

tinuación del régimen de tiempo frío e inestable en todas las 
regiones, bajando las temperaturas en aquellas zonas en las que 
ayer todavía se habían mantenido suaves. Los chubascos más in
tensos corresponderán al tercio norte peninsular y volverá a ne
var en las montañas y en las tierras altas de la meseta por enci
ma de los 600 metros de altitud. 

En Galicia y Cantábrico: Cielo muy nuboso o cubierto con 
chubascos frecuentes y temperaturas bajas. 

altas de la provincia y dado lo 
bajo de las temperaturas que se 
están registrando, se espera que 
en los próximos dias la neva la ^a 
general en toda la provincia. 

En Lugo, ¿fe han producido las 
mismas precipitacio ie¿ de forma 
intermitente, pero la nieve no ha 
cuajado por el momento y se da el 
caso de que veinticuatro horas 
antes de esta nevada se habían 

-oducido las temperaturas más 
altas del país. 

Como consecuencia de este tem
poral de nieve, no se encuentra 
todavía ningún puerto de montaña 
cerrado al tráfico, aunquf en 
ocho es necesario el uso de cade» 
ñas, segün informa la Dirección 
General de Carreteras. 

En la carretera nacional 63ti, de 
León a Oviedo, es necesario el uso 
de cadenas en el puerto de Paja-
res ten la nacional 111, de Soria 
a Logroño, en el puerto de Pique
ras, y en la nacional 601, de Ma
drid «Segovia, en el puerto de 
Navacerrada. 

En la provincia de Avila, es ne
cesario el uso de cadenas en los 
puertos de Villatoro, Paramera y 
en la comarcal 505, entre el Alto 
de La Paradilla y Tornadillos. En 
Cáceres, hay que usar cadenas en 
el puerto de Tornavacas. 

ADELPHA HA SIDO 
LEGALIZADA 

MADRID, 28.— ( C I F R A ) . — L a 
Asociación de Defensa Ecológica 
y del Patrimonio Histórico-Artís-
tico 'ADELPHA», ha sido legali
zada por resolución del Ministe
rio del Interior. 

Esta Asociación ha anunciado 
cuáles son sus planes más inme
diatos. Entre éstos se encuentra 
'a redacción del inventario gene
ral de tesoro artístico nacional, 
y una campaña en pro del reco
nocimiento práctico de carácter 
iurídico-público del patrimonio 
artístico de la iglesia, así como de 
su efectivo control por la admi
nistración. 
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VIDA 

A. N.-P. G.: 
DA CENTRAL 

OLITICA 
"NON PERMITAMOS A INSTALACION 
NUCLEAR DE XOVE 

"Non periiuuLui.u¿> a inscaiacioii 
en Xove da Central Nuclear", t i 
tula la Asamblea ¡Nacional-Popu
lar Galega (.AN-PG; un Largo co
municado que acaba de hacer pú
blico y en que indica que " a no-
&a oposición á sua instalación se
ra í irme e decidida". 

L a Central iNUClear de Xove 
—se explica en el escrito— "é 
uniia industria de enclave, pro
ducto da nosa situación colonial, 
que perpetua a nosa dependencia 
e que si pouco beneficia a Gali 
cia, menos ainda ós habitantes 
da zona onde se val instalar" 
Entre las varias razones que, se-

M I A U . P. 6. ¥ DE LA A. M. - P. 6. 
ANTE EL ACUERDO ' DE LA DIPUTACION 
SODRE SU LEGALIZACION 
A ií,e la uecisiun adoptada por 

el rleno de la Diputación Pro
vincial del pasado día 27, sobre la 
petición que tanto la UFO como 
la AN-PG le hablan formulado 
en su día, sobre la legalización 
de ambas fuerzas políticas, el Co
mité de Zona de la UPG de L u 
go y la Dirección Local de la 
AN-PG, también de Lugo, han 
hecho pública una nota en la que 
se dice: 

Ante a decisión tomada polo 
Pleno da Diputación de Lugo do 
día 27 sobre a petición que tanto 
8 U P G como a AN-PG facíamos 
sobre a nosa legalización, reuni
dos o Comité de Zona de U P G de 
Lugo e a Dirección Local da 
AN-PG da mesma cidade, acor 
damos dirixirnos á opinión pú 
folica pra manifestar: 

" 1 . O dereito de petición re-
cóllese ñas leises vixentes hoxen-
día no Estado Español, e foi no 
exercicio dése dereito polo que 
pedimos á Corporación Provin
cial, así como ós Axuntamentos 
que se definirán sobor da legali
zación da U P G e da AN-PG. 

"2. Definida a D i p u t a c i ó n 
Provincial a favor da legalizacióii 
das dúas Forza? patrióticas, a sus
pensión do acordó polo Goberna
dor Civil de Lugo, Eduardo Fer
nández Combarro, supon unha 
intromisión do Poder Político 
Central na decisión dun orgariis-
mc autónomo da Administración 
Esta intromisión supon asimesmc 
que non He place ó Gobernó qué 
seña recollido por ningún órga

no da Acumnistración actuante en 
Galicia o que é unha petición 
apelada polo pobo galego, como 
se demostróu xa coas 41.000 fir
mas entregadas ós parlamenta
rios. 

"3. Reiteramos a nosa protes
ta en canto que a decisión de non 
recurrir á postura tomada pola 
autoridá gubernativa (feito iste 
que no seu conxunto non acae-
oeu nos derradeiros coarenta 
anos), supon unha INCONSE
CUENCIA tanto maior canto de
fine a sumisión e servilismo de 
dito Organo corporativo provin-
cial ás instrucciós amanantes de 
Madrid e do Gobernó do Estado 
Español. 

"4. A Unión do Pobo Galego 
(UPG) e Asamblea Nacional-Po
pular Galega (AN-PG) , nembar-
gantes, coidan que as actitudes 
discriminatorias que se tomaron 
na súa contra (sinal de que no 
Estado Español aínda non hai nin 
esbozos da tan cacarexada demo
cracia), están sendo, foron e se
rán desbotadas pola nosa firme 
loita consecuente en pro e co 
apoio das clases populares da no
sa Patr ia". 

* O B R E R O S D E " A G R O -
MAN" • 

Varios obreros de "Agremán" 
que trabajan en la construcción 
del complejo Alúmina-Aluminio 
en San Ciprián, han firmado un 
escrito en el que piden al "Go
bernó centralista español a in
mediata legalización da U P G c 
demáís partidos e organizaciós 
nolíticas sin legalizar". 

PONTEVEDRA: LOS MAESTROS PIDEN 

EL R E M O DE SUS COMPASEROS 

DESPLAZADOS Y EL FIN DE LOS TRASLADOS 
E l regreso de todos los maestros desplazados y el fin de los 

traslados han sido los pronunciamientos generales registrados en 
una asamblea celebrada en los locales de la AISS de Pontevedra. 

En esta asamblea, a la que asistieron un centenar de maestros 
de toda la provincia, se propuso una alternativa para terminar 
con la actual situación de desplazamiento y traslado de maestros, 
acordándose celebrar una nueva asamblea el viernes, día 30, con 
el fin de adoptar nuevas medidas de cara a presionar para poner 
fin a la situación actual. 

En la alternativa propuesta se dice que en la relación de va
cantes para el concurso general sean incluidas todas las plazas 
habilitadas, excesos y las adjudicadas en comisión de servicios, 
es decir, la totalidad de las que hoy en día funcionan. Según 
datos de la Delegación, se dijo en la asamblea, hay en la provincia 
de Pontevedra 901 plazas; y que se convoque concurso especial 
y a nivel gallego con las plazas desiertas y vacantes resultantes 
del concurso general. 

E L FERROL DEL CAUDILLO 
E l próximo sábado, día 31, no se registrará actividad laboral 

en la factoría ferrolana de la Empresa Nacional Bazán. 
E l comité de empresa ha elevado a la dirección de la factoría 

un ruego de los trabajadores en el sentido de cerrar la factoría 
el día 31 con motivo de la festividad de fin de año, a lo que 
accedió la patronal, concediendo la libranza extraordinaria de 
dicha fecha 

Vean ese grito nihilista clava
do en la pared. Es un "non" sin 
adjetivos, total, radical, ecumé
nico. Es un "non" a todo, sin 

paliativos ni condiciones. 
Aquí, en Galicia, hace años 

que recorre la región una ven
tolera, movida por las aspas de 

gun xa nota de la AN-PO, des
aconsejan la instalación de la 
Central, figuran los "elevadísi-
mos costes sqciales que val repre
sentar, diante a posible altera
ción do equilibrio ecolóxico do 
mar coa conseguinte repercusión 
na riqueza pesqueira, o cuestio-
namiento dos recursos agrícolas, 
o resentimento do turismo, o in
cremento da emigración, os ris
cos de contaminación coas súas 
consecuencias perniciosas... E to
do esto vai ser pagado pola so-
ciedade galega en xeral e a da 
zona en concreto, e non polas 
Empresas". 

• E l p a r o y e l e m p l e o 
" E l Euro-

occidental 
postguerra 
de pleno 

Recogemos de 
peo": 

L a experiencia 
de l a segunda 
mundial ha sido 
empleo, por lo cual nos hemos 
acostumbrado a pensar en el 
paro como una condición pa
tológica excepcional de las 
sociedades. Desgraciadamente 
el tema está siendo hoy re
considerado no sólo bajo la 
presión de las actuales cir
cunstancias económicas, sino 
también con una perspectiva 
histórica. Más bien se impone 
la conclusión de que el pleno 
empleo ha constituido una 
brevísima experiencia histó
rica de nuestros países y que 
su continuación es sumamen
te difícil, salvo en las socie
dades socialistas. E l paro se 
ha generalizado y los datos 
están muy a mano para pro
barlo. Hay en estos momentos 
unos seis millones de para
dos en los nueve países del 
Mercado Común y dieciséis 
en los países occidentales in
dustrializados. En el Tercer 
Mundo existen alrededor de 
cien millones de personas en 
paro y más del doble subem-
pleadas. De acuerdo con los 
cálculos de la O I T será pre
ciso crear mil millones de 
puestos de trabajo de aquí al 
año 2000 para terminar con el 
paro en el Tercer Mundo. 

L a preocupación común 
provoca encuentros interna
cionales, como el organizado 
a principios del presente año 
por Lionel Stoleru, secretario 
de Estado francés para los 
trabajadores manuales. Hace 

ya varios años que la presen
cia en las economías occiden
tales de l a llamada "es tán-
ilación", esto es, estanca
miento económico con infla
ción, hizo comprender a los 
expertos que nos hallamos 
ante algo nuevo. Ahora se du
da de otros axiomas sacro
santos de l a economía de do
minar la inflación frenando 
sencillamente los salarios. L a 
verdad es que el paro tiende 
a "enquistarse", por la sim
ple razón de que no actúa 
indiscriminadamente sobre 
todos los grupos de la pobla
ción activa. Én el caso de 
quienes pierden su empleo 
después de cumplir los cua
renta años la probabilidad 
de volver a trabajar dismi
nuye drást icamente; los jó
venes qué no logran pronto 
su primer trabajo tienden a 
perjudicarse de manera de
finitiva por falta de expe
riencia laboral. E l subsidio 
a los desempleados tiende, 
pues, paulatinamente, a con
vertirse en subsidio a inem-
pleables. 

L a consecuencia que se de
duce de cuanto llevo dicho es 
rectilínea: el paro no es ya 
un problema primordialmen
te económico, pero para tra
tarlo adecuadamente se ne
cesita saber algo más. E n la 
oscuridad de l a presente cr i 
sis europea predomina un in
terrogante cuya respuesta es 
urgente: ¿Es él pleno empleo 
la norma o l a excepción en 
las sociedades desarrolladas? 

Sabustiano D E L CAMPO 

Competencias de las autonomías 
Don Manuel Clavero, mi

nistro para las Regiones, di
ce a Miguel Angel Molinero 
en "Blanco y Negro"; 

—Concretamente, ¿qué atri
buciones tiene el Estado y 
cuáles las instltucionee au
tonómicas en materia de go
bierno y administración? 

—Me preocupa muchc que 
en el borrador constitucionai 
sólo haya una lista de com
petencias intransferibles, que 
conserva el Estado, como si se 
entendiera que tedas xas de
más corresponden a las re
giones, lo que podría provo
car confusiones tremendas. 
E n esto estoy en total discon
formidad con la Constitución. 
A mi iuicio, el Estado debe 
asegurarse competencia en 
materia de Fuerzas Armadas, 
relaciones y comercio inter
nacional, aunque se tengan 
en cuenta los intereseíi regio
nales en lo que en esta ma
teria pudiera afectarles; la 
política económica general, la 
navegación aérea y marítima, 
los tribunales... Unas porque 
son facultades genuinas del 
Estado; otras, por una exigen
cia de racionalidad, ya que 
se debe buscar la mayor efi
cacia en la gestión, y cuando 
ésta la pueda asegurai la 
administración regionol. con
cedérsela, y reservarla para 
el Estado en caso contrario. 
Por su parte, las institucio
nes de autogobierno, bajo mi 
punto de vista, deben tener 
unas atribuciones obligctorias 
comunes a todas las regiones, 
como serían la ordenación 
del territorio, el fomento del 
desarrollo regional, dentro de 
la política nacional, urbanis
mo, vivienda, monumentos 
históricos, fomento de la cul

tura y la lengua propias, me
dio ambiente... E n estos ca
pítulos la región podría te
ner no sólo gestión, smo po
der de dictar normas, con la 
posibilidad de leyes nacio
nales de armonía, que impon
gan una concordancia uni
taria. Esto debe quedai claro. 
Se mencione expresamente o 
no en l a Constitución, el res
to de las atribuciones de go
bierno corresponden al Esta
do en materia de legislación y 
planificación, y que puede 
transferir a las regiones la 
gestión y administración. 

—¿Y los impuestos? ¿Cómo 
se recaudarían y cómo serían 
distribuidos, cómo se repar
tiría la tarta de la riqueza 
del país? 

— L a recaudación de los 
grandes impuestos debe ser 
nacional sin perjuicio de que 
el Estado pueda delegar la 
recaudación de determinados 
tipos de impuestos en las re
giones, o de recargos sobre 
impuestos estatales, siempre 
que la base del impuesto se 
produzca en la región, por
que, de lo contrario, se esta
ría succionando fuente t r i 
butaria que corresponde a 
otras regiones y que la reper
cusión no caiga sobre otra re
gión, como sería, por ejem
plo, el caso de ventas de pro
ductos fuera de su ámbito. 
E n cuanto al reparto ha de 
hacerse mediante un órga
no en el que estén represen
tadas todas las regiones, aten
diendo fundamentalmente a 
niveles de servicios, camas 
por habitante, kilómetros de 
carreteras, centros escolares, 
según un principio de solida
ridad, no de negociación se
parada con Madrid. 

la política, por obra de l a cual 
se dice "non" a todo: "non á 
celulosa", "non á enerxía nu
clear", "non á seguridades agra
r ia" , "non á autopista", "non 
á emigración". Y precisamente 
porque se ha puesto de moda 
decir "non" a todo, el embadur-
nador de turno acabó de una vez 
dejando impreso sobre l a cal ese 
"non" absoluto como un tajazo. 

Resulta curioso hurgar en las 
motivaciones reales de este n i 
hilismo. Digamos, por ejemplo, 
sobre las celulosas: Galicia es 
la primera región maderera de 
España y l a mejor dotada para 
la reproducción forestal. Gran 
parte de esta riqueza podría 
convertirse en celulosa para la 
fabricación de papel. E l hecho 
de que determinada fábrica pro
duzca hedor y contaminación las 
aguas no pueden ser bastante, 
" a priori", para decir "non" a 
una industria que genera riqueza 
en los países más civilizados del 
mundo. Hoy se construyen mo
dernas fábricas de celulosa en 
las que el hedor y la contami
nación son casi inapreciables. 
Exíjase aquí, en buena hora, 
que esas nuevas industrias se 
instalen con toda clase de se
guridades, pídase que la celulo
sa se transforme en papel den
tro del área regional; pero lo 
que no cabe en cabeza huma
na --lo que sólo se explica por 
el veneno que la política ha ins
tilado en el tema— es la nega
tiva rotunda o indiscriminada 
hacia las fábricas de celulosa... 
y hacia todo. 

Por la misma inercia dema
gógica podrían explicarse todos 
los otros "non" que andan por 
las "pintadas" de los muros. Es 
obvio que una central nuclear o 
una autopista acarrean peligros, 
ocupan tierras feraces y produ
cen molestias; pero estos peli
gros y molestias pueden redu
cirse a límites insignificantes. 
No hay beneficio que se alcan
ce sin algún perjuicio. Si, por 
ejemplo, la energía es indispen
sable para nuestro existir civi
lizado y se han agotado las 
fuente energétieas tradicionales, 
no quedará otro recurso que 
apelar a la energía nuclear, co
mo lo hacen ios países más 
adelantados. También el paso de 
una autopista —y más en una 
región de minifundio como Ga
licia-- destruye tierras de huer
ta o crea una especie de mura-

íos lectof 
escriben 
lectores 
criben h 

S A R R I A : UNA "AL2Á 

POR EL 
Señor Director: 
Nesta Noiteboa de paz e fra-

temidade, degraño estas liños co 
carraxe de impotencia. 

A un veciño dunha parroquia 
perto da vila de Sarria o INP 
non lie abona unha "alzada" que 
xa fai semanas He concedéu a 
Comisión Técnica Calificadora da 
Mutualidade Agraria, "xa que o 
seu pai non pagóu o imposto da 
Cuota Empresarial". 

Os feitos son, en síntesis, os 
seguintes: o labrego devandito é 
coxo total da perna dereito den-
de os doce anos, e agora anda 
polos coronta e cinco. Pal un año, 
máis ou menos, tronzóu de novo 
a pema e, analfabeto come é (por 
eso non He escribe él) o coitado 
tiña espranzas de recuperar o 
xogo da rodilla ( ? ) . Da outra per
na, da esquerda, está aínda mátó 
tolleito que da "mala", poís ten 
unhas varices nue P" supuran de
cote. Gracias a estas "benaven-
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L . 

B A N C O D E B I L B A O 

Nominal ACCIONES 

«ilbao 
Central 
Banasto 
Exterior 
Fomento 
Guiouzcoano 
Hispano 
Ibérico 
I de Cataluña 
Lóp-ez Quesada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Urquijo 
Vizcaya 
Bankunión „ 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
BPTikisur 
MI I I HIM II — 
Carlimbao , 
Cartisa 
Fibansa 
Fisrranvisa 
Finsa 
Grai Inversiones . 
Popuiarinsa 

ELECTRICIDADi GA 
500 Eleetra de Viesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

5.000 Fecsa (G» 
1.00C Fecsa 'P1 
l.OOíf Fenosa 

50(i Hid Cantábrico .... 
50(! Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
500 U Eléctrica 

R. Y MINERA 
500 Altos Hornos 
50íi Duro-Felsuera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa Renault 

500 Santa Bárbara 
500 VTat y Construc. .." 
500 Santa Ana 
15f Ponferrada 
500 Motor tbérlca 
50« Nueva M Quijano 
500 Olarra 

1 000 Seat 

ova ¡Vieiro ....... 
500 Naviera Aznar 
500 Transmediterránea 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

1 Ô o 

Cros .„ 
E. e I Aragonesas ... 
Cepsa 
Firestone Híspanla ... 
Papelera Española ... 
Papelera de Leiza ... 
Papeleras Reunidas .. 
Petrolíber 
Sniace 
C! E Río Tinto 
' R»eínorc ^cnañola 

500 
500 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

\ s i a n c 
Cementos Lemona .. 
Cristalería Española 
Dragados 
I Colonial 
i Metropolitana 
Urbis 
Valderribas ........... 
Vallehermoso 

50ü campsa ... 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

l^iiog!»^!!!!!!!, 11,111| iMPm 
500 Corp Bancobao .... 
500 " E l Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz y Servicios 
500 Galerías Preciados 
500 Gral. Azucarera ... 

1.000 Koípe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas 
1.000 Rumasina 
F O N D O S D E I N V E R S I O N 

Planinver 1 
Planlnver 2 

1 X 
I X 

Unión Eléctrica 
Hidrola 

NOTA: 
D. » dinero. P. « papel. 
Ex. = ex. dvdo, / ex. dcho. 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Ultima 

Cotización 

297 
377 
255 
274 
244 

236 

220 

230 
348 
266 
236 
142. 

298 

360 
143 

p. 258 

84 
182 
90 

103 
116 

70 
53 
72 
74,25 
72 
82 
61 
82,25 
97,50 
70,75 
70 

45,25 
56 

78 

55 
57 
90 

78 
100 
97 

69,75 
60,25 

196 

54 
79 
74,50 

141 
39 

115,50 

29S 
250 

508 
112 
130 
126 

237 
173 
93,50 

70 
67 

329 
150 
150 
104 
80 

68,01 
62,24 

19,50 
34,50 

Cofi'acion 
del día 

293 
371 

p. 251 
278 
244 

p. 232 

220 

226 
343 

232 
142 

313 

360 

250 

84 

110 

73 
58 

72,25 

78 
61 
80,50 
93 
69,25 
66,75 

44 
56 

78 

90,50 

58 
190 

76 
71 

40 
113 

310 
240 

108 
109 
:32 
122,50 

238 
175 
91,50 

70 
68 

325 

104 

68,33 
62,46 

14 
28,50 

Ultima 
Cotización 

296 
380 
242 
270 
236 

237 

183 
220 

220 
339 
260 
238 
142 

360 

84 

93 
116 

54 
74 
74,50 

63 
R2 
96 
70 
72 

45 
57 

57 
65 

150 

70 
59 

196 

81 
7S 

38 
114 

106 

255 
119 

233 
170 
92 

70 

148 
14S 

81 

203 

68,01 
62,24 

18,50 
35,50 

Cotización 
del día 

290 
365 
238 
270 
240 

230 

p. 186 
210 

210 
P. 330 

260 
230 
144 

360 

p. 

112 

56 

74 

60 
81 
94 
67,50 
6^50 

62 

151 

67 
56 

191 

77 
71 

39 
111 

106 

242 
121 

235 

93 

80 

202 

68,33 
62,46 

14 
28 

Ultima 
Cotización 

295 
375 
243 

259 
235 

184 
225 
230 
340 
257 
242 
142 
600 

35 

53 
69 

73 
57 

72 

83 
97 
70 
69 

45,50 
57 
35,50 

45 

102 

47 

56 
198 
90 
56 
79 
76 

36,1 
114 

170 

248 

239 
168 
92 

70 

334 
150 
148 

81,50 
125 
114 

68,01 
62,24 

18 
33 

Cotiración 
del día 

300 
370 
243 

265 
230 

220 

220 
338 
247 
240 
145 
590 

84 

71 
66 

80,50 
94 
70 

68,50 

46 
35,50 

100 

190 
87 
55 
75 
72 

113 

365 

238 

234 
169 
92 

70 

330 
150 

130 
115 

68,33 
62,46 

16 
28 

C a m b i o s d e l d í a , C B o l s a y m o n e d a E x t r . l d e s d e l a , 
l l a m a n d o a l t e l é f o n o n 9 a i S 1 * 4 S 

1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

S E R V I C I O T O T A L 

B O L S A E N 

Y 

M A D R I D , 28. — ( C I F R A ) . — 
L a sesión de hoy, miércoles, cam
bió «completamente de color» ya 
que los descensos se extendieron 
por todos los departamentos, con 
la excepción del grupo de varios y 
alimentación. Esto repercutió por 
tanto en el índice general de la 
sesión, en forma notable, es decir, 
sobrepasando el entero. Los corros 
más afectados fueron precisamente 
los que más se distinguieron en 
sesiones precedentes —eléctricas, 
bancos, monopolios, inversión y 
químicas y textiles—. E l cierre se 
efectuaba en forma poco animada. 

De un total de 163 clases de va
lores contratados en renta variable. 
46 suben, 55 bajan y 62 no varían. 

Indice general de la sesión: 67,92 
contra 69,07. 

— • — 

B A R C E L O N A , 28 .—(CIFRA).— 
Después de un inicio equilibrado y 
con tanteos de dinero en los valo
res locales, la sesión de hoy se 
desarrolló dentro de la línea apun
tada en la jornada de ayer, afec
tando el predominio vendedor a 
la casi totalidad de los grupos. 

A nivel sectorial. los grupos más 
beneficiados fueron sid-rúrgico y 
monopolios con discretos avances. 

Dentro de la orientación a la 
baja, los más perjudicados por la 
corriente vendedora han sido el 
bancario. También acusaron de 
forma ostensible la presión del pa
pel, los cementos, textiles y pape
leros. 

Los sectores eléctrico, aguas v 
gas y servicios también cedieron 
posiciones, registrando sin embargo, 
recortes moderados. 

En total se contrataron l l 7 cla
ses de acciones de las que 21 su
ben, 63 bajan y 33 no experimen
tan variación. 

E l índice general ponderado cede 
1,35 puntos y se sitúa a 63,63. 

B I L B A O , 28 — ( C I F R A ) . — 
E l elevado volumen de negociación 
realizado en la segunda sesión de 
esta semana, que cierra el año bur
sátil, no ha podido evitai que se 
exteriorice una inclinación vende
dora que viene determinada por 
la importancia de las recuperacio
nes registradas en las últimas se
manas. 

Ello ha dado origen a una posi
ción insegura de la Bolsa, por efec
to de las realizaciones de benefi
cios. 

E l mismo corro bancario sufra 
las consecuencias de este cambio 
de situación y corrigen los cuoo-
nes de Hidroespañola y Unión 
F'éctrica. así como el grupo de ac
ciones, lo que igualmente acontece 
en la negociación registrada tn 
otros grupos. 

A pesar del imoortante número 
de transacciones efectuadas, ha do
minado la oferta. A l cierre la Bolsa 
quedó con dominio de la posición 
vendedora. 

Indice general, 66.99 — 0,72. 
Suben 17. baian 37 y reoiten 26. 

E R C A D 0 D E D i V I S A S 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar USA Billete grande (1) ... 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) , 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas Í4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca (5) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens japoneses 
Otros billetes 

1 Dirtiam 
100 Francos C.F.A, 

1 Crucelro 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

79,60 
78,80 
72.32 
16,64 

148.61 
3880 

236.76 
37.04 
9.08 

84.30 
16.70 
13.43 
15.09 
19.40 

51370 
186,01 
32,61 

13.91 
33.35 
3.91 

18,18 

Vendedor 

Pesetas 

82.59 
82,59 
75,39 
17.26 

154,18 
40.26 

245.64 
38.43 
9,99 

35.59 
17,41 
14,00 
15,73 
20,22 

§35.53 
193,92 
33.62 

14.49 
34.38 
4.03 

18.72 

(1) 

(2) 

(S) 

(4) 

(5) 

(6) 

Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 Dólares USA 
y denominaciones superiores. 
Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y S Dólares 
USA 
Esta cotización es tambléc aplicable a tos billetes de 1, 5 y lo 
Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland 
Cambios aplicables para billetes de denominaciones de Hasta 
50.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 100.000 
Liras. 
Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 Coronas suecas 
Las compras fe limita^, a residentes en Portugaj y sin exceder 
de 1.000 Escudos por persona. 

B O L S A D E D I V I S A S 

Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina . „ . . 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca ................ 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Estudos portugueses 
Yens 

Vendedor 

80,899 
38,282 
17,129 

153.f38 
9.247 

73.731 
39 958 

244,777 
242,648 
35,259 
17,232 
13,974 
15,754 
20 023 

530,833 
201,r41 
33.723 

Comprador 

81,159 
38.496 
17.202 

154,356 
9288 

74,049 
40,185 

246,309 
244.897 
35,449 
17.324 
14,043 
15,835 
20,137 

536.056 
202,897 
33,902 

file:///sianc
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R M Z A L 
COMPRA - VENTA Y REPARACION DE MAQUINARIA AGRICOLA e TRACTORES Y PLAZAS DE ESTARLOS 

R E M O L Q U E S N O R M A L E S • R E M O L Q U E S H I D R A U L I C O S 

TALLERES: Carretera de Friol (Arieiras) - Telf. 22 22 35 - LUGO Avenida de Lugo, 35 - PALAS DE REY 

L U G O : A r e a en dep res ión 

De los trabajos realizados por 
la Sección Provincial de Estudios v 
Coordinación del Ministerio de 
Agricultura, sin duda uno de los 
más importantes ha sido el del es
tudio de las áreas en depresión so
cioeconómica, cuyo inventario a 
nivel estatal acaba de ser publica
do por la Secretaría General Técni
ca del Ministerio. 

L a razón de que el Ministerio 
de Agricultura se haya interesado 
por conocer las áreas subdesarro-
íladas es una consecuencia de los 
planteamientos desarrollistas de los 
años sesenta que han producido una 
identidad entre lo rural y lo depri
mido. En efecto, la concepción apli
cada de desarrollo, entendido como 
crecimiento, ha intensificado aún 
más, un proceso, ya iniciado antes, 
de concentración industrial urba
na que por un lado ha acentuado 
los desequilibrios espaciales en la 
distribución de la actividad econó
mica, y por otro al necesitar recur
sos de capital y humanos, los ha 
extraído del campo provocando una 
fuerte emigración y descapitaliza
ción en grandes zonas rurales. De 
ahí que el fenómeno de desarrollo 
industrial de las zonas urbanas tie
ne como reverso la depresión de las 
zonas rurales a cuya costa se han 
desarrollado aquellas. 

Como primer paso para el estu
dio de las zonas provinciales se par
tió de la comarcalización ya exis
tente en el Ministerio de Agricul
tura que consta de cinco zonas: a) 
Costera, b) Terra Chá, c) Central, 
d) Montañosa, e) Sur. Por la gran 

extensión de estas zonas, y la dis
torsión que un área pequeña po
dría provocar en toda la zona, se 
consideró más adecuado desagregar 
cada zona en subcamarcas atendien
do a sus afinidades agrarias, comer
ciales, de comunicaciones, climáti
cas, etc, respetando siempre en su 
delimitación los límites municipa
les aunque no resultasen suficiente
mente reales, por la imposibilidad 
de obtener datos que no sean mu
nicipales. 

Como resultado de estos criterios 
las zonas a estudiar fueron las si
guientes con la denominación de 
cada una y los Ayuntamientos que 
comprende: 

P I E N S O S 
H A R I N A S 

C O L O N I A L E S 
V I N O S 
P I E L E S 

L 
H E R R E R O LOBEJON e H I J O S . s i . 

A v d a . d e l G e n e r a l M o l a * ( E s t a c i ó n ) 1 

TELFS. 221111 • 220512 - LUGO 

Zona 

COSTA 

T E R R A CHA 

CENTRAL 

Subzona 

Vivero , 
Poz ... , 
Ribadeo ... ... 
Mondoñedo ... 

Villalba ... ... 
C. de Rey ... 
Guitiriz ... ... 

Lugo ... ... . 
Sarria ... ... . 
Monterroso ... 

soeioeeonómiea 
Por Benjamín CASAL VILA 

INGENIERO AGRONOMO - ECONOMISTA 
JEFE PROVINCIAL DE ESTUDIOS Y COORDINACION 

DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA 

, AYUNTAMIENTOS 

MONTAÑOSA Fonsagrada 
Becerreá ... 

SUR Chantada ... 
Monforte ... 
Quiroga ... 

Vieedo, Vivero, Jove, Cervo, Oro!, 
V. de Oro, Foz, Alfoz. 
Barreiros, Ribadeo, Trabada, Puentenuevo. 
Mondoñedo, Lorenzana, Riotorto. 

Muras, Germade, Villalba, Abadín, Cospeito. 
Pastoriza, Meira, C. de Rey, Pol. R. de Piquín. 
Guitiriz, Begonte. 

Rábade, O. de Rey, Lugo, Castroverde, Corgo, Guntín, Friol. 
Láncara, Páramo, Paradela, Sarria, Samos, Incio. 
P. de Rey Monterroso, Portomarin, A. de UUa. 

Fonsagrada, N. de Muñiz, Baleira, N. Suarna. 
N. de Jusá, Becerreá, Cervantes, Nogales, Triacastela, Piedrafita. 

Taboada, Chantada, Carballedo. 
Saviñao, Bóveda, P. del Brollón, Monforte, Pantón, Sober. 
Folgoso de Caurel, Quiroga, R. de Sil. 

Conviene señalar, que al tratar 
de cuantificar el grado de desarro
llo de cada zona, no se ha partido 
de un concepto simplista de desa
rrollo, que identifica este únicamen
te con el crecimiento de la renta, 
sino que se ha intentado reflejar 
la complejidad de lo que puede 
significar el bienestar introduciendo 
índices que puedan darnos una va
loración, del acceso a los servicios 
colectivos (culturales, sanitarios), 
del grado de participación de las 
comunidades en el disfrute de los 
bienes, de la diversificación de las 
actividades económicas dentro del 
área etc. Para ello se han estudia
do en cada subzona el nivel de ren
ta, la progresividad de la población, 
la diversifacición de la actividad 
económica, ios servicios sanitarios, 
las comunicaciones y el equipamien
to colectivo en agua y electricidad 
cuantificando todas estas variables. 
Posteriormente con todos estos in
dicadores que dan una imagen mul-
tidimensional del desarrollo y con 
objeto de darle mayor operatividad 
a los trabajos, se ha aplicado el 
análisis factorial para la obtención 
de un solo indicador sobre el desa
rrollo. Es necesario matizar, que es
ta reducción a un solo indicador 
tiene como fin hacer comparacio
nes entre zonas para la práctica de 
actuaciones a nivel global, pero en 
ningún caso puede sustituir a los 
múltiples indicadores en su come
tido de proporcionar una imagen 
sobre el grado de desarrollo de ca
da zona, so pena de simplificar el 

complejo concepto de desarrollo que 
se ha trazado como base del estu
dio. 

Con los indicadores de desarro
llo resultantes del análisis factorial, 
se ha confeccionado un «ranking» 
del desarrollo español en el que es
tán clasificados 458 comarcas, con 
unas subclasificaciones regionales. 
Se han considerado como deprimi
das las 140 comarcas clasificadas 
en la escala inferior de la tabla, y 
de éstas las 70 últimas como muy 
deprimidas. ¿Y en qué lugar se en
cuentran las comarcas lucenses? 
Veamos. 

E n los 70 últimos lugares de zo
nas muy deprimidas hay 9 comar
cas, estando incluidas todas ellas 
nada menos que en los 30 últimos 
lugares: 

429 Guitiriz. 
434 Chantada. 
435 Sarria. 
440 Castro de Rey. 
442 Villalba. 
453 Fonsagrada. 
454 Becerreá. 
455 Quiroga. 
456 Monterroso. 
Como se puede suponer no hay 

ninguna provincia que pueda supe
rar este triste record, de tener 9 
comarcas de su territorio entre las 
treinta más pobres del país. 

Si nos ceñimos a los 150 lugares 
inferiores que tratan de definir to

das las áreas subdesarrolladas nos 
encontramos además con 

338 Foz. 
345 Mondoñedo. 
349 Monforte. 

Sólo quedan pues fuera de est® 
«bloque de pobreza» tres zonas lu
censes: Vivero, Ribadeo y Lugos 
y es claro que esta última sin la in
fluencia determinante de la capi
tal, estaría también entre las 140 
zonas subdesarrolladas. 

Parece innecesario hacer ningún 
comentario sobre los datos ante
riores, es verdad que aquí, los nú
meros hablan por sí solos, y reve
lan la injusta situación a que se ha 
dejado llegar a esta provincia. Sin 
embargo sí parece necesario resal
tar la importancia de este trabajo 
publicado por un Departamento Mi
nisterial, y en el que en sus con
clusiones se habla de la necesidad 
de dotar a ciertas provincias de re
cursos suficientes para acometer un 
relanzamiento económico, y al se
ñalar las prioritarias Lugo ocupa el 
primer lugar. 

Creo que la presión política que 
desde esta provincia habrá de ejer
cerse sobre la Administración Cen
tral, o en su caso sobre la Adminis
tración Gallega, cuenta en este tra
bajo con unos datos objetivos va
liosísimos para fundamentar sus ra
zones y exigir lo que en justicia 
se nos debe a esta provincia. 

MmmM 

m 
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Una jornada en las fincas "El Bao' y tarracido'', en Cospeíto 
• LA HORTOFRUTICULTURA PUEDE SIGNIFICAR LA 

REVOLUCION DEL AGRO GALLEGO 

• Favorables experiencias en las plantaciones de frutales y cultivo 

de fresa, lechuga, coliflor, col de Bruselas y flores, entre otras 
• Charla con J o a q u í n de la Barrera y J o s é Antonio Díaz 

L a fruticultura tiene en nuestra 
provincia una especial dedicación. 
Con motivo de este número mono
gráfico dedicado a la Agricultura 
y Ganadería, hemos realizado el si
guiente reportaje en dos de las ex
plotaciones que tienen su actividad 
en el municipio de Cospeito, con
cretamente en la finca «El Bao» y 
«Carracido», esta última en la pa
rroquia de Pino. 

Llegamos a la primera de las fin
cas, que recorrimos detenidamente, 
y hemos comprobado la gran exten
sión repoblada de árboles frutales, 
concretamente, manzanos y perales. 
Se- nos dice que la superficie ocupa
da es de 42 hectáreas. Y a se habían 
recogido las cosechas y algunas de 
las plantaciones muestran los estrar 
gos producidos por las heladas en 
los meses de abril y mayo último, 
lo que redundó en una cosecha muy 
inferior a la prevista. «Pensábamos 
recoger unos quinientos mil kilos 
—-nos dijo Joaquín de la Barrera— 
y solamente hemos cosechado unos 
veinticinco mil kilos, de los cua
les, en su mayor parte, hubo que 
venderlos para sidra porque la man

zana estaba moteada y no alcanza
ba el tamaño mínimo para la venta 
como producto de selección». 

Pero nuestra sorpresa fue grande 
cuando nos adentramos en la plan
tación de coliflor. 

—¿Es la primera experiencia con 
este tipo de hortalizas? 

—Sí, es la primera. 
—-¿Cuántas plantas? 
—Sobre nueve mil pies. 
—¿Buen resultado? 
— Y a lo ves. E l resultado es bue

no, tanto en tamaño como en cali
dad. 

—¿Cuál es su preció eri venta? 
—Sobre veinte pesetas kilo. 
—¿Intensificarás la plantación 

de coliflor? 
S í . Estamos preparando otros 

semilleros en una de las naves-in
vernadero para luego, sobre el mes 
de enero, trasplantar en terrenos 
que ofrezcan garantías de fertili
dad. Independientemente de estos 
9.000 pies, hemos enviado a L a Co-
rüña unos 50.000 más para que «In-
ducoa» efectuase el transplante en 
otras fincas. 

E L T U N E L D E L E C H U G A S 
Casi al lado de la plantación de 

coliflor, está situado el «túnel de 
lechugas». Se trata de una especie 
de nave totalmente formada por ar
cos metálicos y cubierta de poli-
tileno. Allí hemos visto la experien
cia que realizan con la plantación 
de lechugas. 

—¿Cuál es el resultado? 
—Bueno, es la primera vez. L a 

planta lleva ocho días transplantada, 
después de haberla extraído del se
millero-invernadero y parece que 
se presenta bien. E l terreno es fér
til y con la cubierta y regadío, se 
pueden alcanzar buenos resultados. 

£iV E L I N V E R N A D E R O 
DÉ F R E S A S 

Pero nuestro asombro fue mayor 
cuando penetramos en la nave-in
vernadero en la que pedimos com
probar el original sistema de culti 
vo de fresas. Se trata de una se
rie de cajetines de unos cuarenta 
centímetros de ancho por un me
tro cuarenta de alto de cuyos late
rales, por orificios efectuados en las 
paredes de madera, cada veinte cen
tímetros, surje una planta de fre-
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Joaquín de la Barrera nos muestra las hermosas fresas que acaba 
de recolectar —y que más tarde degustaríamos— en su original 

plantación.—(Foto ALVEZ) 

sa, tal y como figuran en los graba
dos que ilustran este reportaje.- E l 
riego se realiza por goteo, desde la 
parte superior, a través de un tu
bo de plástico perforado, a modo 
de canalón, con un recorrido por 
el total del cajetín. Un total de 
150.000 plantas que producen, sin 
interrupción, a excepción de la épo
ca de poda, que es de Un mes por 
año, un kilo y medio por pie y cam
paña. 

—¿Satisfecho de esta experien
cia? 

—Sí, sobre todo ahora, en pleno 
invierno que es cuando la fresa ad
quiere un precio alto y la produc
ción está a tope. 

—¿Quién te propuso este origi
nal sistema de producción? 

— E l servicio técnico de «Indu-
coa», que es el que lleva la direc
ción técnica de la finca. Fue la 
primera experiencia con este siste
ma y ha dado un resultado fran
camente bueno. 

—¿Es muy costosa la preparación 
de la nave? 

—Sí, esta nave invernadero, que 
tiene treinta y seis metros y me
dio de largo, por quince de ancho, 
dotada de carpintería metálica y 
cubierta de poliester, cuesta unos 
cuatro millones de pesetas. 

—¿Siempre existe la misma tem
peratura en su interior? 

—Sí, sobre unos veinte grados, 
que conseguimos mantener con un 
sistema de calefacción por aire ca
liente. 

M A N Z A N A Y P E R A 
E n la introducción de este re

portaje hablamos de la extensión 
dedicada a árboles frutales: manza
na y pera. Y a hemos dicho que la 

cosecha fue bajísima, en lo que la 
manzana se refiere. 

—¿Y de la pera? 
—Tuvimos un resultado algo me

jor —recolectamos unos siete mil 
kilos—• pero el año fue malo para la 
fruta. 

—¿Qué tipos de estos frutos cul
tivan? 

—De manzana cultivamos la 
«Golden», «Markingstos», «Espa-
riega», «Reineta», «Belleza» y algu
nas más. 

—¿Cuál da mejor resultado? 
— L a de mayor producción, es la 

«Golden», También es la de mayor 
consumo en nuestra región, a pesar 
que esta variedad es la mást afecta
da por las condiciones climatológi
cas de esta campaña. 

—¿Y de pera? ¿Qué variedades 
cultivan? 

— L a «Pasagrasana», «Wyliams», 
«Limonera», etc., siendo la de ma
yor tamaño y rendimiento la «Wi-
lyams» y la «Pasagrasana». 

C U A T R O AÑOS D E E X 
P E R I E N C I A 

•—¿Cuánto tiempo hace que os 
habéis iniciado en la fruticultura? 

—Esta experiencia la iniciamos 
hace unos cuatro años. Fue de la 
mano de «Inducoa», que nos ofre
ció la planta, el servicio técnico y 
la dirección de la finca en esta 
fase experimental, que luego con
tinuaría en la fase de producción 
con la dirección técnica de las plan
taciones. 

—¿Es realmente rentable la fruti
cultura en nuestra provincia? 

— E n años normales, sí. 
—¿Tiene muchos gastos? 
—Se pueden estimar en unas 

55.000 pesetas por hectárea y año, 
(Pasa a la página siguiente) 

Hermosas coliflores como las que nos muestra el señor de la Ba
rrera son el fruto de la experiencia llevada a cabo con esta hor» 

taliza en la explotación de su propiedad.—(Foto ALVEZ) 
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PEQUEÑA INCUBADORA "GAIMA • SELECOVA' 
MIDE TAN SOLO 50 cm. x 50 cm. x 50 cm. NUEVO 
MODELO VENTILADA Y CON REGULACION DE 

TEMPERATURA AUTOMATICA 
OBTENGA CENTENARES DE ANIMALES DE CAZA Y 
D E CORRAL... Tan solo con el costo de los huevos... 

gallina, pata, pava, faisana, perdiz, codorniz, etc.... 
Pida información sin compromiso.—Enviamos a reembol

so directamente, donde NO estemos representados 

DESEA A SUS CLIENTES Y COLABORADOiliS 
UN FELIZ Y PROSPERO AÑO NUEVO 

Avenida de La Cortina, 19 LUGO Teléfono 215381 P A R T N E R 

Una iornada m las lincas " i Bao" y "ftffraelfe", w Espita 
(Viene de le página anterior) 

en productos, fitosanitarios y ferti 
lizantes. 

—¿Y de personal? 
—Esto depende mucho de la ex

tensión de la finca. 
—¿Creéis que el sistema de na

ves-invernaderos es el idóneo a ex
plotar en nuestra provincia, dadas 
sus especiales características en or
den climatológico? 

—Sí, para determinados cultivos, 
sobre todo los de huerta y flores. 

—Una vez obtenidas las cose
chas, hecha la recolección de la 
fruta, ¿cuál es la siguiente fase? 

—Nosotros estamos asociados a 
«Cengal», que la central comercia-
lizadora de nuestros productos. Una 
vez efectuada la recolección, envia
mos el producto a dicha Central, 
establecida en Altamira (La Coru-
fia), la cual establece un precio re
gulador al comienzo de la campa-
ña, que es al que nos pagan una 
vez hecha la selección y clasifica
ción de los productos recolectados. 

¿Cuál fue el precio de la manza

na y de la pera en esta campaña? 
—Alto, dada su escasez: 23,50 

pesetas-kilo para la manzana, y de 
35 a 40 pesetas, la pera. 

O T R A S E X P E R I E N C I A S 
—¿Tenéis pensado iniciar otras 

experiencias? 
—Sí. Por lo que respecta a José 

Antonio Díaz, hará una pequeña 
plantación experimental de Cham
piñón, que tiene un cultivo específi 
co ya que habrá de realizarse en 
lugares muy oscuros. También yo 
—nos dice Joaquín de la Barrera— 
experimentaré el cultivo de plantas 
ornamentales, en invernadero. Y a 
hice experiencias con tulipán y gla
diolo, esperando el resultado que 
se producirá entre los meses de ene 
ro y febrero. 

L A F U N C I O N D E «INDU-
COA» 

—¿Estáis satisfechos de la la
bor realizada por «Inducoa»? 

—Sí, muchísimo. No solamente 
por el asesoramiento técnico, sino 
por la labor que ha hecho en el 
agro gallego, haciendo de fincas 

También a modo experimental se ha efectuado una siembra de lechuga. En el "túnel", el señor 
de la Barrera nos muestra el fruto de esta primera experiencia.—(Foto ALVEZ) 

Auténticos mares de árboles frutales constituyen esta magnifica explotación hortofructicola ini
ciada en el municipio de Cospeito por iniciativa de un joven agricultor iucense.—(Foto /• LVEZ) 

prácticamente muertas, unas p! -í-
taciones que ahí están a la vista: 
una maravilla. Han hecho —o es
tán haciendo— una auténtica revo
lución agraria que es lo que preci
sa nuestro campo. 

C O O P E R A T I V A D E HOR-
T I F R U T I C U L T O R E S 

Precisamente el día 5 del actual, 
en L a Coruña, se constituyó una 
Cooperativa de Hortifruticultores 
de Galicia. A ella han acudido nues
tros entrevistados y precisamente 
uno de ellos, Joaquín de la Barre
ra, ha resultado elegido presidente 
de la misma, mientras que José An
tonio, será el secretario. 

—¿Cuántos asociados? 
— L a estimación puede aproxi

marse a los cien hortifruticultores, 
siendo la provincia de Lugo la que 
más extensión tiene planteada. 

—¿Objetivos? 
— L a unión de los hortifruticulto 

res, para buscar la solución a los 
problemas comunes. 

—¿Los principales problemas? 

C 0 M 
LA MEJOR GAMA DE MAQUINAS EUROPEAS PARA FORRAJE 

AÜTOCARGADORES " M A R A N G O N ' 

EMPACADORAS 

RASTRILLOS HILER^DORES 

AAOL'NOS DE PIEDRAS Y MARTILLOS 

MOTOSEGADORAS " C A M O N " 

CISTERNAS " C E 1 R " 

MOTOSI ERRAS " M C C U L L O C H " 

DESEAMOS A NUESTROS CLIENTES, AMIGOS Y COLABORADORES UN FELIZ Y 
PROSPERO AÑO 1978 

Avenida de La Coruña, 86 L U G O Teléfono 21 61 33 Centralita 

— E l hacer llegar a los organis
mos oficiales nuestras inquietudes 
y el poder realizar compras más 
económicas al hacerlas en volumen 
y que nuestros productos tengan 
una cotización aquilatada al mo
mento del mercado 

Una última pregunta. ¿Cómo f i- . 
nancian las explotación de las fin
cas? 

Por mediación de créditos espe 
cíales de las Cajas de Ahorros que, 
ciertamente, prestan una atención 
preferente a la financiación de es
te tipo de explotaciones, bajo los 
auspicios de «Inducoa» que es ór
gano gestor de una acción tan im
portante como la que estamos lle
vando a cabo en la provincia de L u 
go y en Galicia entera. 

Efectivamente, la muestra está 
a la vista. Hemos pateado las ex
plotaciones objeto de este reporta
je y hemos salido francamente sa
tisfechos y sorprendidos de lo jue 
se ha hecho. Hace falta una iden
tificación oficial con el tema y que, 
entre otras cosas importantes, las 
condiciones meteorológicas favorez
can el esfuerzo de estos jóvenes pio
neros de la revolución del agro ga
laico. SISO 

E L QUESO... 
(Viene de ta página 18) 

ciencias y calidades, siempre den
tro de un gran nivel de selección, 
regado por un buen vino español 
o francés y rubricado por un 
postre ligero. (Este dato curioso 
lo he recogido de un especialis
ta en gastronomía en una revis
ta de Madrid, cuyo espacio Infor
mativo se titula "No hav mesa 
sin queso") 

Cada variedad debe acompañar
se, lógicamente, de vinos de la 
propia tierra La naturaelza es 
muy sabia; y, as) como no es 
aconsejable tomar lacón con gre-
los en Málaga o cordero asado 
en Lugo, el queso de una tierra 
ha de ir acompañado siempre de 
su vecino vino v todo Irá mejor. 
Cuando se nace una comida no 
demasiado copiosa, el queso ela
borado con leche dp i ^ l a ^ r é , 
un feliz colofón 

MAT1JUDL tt&AixA 
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PROCESO COMPLETO «ipos O C A L F A - L A V A L 
E S T E S I S T E M A P E R M I T E 

LUCHE RH 

MAYOR 

LA 
Y M E J O R 

D E OBRA 
C A L I D A D D E 

Vaquería instalada totalmente por ALFA-LAVAL Sala de ordeño y tanque de refrigeración ALFA-LAVAL 

• • V 

Momento de recogida de leche del tanque ALFA-LAVAL Centro de recogida y refrigeración instantáneo ALFA-LAVAL 

En Lugo, las instalaciones de refrigeración y recogida de leche, han sido montadas con las 

últimas técnicas europeas 

R E F R I L E C H E 
Moderna empresa de recogida y enfriamiento instantáneo de leche, instalada totalmente con equipos 

A L F A - L A V A L , u b i c a d a e n l a C e n t r a l de B a r a l l a ( L u g o ) 

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO PARA GALICIA: 

Dispone de equipos técnicos de montaje y refrigeración, y asistencia técnica propios altamente 

especializados en las centrales de A L F A - L A V A L 

Exposición y venta: Avda. de la Cornña, 123 Telfs. 215852 - 2146 50 IÜG0 
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E L B O S Q U E Y L A U R B A N I Z A C I O N 
Iván Pedrosa Roldán - Dr. Ingeniero de Montes 

Se ha dicho en muchas 
ocasiones que el hombre po
dría vivir sin la madera, pe
ro no sin los árboles, sin el 
bosque... 

ILa relación hombre - Natura
leza, a partir de que el fenómeno 
del éxodo rural, con la desorga
nización de la vida en el campo, 
alcanzará importantes cotas, y co
mo consecuencia la formación de 
las aglomeraciones urbanas con 
sus correspondiente contamina
ción atmosférica, ruidos de efec
tos acumulativos, invasión de des
perdicios indestructibles, etc., exi
ge imperiosamente la reconstruc
ción de un marco natural para el 
desenvolvimiento de la vida del 
hombre, que trate de paliar el em
peoramiento del medio que le ro
dea, a causa de la degradación de 
los recursos naturales. 

Dominador y transformador de 
la Naturaleza hasta límites i n 
creíbles, el género humano se ha 
dado cuenta de que también ne
cesita de ella en su forma original 
y que el valerse de los beneficios 
que le brinda, sin otra interven
ción que la utilización racional de 
los valores naturales, es impor
tantís imo para su subsistencia. 

E l acercamiento al medio na
tural, por el sistema de traerlo a 
su medio ambiente, comenzó con 
las urbanizaciones mismas, con 
la creación de jardines, parques y 
espacios verdes en general. Su 
primitiva concepción, exclusiva
mente ornamental, ha ido evolu
cionando con el tiempo, pasando 
estos espacios de ser lugares pu
ramente contemplativos, casi into
cables, a ser compartimentos de 
esencial importancia por cumplir 
otras funciones que tienden, en un 
principio, a l restablecimiento del 
equilibrio entre el hombre y la 
Naturaleza. Sin mayor preocupa
ción por efectos estéticos y bus
cando las finalidades que en su 
creación se persiguen, solamente 
cuidando exista coincidencia entre 
las condiciones naturales del lu
gar y las características ambien
tales de las plantas y, sobre todo, 
respetando siempre las leyes bio
lógicas, la armonía del conjunto 
surge por sí sola. 

Es fundamental encontrar en 
estos espacios verdes: naturalidad, 
entendiendo por tal lo contrarvi 
de artificiosidad, espaciosidad, no 
en el sentido dimensional, pues 
habrá que amoldarse a ^ s dispo
nibilidades, sino en el sentido Je 
evitar toda apariencia de imo^ne -
trabilidad, por últimn sensacióa 
de protección en oda época, im 
prescindible para lograr ese "b i j r 
estar" que se exige en la permn-
nencia en estos lugares. Los ma
cizos de formas geométricas, deli
mitados por setos lineales y rígi
dos, pueden concebirse como com
plemento de obras arquitectónicas 
o de monumentos, pero nunca ser 
Vir de base o motivo principal-de 
un espacio verde, pues no cum
plen ninguna de las condiciones 
apuntadas. 

A l continuar ei crecimiento de 
las ciudades, no haciéndolo en ?a 
misma proporción los espacios 
verdes, éstos quedan insuficientes. 
E n los planes de ordenación ur
bana no se suele dar a estas zonas 
toda la importancia que tienen y, 
por tanto, no se les adjudica la 
superficie necesaria. E l hombre 
necesita encontrar un lugar don
de desintoxicar periódicamente 
sus pulmones y su mente, no bas
tándole el intento de traer peque
ñas representaciones del campo a 
la ciudad. E l recurso de la finca 
rústica o de la casita campestre 
es prohibitivo, en los países de ba
jo nivel de vida, para la mayor 
parte de la población; es por ello, 
por lo que últimamente ha sido 
necesario buscar al monte una 
nueva utilidad a sumar a las clá
sicas de madera agua, forraje y 
fauna 

Esta aplicación, el recreo, cons 
tituye juntamente con las otras 
lo que se ha llamado uso múl
tiple del monte, que quiere decii 
conjunto de usos racionalmente 
planificado para que se estorben 
lo menos posible entre si, y se 
complementen al máximo, sin me 
nos cabo de la productividad dáJ 
suelo, compaginando los aspecto-
social - recreativo y social - ge
neracional, que implica las previ 
siones para la conservación y fo
mento de los recursos. 

los bosques que con los jardines. 
Las tendencias ultramodernas 

se orientan hacia los llamadas re
giones urbanas, constituidas por 
ciudades en expansión disconti
nua, separadas por grandes espa
cios verdes que habrán de per se-
varse rigurosamente de la urba
nización. Es como dar lugar a la 
Naturaleza en las ciudades. Sus 
ventajas se concretan en la accesi
bilidad, pues las ciudades tendrán 
próximo el ambiente natural, la 
reducción de los ef ectos de la con

taminación y la facilidad para 3l 
saneamiento y evacuación de re
siduos; por otro lado, los costes 
de implantación serán más redu
cidos a l poder aplicar técnicas a 
espacios mayores; y, en general, 
todo lo que supone la Integración 
de lo rural en lo urbano. 

También presenta sus dificulta
des, ya que no puede resolver el 
problema a tan corto plazo como 
se lograría con la ordenación de 
un monte para lugar de esparci
miento: la creación de estos áreas 

sería tan lenta como el propio 
crecimiento de las ciudades. Se le
sionarían intereses particulares ya 
que el ámbito de actuación habr ía 
de afectar a solares, fincas y zo
nas de posible ubicación de indus
trias, cosa que no ocurre con ¡A 
ordenación del monte. 

Claro que al no haber centrali
zación tal vez se consiguiese fre
nar un poco la especulación de los 
suelos, y eso habríamos salido ga
nando. 

El queso en la alimentación humana 

E l bosque es un respaldo gigan
tesco de la civilización urbana, un 
albergue óptimo para la civiliza
ción del ocio y, en definitiva, una 
decisiva contribución a la conse
cución de ese marco natural para 
el desenvolvimiento de la vida 
del hombre. Constituye un antído
to a la rutina cotidiana, propor
ciona un verdadero descanso por 
su pacifismo y, por ser un ambien--
te naturalmente modesto, resulta 
económico al no existir presiones 
de consumo. E n ciertos montes 
próximos a grandes masas urba
nas ha sido ya aceptado por todos 
que su utilidad social es preferen
te en relación con los aprovecha
mientos normales. E l concepto de 
espacio de producción no deberá 
perderse, pero tomará mayor fuer
za el concepto de espacio de ser
vicios. 

Un concepto novísimo, el de las 
zonas forestales en la ciudad, es 
considerado como un estado inter
medio, en el que n i el hombre trae 
el bosque a las urbanizaciones 
confiándolo en pequeños recintos 
ni tiene necesidad de largos des
plazamientos para refugiarse en 
el monte y gozar de él. Se trata 
de contraponer grandes zonas de 
arbolado a los diminutos parques 
y extensos prados a los reducidos 
céspedes; sin embargo, se pretende 
que su vinculación sea mayor con 

Los griegos llamaron "formes" 
a l cesto de mimbre donde conser
vaban el queso. Los romanos to
maron la palabra "forma de 
la que se deriva "formage" —en 
francés antiguo— que se convir
tió después en "fromage". Todos 
los países tienen los quesos que 
su clima, su suelo o sus condi
ciones de vida les permiten. A 
través de la historia. Francia, 
que desde siempre ha reunido las 
condiciones de clima y t i e r r a 
ideales para el queso, se encuen
tra entre las primeras naciones 
productoras de este alimento. 
(Recuerdo haber leído que el ge
neral De Gaulle decía que era 
un problema gobernar un país 
que contaba con más de 400 cla
ses de quesos). Italia, Holanda, 
Suiza e Inglaterra ofrecen tam
bién excelente variedades de es-
re producto. Prancia es el reino 
de los quesos y tal riqueza justi
fica la abundante bibliografía que 
se les ha dedicado. Pero en nues
tra patria, donde los hay y muy 
buenos, creo que poco es lo que 
de ellos se ha escrito. S in embar
go, lo cierto es que en España 
hay muy buenos quesos. Tenemos 
los distintos tipos, más o menos 
regionales con diversos niveles de 
distribución, como: Burgos, V i -
llalon, Cabrales, Mahón, Cabre
ro... E l queso fundido —que pro
cede de la fusión de distintos t i 
pos de queso según los fabri
cantes. E l manchego o tipo man-
chego —fabricado a base de le
che de oveja el primero y mezcla 
de vaca y oveja el segundo—. E l 

queso edam o bola —<le leche de 
vaca, que se presenta en forma 
de bolas y barras rojas—. Estas 
dos últimas variedades son las 
que parecen absorber la mayor 
parte del mercado nacional. 

Y a desde antiguo, el español 
ha tenido cierta prevención a l 
queso. Fray Luis de León, exage
rando —como lo hacía también 
con las pobres casadas, querién
dolas perfectas de extraña mane
ra— decía que todo género de 
queso es dañoso a la salud hu
mana. 

Una preocupación de los ex
pertos de la buena mesa en nues

tro país, es la observación sobre 
la relativa estima que kjs espa
ñoles hacen del queso como ele
mento fundamental de una gas
tronomía y complemento de una 
buena comida. Por ©1 contrario 
son escaeos, pero muy cualifica
dos los aficionados a este man
jar en España. Se puede desta
car el hecho de que un grupo de 
abogados y escritores solían reu
nirse con cierta frecuencia para 
realizar lo que llamaban "festi
val del queso", en el que sólo se 
comía queso de distintas proce-

(Pasa a la página 16) 
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Pida éste folleto informa-/ 
tivo, para decidir la 
elección de su tractor; 

M O S A 
Avda. Coruña, 46-48 

Ctra. Coruña, Km. 541 (Alto de Garabolos) 
LUGO 

CONCESIONARIO DE CHRYSLER 

TRACTORES 

BARREiROS 
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RIBERAS DE IÍA; Un mercado de ganados ccn porvenir 
1 

Desde ISL aprobación del Fian 
Nacional de Mercados de Ganados 
en 1975, y entre los que fueron 
considerados como alentables pa
ra esta Provincia, podemos desta
car, por encontrarse actualmente 
en funcionamiento, el Mercado 
Comarcal Ganadero de Castro de 
Riberas de Lea, perteneciente al 
A untamiento de Castro de Rey. 

liste mercado, cuya inaugura
ción tuvo lugar el día 18 de ma
yo de 1977, es decir, recientemen
te, lleva camino, al parecer, de 
ser uno de los mejores de la pro
vincia, no sólo por la viabilidad 
de sus instalaciones, sino en cuan
to a sus transacciones v concu
rrencia, que siendo en este mo
mento importantes, tienden a au
mentar de una manera sensible. 

Situado en una comarca emi
nentemente ganadera, como la 
denomina "Terra Cha", y aunque 
la fecha de su inauguración, al 
principio del verano pasado, no 
era la mejor, ya que en esta épo
ca los campesinos se encuentran 
más ocupados con sus labores 
agrícolas, los ganaderos y tratan
tes le prestaron la mayor aten
ción, lo que dio por resultado, a 
pesar de que esta clase de insta-
lacionen van normalmente, to
mando Importancia con el tiem
po, que el Mercado Comarcal de 
Castro de Riberas de Lea empe

zase ya con gran pujanza desde 
su nacimiento. 

Ello ha supuesto que mensual-
mente, con sus cuatro días de fe
ria, que coinciden con los miérco
les, las cifras de concurrencia y 
transacciones se haya elevado 
como término medio a 1.380 ca
bezas de ganado vacuno, de las 
cuales se vendieron 1.084, lo que 
supone un importe de las tran
sacciones de 45.000.000 de pesetas. 

Como todos saben, en Castro 
de Riberas de Lea, existia, hasta 
la inauguración de este mercado, 
una de las tradicionales ferias de 
esta provincia, en la que se ve
nían realizando las transacciones 
de ganado habituales, y cuya im
portancia en cuanto a transaccio
nes y concurrencia, y refiriéndo
nos sólo al vacuno, era, de acuer
do con los datos que obran en la 
investigación prospectiva realiza
da en el año 1972 para la realiza
ción del Plan Nacional de Mer
cados de Ganados, de 274 cabe
zas de vacuno, que concurrieron 
como promedio, y de 124 las tran
sacciones. 

Es decir, de acuerdo con estos 
datos, de una concurrencia men
sual de 274 cabezas de vacuno, y 
de unas transacciones que supu
sieron 124 reses, en el año 1972 
y siguientes, se pasó a una con
currencia de 1.380 reses y a unas 
transacciones de 1.084 con la 
inauguración del Mercado. 

Creemos que estos datos de
muestran por si solos la impor
tancia de esta clase de instalacio
nes para la comercialización del 
ganado, que hacen que el vende
dor, al encontrarse con diversos 
compradores, pueda vender sus 
reses a un mayor precio, y los 
compradores, al encontrarse en 
estos mercados con concentracio
nes de ganado, se permiten esco
ger lo que en cada momento más 
les interesa. De este modo se evi
ta, por lo menos en parte, la gran 
parte, la gran dispersión de la 
oferta y la demanda concentrada 
de los productos ganaderos, que 
es uno de los inconvenientes con 
que viene tropezando continua
mente la comercialización de los 
productos agrarios. 

Un aspecto del Mercado Comarcal Ganadero de Castro de Riberas de Lea 

Todo ello, aparte de que asi se de sus productos, un mejor cono- tartos, 
consigue un mayor estímulo al cimiento de los precios y garantía Edo.: J . Manuel Trujillo y 
criador en cuanto á la calidad en cuanto a los servicios sanl- TrujiMe 

• 

la Jefatura Provincial de Producción 
de lugo 

L a Jefatura de Producción Ani 
mal, dependiente de la Delega
ción Provincial de Agricultura, 
está vertebrada en un conjunto 
de funciones que le son propias, 
tanto en materia zootécnica, co
mo el fomento de la ganadería 
en general, selección de razas y 
tipos más idóneos dentro del va
riado y amplio marco del suelo 
de la provincia, reproducción di
rigida en su doble vertiente de 
la monta natural y de la inse
minación artificial, alimentación 
racional y equilibrada, incremen
to de las producciones pecuarias 
que comporta la rentabilidad de 
la Empresa Agraria en su moda
lidad netamente Ganadera, me
jora de los alojamientos del ga
nado, etc., cuanto en el aspecto 
sanitario, como la Lucha contra 
todo tipo de enfermedades, pre-
ferenteirr/mte las infecciones y 
parasitarias, higiene de las ex-

J O S E M A R I A ALONSO 

plotaciones, atención y vigilancia 
de las concentraciones ganade-

E R C I A L R * 6 • 
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ras, observación de l a circulación 
y comercialización de las reses 
en circuitos de ganado vivo 3? 
muerto, desinfección e higiene 
de los medios de transporte del 
ganado y sus productos, regu
lación del despacho y expedición 
de productos perecedores de l a 
ganadería en los centros oficial
mente autorizados, asi como la 
invesldgívdión y desenmascara,-
miento de los establecimientos 
clandestinos, cumplimiento de l a 
legislación vigente en la ordena
ción epizoótica, y un largo e tcé
tera de cometidos relacionados 
con la materia reseñada. 

Para los intereses de los gana
deros de la provincia es de espe
cial importancia, gestión que se 
viene realizando desde hace m á s 
de un año, "e l estímulo a l a 
adecuación del censo de repro
ductoras bovinas", para las r a 
zas de aptitud cárnica en el 
1.° y 2.'° parto, (como la Rubia-
Gallega, Pardo - Alpina, y tantas 
otras), al que el ganadero tiene 
derecho toda vez que se suceda 
el alumbramiento correspondiente 
citado, y para lo cual habrá de 
participarlo al Veterinario T i t u 
lar de su Municipio, quien, des
pués de comprobar los preceptos 
estipulados, diligenciará el Acta 
que será tramitada por la Jefa
tura Provincial a la Dirección 
General de la Producción Agra
ria. Por este exclusivo capítulo 
los gana f ros lucenses partici
pan, mensualmente, de varios 
millones de pesetas que subven
ciona el Ministerio de Agricultu
ra. 

Desde hace algún tiempo se 
otorgan reses selectas, de diver
sas especies, en régimen de ce
sión, cuales son las Ventas - E x 
posiciones de los meses de junio 
y octubre, que se celebran en 
Lugo, en que se entregan machos 
y hembras, de las razas Rubia-
Gallega y Prisona, provistos de 
Carta Genealógica, y en cuyas 
operaciones el Ministerio contri
buye con generosas aportaciones 
de decenas de millones de pese
tas. 

E n parecido renglón se atiende 
la cesión de novillas bovinas se
lectas, en las que el ganadero so
licita la adquisición de lotes de 
cuatro reses, (las operaciones 
pueden ser, también, de 8, 12, 16, 
20, etc., reses), en las que el ga
nadero satisface el valor de tres 
fia ellas y . la cuarta, por ser 
financiada por el Ministerio, 1© 
resulta gratis. 

E n las importaciones particu
lares del ganado selecto, que l le
van a cabo los ganaderos, y que 
requieren autorización expresa 
del Ministerio de Agricultura, 
éste concede una subvención del 
30% de la operación realizada. 

E l Concierto que tiene esta
blecido la Excma. Diputación Pro
vincial con el Ministerio de Agri
cultura permite, que la distribu
ción del sémen congelado, a los 

(Pasa a ta página siguiente) 
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PROBLEMAS GANADEROS Y POSIBLES SOL 
Hace años se cantaba en algunas 

parroquias de la zona rural de la 
provincia esta copla, bien expresiva 
por cierto de lo que significaba el 
ganado vacuno en la economía fa-
miliar: 

Miña vaquiña Marela, 
Dios te garde e te defenda, 
que casa onde non hai vaca 
sólo pode ter miseria. 

Claro está que la copla se refería 
a las pequeñas haciendas, que no 
podían contar más que una vaca. 
Cuando esta moría, con ella se iba 
el principal ingreso, porque incluso 
se llego a decir: 

Millor é vaca que filio; 
que o filio dame desgustos 
e a vaca da becerriños. 

Precisamente porque la vaca te
nía esa importancia en al vida eco
nómica de algunas familias, resul
taba natural que, al perderla, hu
biese incluso llanto por la pérdida; 
lo que, al no comprender el valor 
de esas lágrimas, dio lugar a las 
burlas de las gentes de otras re
giones. 

Hoy, afortunadamente, en el 
campo lucense la vaca única es 
una excepción. Familias que un 
día difícilmente sostenían una pare
ja, hoy mantienen una docena o 
más de reses vacunas, porque apren
dieron a conocer el valor del nú
mero, a cuidar del ganado, a esta
bularlo debidamente, a hacer nú
meros para saber el rendimiento o 
pérdida que el ganado da al final 
de un año y, por tanto, para lo
grar que las tierras de poca produc
ción de granos, huertas o tubércu
los, se convirtiesen en prados arti
ficiales, mediante los cuales fuese 
menos costosa la manutención del 
ganado y menos, a la vez, el traba
jo del agricultor. 

Y a se decía que «Quen non tén 
prado ¿pra qué quere vaca? y tam
bién «Onde non hai vaca nin prado, 
non hai leite nin traballo». Pero, 
aunque el prado es necesario para 
las granjas de vacuno, no por eso 
deja de haber granjas, ya que la 
leche, la mantequilla, los quesos y 
los terneros, obtenidos en las gran
jas, pueden permitir a los propieta
rios adquirir forrajes y piensos pa
ra el sostenimiento de su cabaña. 

D I F I C U L T A D E S E N 
C R I A D E GANADO 

L A 

Pero en la actualidad el criador 
de ganado se encuentra con difi
cultades para el sostenimiento de 
sus reses y, sobre todo, para la co
locación rentable de los productos 
lácteos en los mercados. Los pre
cios no son siempre lo remunerado-
res que debieran ser. Y no siempre 
el criador de ganado dispone de 
créditos en condiciones convenien
tes para mejorar sus instalaciones o 
para la adquisición de los medios 
mecánicos, hoy imprescindibles en 
toda instalación ganadera que reú
na más de una docena de reses. 

Esto quiere decir que ha llegado 
el momento de que los organismos 
públicos presten una mayor aten
ción a lo que hoy podemos llamar 
industria ganadera de la provincia. 
Cierto que hay el crédito agrícola, 
pero todo el mundo sabe que la 
devolución del dinero ha de hacer-

se en un plazo dentro del cual no 
se obtiene el debido rendimiento 
que permita el poder pagarlo. 

Hay que agregar también que ei 
agricultor y el ganadero se plan
tean problemas con la importación 
de productos que él posee y que, 
por lo tanto, los suyos sufren una 
devaluación por la competencia de 
los importados. Sin contar con que 
al ganadero se le pagan sus reses 
a un precio determinado, que ctl 
llegar al consumidor es mucho ma
yor, por lo que la verdadera ganan
cia la obtienen los que se alian 
entre el consumidor y el productor, 
sin que arriesguen el trabajo que 
supone el cuidar todos los días las 
reses, luchando a veces con las con
diciones climáticas adversas. 

L A S E N F E R M E D A D E S D E L 
G A N A D O 

Otro aspecto hay que tener en 
cuenta en la cría del ganado es el 
de las epizootias o enfermedades 
que o disminuyen el rendimiento 
en carne y leche, o producen el 
aborto, o acaban ocasionando la 
muerte de la res y casi siempre con
tagiando a las otras. 

Por fortuna, la sanidad veteri
naria está desarrollando en la pro
vincia una intensa campaña, tanto 
de las enfermedades del ganado va
cuno como de enseñanza del gana
dero para que sepa tener la profi
laxis oportuna a fin de evitar los 
contagios de sus reses. 

Incluso, como es sabido, han si
do quemadas o sacrificadas, cuando 
eso era oportuno, muchas reses en 
varías zonas de la provincia, con 
lo que, poco a poco, van disminu
yendo las epizootias, que son vi
giladas constantemente para impe
dir su desarrollo, dictándose dispo
siciones que impiden llevar las re
ses a las ferias y mercados para 
evitar esos contagios. Para hacer 
frente a la pérdidas por muerte de 
una res, urge hacer unas campañas 
de seguro del ganado. 

A G R U P A C I O N COOPERA
T I V A 

Muchas veces se ha escrito —y 
yo lo he hecho también— que nues
tros agricultores y ganaderos sólo 
podrán dar solución a sus proble
mas cuando hayan sabido agrupar
se. No en agrupaciones en las que 
anda más metida la política que la 
economía, sino formando fuertes 
cooperativas, que les permitan, no 
sólo adquirir los artículos necesa
rios para el alimento y sostenimien
to del ganado y granjas, sino co
mercializar directamente los pro
ductos que obtengan e incluso lle
gar a su industrialización. 

Es cierto que hay ya algunas coo
perativas, que hubo sociedades de 
mutua ayuda en el caso de pérdidi 
de las reses, que se han venido ad
quiriendo forrajes y piensos de ma
nera colectiva. Pero eso se ha he

cho en una pequeña escala. Hoy ha
bría que llevar esa colectivización 
a todo el ámbito provincial, par
tiendo de las experiencias ya obte
nidas en lo que hasta ahora se ha 
venido realizando. 

E l Mercado Común —si es que 
un día España entra en esa comu
nidad y ésta no se disuelve por la 
falta de entendimiento entre sus 
miembros— puede ser un peligro o 
una ventaja, según nos encontre
mos o no preparados para la com
petencia con otros países producto
res de ganado, que enviarían a Es
paña sus canales a precios posible
mente más económicos que las de 
nuestra región. 

Por esa razón se hace imprescin
dible una organización del campo 
gallego y en especial del campo 
lucense. Contamos con tierras. Con
tamos con recursos hidráulicos. 
Contamos con técnicos que pueden 

P R E N S A 
R A D I O 

C I N E 

Por J . TRAPERO PARDO 

orientar a los labradores y gana
deros. Sólo salta contar con la vo
luntad de unión de todos los que 
en el campo trabajan, para tratar 
de mejorar las tierras, de seleccio
nar el ganado, de establecer una ali
mentación lacional y de. industria
lizar los productos, apoyando, cuan
do no sea posible otra cosa, las in
dustrias lucenses, por cierto bene
méritas, que funcionan en el terri
torio provincial a base de produc
tos lácteos y cárnicos. 

E n cada parroquia o en cada zo
na hay siempre una persona que 
con su honradez y su conocimien
to de los problemas del campo pue
de y debe ser la que desarrolle una 
campaña en favor de estas aso. a-
ciones cooperativas de ámbito pro
vincial. Como agricultores y gana
deros la conocen y saben que no 
busca con í u propaganda votos si
no el bienestar común, pronto se 
podría organizar ese movimiento 
cooperativo, que, por otra parte, 
sería apoyado por las instituciones 
de crédito también cooperativo, que 
vienen funcionando ya. 

E L E S P I R I T U D E L A G R I 
C U L T O R D E H O Y 

Si estas proposiciones se hicieran 
hace algunos años, yo creo que no 
llegarían a tener el éxito espera
do, porque falta en el campo el 
espíritu de unión y era el individua
lismo el que privaba. Ahora, en 
cambio, los espíritus están abi^ilos 
a lo nuevo. Bastará para ello ver 
el número de tractores y de aparatos 
agrícolas que hoy se utilizan en ' . i 
campo. Pero también será suficien
te con saber que son muchos los 
agricuiíores que esperan iniciativas 
útiles para acogerlas sin reservas y 
sin esperar a esa ayuda oficial, que 
tantas veces se ha venido prome
tiendo, pero que, aún concedida en 
forma descréditos y en adquisición 
de reses selectas, no ha llegado a 
cumplir toda la función que de ella 
se esperaba. 

No dejemos pasar la ocasión que 
se presenta para tratar de resolver 
de una vez para siempre alguno e 
los problemas que el campo tiene. 
Varios serán, sin duda, insolubles, 
porque falta la infraestructura apro
piada; pero muchos otros tendrán 
una justa solución. 

No olvidemos tampoco que ese 
«si eu o soupera», con que algunos 
se lamentan de no haber hecho lo 
que debieran hacer, no remediará 
una situación, que está pidiendo con 
urgencia que se la remedie. 

Y eso nos atañe a todos. 

1 la Jefatura Provincial de 
\ Producción Animal de lugo \ 

(Viene de la página anterior) 

diversos Centros de Inseminación 
Artificial, de toda la provincia, 
se realice periódicamente, y obre 
en altos, ininterrumpkkwnente, 
el material germinal de tos ra-
ceadores más selectos v desea
dos oor los ganaderos. Este mis
mo Consorcio consigue, que los 
diversos núcleos de Centro L e 
chero, de la provincia, realice 
debidamente los fines para los 
que fueron creados. 

Para el saneamiento de la ca
baña ganadera, el Departamento 
fin ai^cia los diversas Campaña? 
de Lucha de las que los ganade
ros se benefician íntegramente, y 
en alsrunas de ellas tan solo ha 
de contribuir con los gastos de 
aplic¿ición que significa la pues
ta del producto inmunizante. En 
l a actualidad se lleva a cabo la 
Campaña contra la "Tuberculo

sis Bovina", en la que los anima
les reaccionistas positivos se sa
crifican, con las oportunas in 
demnizaciones a los propietarios 
y cualquier ganadero Interesado 
eu la cuestión puede. soUcitario 
dei Servicio. 

También dispone la .Jefatura 
do materiales de desinfección an-
tiaparsitarios, raticidas, etc., que 
se entregan, gratuitamente, pre
via prescripción facultativa, pa
ra las explotaciones y ganaderías 
de la provincia. 

De lo expuesto se deduce quo, 
ta actividad de la Jefatura Pro
vincial de Produciión Animal es 
prolifuncional, y que los gana
deros de la provincia, pueden, 
ouwcdo lo deseen, solicitar de ella 
el asesoramiento que les interese, 
7 es del todo sean>ro que habrán 
ie encontrar en eus Informes co-
rnunioociones las soluciones a ios 
problemas que íes presenten. 

C A J A R U R A L 
PROVINCIAL DE LUGO 

ENTIDAD COLABORADORA DEL BANCO DE CREDITO AGRICOLA 

¥ AGENCIA DE DESARROLLO GANADERO 

Cuentas Corrientes, Libretas de Ahorro, Imposiciones a Plazo Fijo, 
Transferencias, Domlciliación de Letras, Recibos de Luz, Teléfono, etc. 
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Z L O P E Z 
(Sarria; 

N O V A I S Y " L E 
Hace unos días publicaron los 

periédicos l a fotografía del pe
riodista Antonio Nováis hospita
lizado y con l a cabeza vendada, 
como consecuencia de una paliza 
que ¿a propinaron los Guerrilleros 
de Cristo Rey. Aparte la perple-
gidad que produce que en un re
men que se dice democrático esos 
mate nes fascistas sigan siendo 
los dueños de la calle mientras 
sus jefes e inspiradores hablan de 
la dignidad humana con los ojos 
en blanco también duele compro
bar como los ataques a la liber
tad de expresión revisten las más 
variadas formas, desde l a coac
ción indirecta y diplomática al 
garrotazo en l a cabeza, como en 
el caso de Nováis. A los Guerri
lleros de Cristo Rey no les pasa
rá nada y Nováis se quedará con 
la paliza sin derecho a reclama
ción, porque ahora ya sabemos 
que quiénes tienen la obligación 
de pararles los pies a los famosos 
Guerrilleros no sólo no quieren 
hacerlo, sino que a veces militan 
unidos en sus aventuras depreda-
lorias, que es precisamente el pro

blema más grave que tienen plan
teada l a Monarquía y la demo
cracia incipiente (o tan grave, 
por lo menos, como el problema 
económico^, porque está produ
ciendo una inseguridad jurídica 
que da vértigo. 

No es la primera paliza que e 
pegan a Nováis. Y a cuando F r a 
ga era ministro de Información y 
Turismo, allá por los años sesen
ta, un grupo de "incontrolados" 
—ya entonces los había—, le die
ron una buena tunda por ciertos 
artículos publicados en " L e Mon
de" de París. A mellos "incontro
lados" que hacían "jusicia" en el 
nombre del Estado, actuaban ya 
por tanto con la mayor impuni
dad imaginable. Todo el delito de 
Nováis consistía en opinar sobre 
la actuación de los políticos de 
aquí en un periódico francés 
cuando los políticos de aquí ha
bían dejado sentado ante l a Pren
sa nacional que eran absoluta
mente infalibles, y que por tanto 
sus actos no eran susceptibles de 
crítica. Hasta casi el final del 
franquismo no hubo una sen ten -

29 D E D I C I E M B R E D E 1927 

—De espiritualidad exquisi
ta, de sensibilidad selecta y 
bondad profunda es la esti
mable iniciativa que, en bue
na hora, ha tenido nuestro 
dignísimo gobernador c i v i l 
don Rogelio Tenorio y Casal, 
en favor de los niños de las 
escuelas nacionales del, térmi
no municipal de Lugo; de to
dos los niños de las escuelas 
nacionales, pues que todos son 
buenos, sin distinción alguna, 
pues que todos son algunas ve
ces irritantes y siempre depri
mentes. Que no debe de ha
blarse de niños ricos y po
bres, listos y torpes, aplicados 
o distraídos, cuando se trata 
de repartir alegría, la más 
grande riqueza de las almas 
infantiles. Iniciar en nuestras 
escuelas esta modalidad educa
tiva, y que sean los educan
dos de la Escuela Nacional los 
que primero reciban la bien
hechora influencia es lo que 
se ha propuesto el goberna
dor civil. 

—En las oposiciones al 
Cuerpo de Médico de la Ma
rina Civil que acaban de cele
brarse, aprobó y obtuvo una 
de las primeras plazas, el cul
to médico gallego, don Jesús 
Correa Calderón. Que sea en
horabuena. 

—De acuerdo con el inge
niero del fiel contraste de es
ta provincia, se acordó por el 
señor gobernador civil que la 
comprobación periódica de pe
sas y medidas del próximo año 
1928, tenga lugar en los pue
blos cabeza de partido, en L u 
go capital, del día 1 al 10, ex
cepto en los días festivos, del 
próximo mes de enero. 

* * « 
—Nuestro querido amigo, 

el comandante del Cuerpo Ju* 
rídico de la Armada, con des
tino en el Ministerio de Ma
rina, don Jesús de Cora y L i 
ra, ha sido nombrado juez mu
nicipal del distrito del Hospi
tal de Madrid. Reciba nuestra 
cordial enhorabuena. 

—Habiendo mostrado deseos 
de adquirir un solar para edi
ficar una casa en la pintores

ca playa de San Juan de Ca
vas (Vivero) el insigne catedrá
tico de Patología general de 
la Universidad Central, doc
tor don Roberto Novoa San
tos, el Ayuntamiento de la 
ciudad del Landro acordó re
gatarle dicho solar, en prueba 
de simpatía por el ilustre ga
llego. E l rasgo del Ayunta
miento vivariense ha sido co-
mentadisimo favorablemente. 

* • * 
—Continúa «ABC» la cam

paña en contra del proyectado 
Estatuto de la Prensa, presen
tado a la Asamblea Consulti
va por el señor Delgado Ba
rreta. Refiriéndose a la con
tinuación de la vigencia de la 
censura, insiste «ABC» en su 
protesta, y dice que la libertad 
de Prensa es a lo que más se 
debe el régimen actual, porque 
el país lograba así enterarse 
del desconcierto e inmoralidad 
del antiguo régimen. De ha
berse amparado este con el si
lencio de la Prensa, el golpe 
de estado del 13 de septiem
bre de 1923 no hubiera teni
do la popularidad y apoyo de 
la opinión pública. 

— E l día 18 de julio del pró
ximo año, festividad de la Vir
gen del Carmen, patraña de 
los marinos, se inaugurará el 
nuevo edificio del Ministerio 
de Marina. Este acto inaugu
ral, al que asistirán los Re
yes de España, revistirá una 
gran solemnidad. 

—Todos los periódicos de 
Madrid publicaron ayer las 
consabidas inocentadas. De to
das las que se dieron a publi
cidad, destacaron las de «El 
Heraldo de Madrid» y «El L i 
beral». E l diario citado en pri
mer término simula la vista 
de la causa contra Valle-In-
clán, por el escándalo recien
temente promovido en el Tea
tro Fontalba, durante la re
presentación de la obra «El 
hijo del Diablo». «El Liberal» 
anunció, por su parte, que 
compraría duros Amadeos, pa
gándolos a seis pesetas, no fal
tando quien desfilase por la 
redacción del citado periódi
co para ofrecer en el precio 
ajustado, dichas monedas. 

i f'-p-
—... Y observen «I colorido luminoso de este lienzo inimitable 

j^^jie Goya... 

cía del Tribunal bupremo en que 
se aclarase que la actuación po
lítica de un hombre publico po
día ser ob„eío de comentarios, in 
cluso críticos, j&ran ios tiempos 
--bastante próximos aún- - en que 
un articulo escrito en forma de 
parábola que ven.a a insinuar la 
necesidad de que el Jefe del E s 
tado se retirase por su avanzada 
edad, era motivo para clausurar 
un periódico como el "Madrid" y 
dinamitar su reaacción y talieres. 
L a fotografía del edificio derrum
bándose a consecuencia de la ex
plosión se publicó en toda la 
Prensa, y era como el símbolo de 
la idea que el franquismo y el ca-
rrerismo se hacían de l a libertad 
de expresión, uno de los pilares 
de cualquier democracia autént i 
ca. Supongo que aquella fotogra
fía habrá dado la vuelta a l mun 
do. 
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El noticiario económico de! Banco de Vizcaya, co
rrespondiente al mes de octubre, realiza un estudio 

^ financiero de las sociedades españolas en 1976. Los 
resultados son globalmente muy pebres en un año 
que fue crítico para el desarrollo de la economía es-

« pañola, dado que a lo largo del mismo se procedió a 
^ efectuar la primera fase del tránsito político desde 

un régimen autoritario a un nuevo régimen demo
crático. 

Durante el largo periodo de 
tiempo en que los periódicos no 
decían mas que lo que quería el 
Gobierno que dijesen, mucha gen
te compraba " L e Monde" para 
enterarse por Nováis y por Mar
ee! Niedergand de lo que ocurría 
en España. Cuando las huelgas 
de Asturias y Vizcaya de 1962, los 
que leíamos " L e Monde" cono
cíamos la envergadura del movi
miento huelguista, que el Gobier
no trataba de minimizar. Los po
zos "Nicolasa", "Bál tasa ra" y 
"María Luisa" , y sus nombres re
petidos un día y otro en " L e 
Monde", eran para los demócra
tas clandestinos nombres espe
ranzad ores. L a lucha española 
por las Comisiones Obreras con
tra los sindicatos verticales, los 
procesamientos continuos del Juz
gado de Orden Público, el secues
tro ininterrumpido de libros, como 
les de López Salinas o Isaac Mon
tero, las torturas en el País Vas
co... todo venía mucho más cla
ro y se entendía mejor en los cró
nicas de Nováis que en las retor
cidas noticias de la Prensa espa 
ñola, cuando ésta, no recurría, 
como tantas veces, al silencio to
tal sobre determinados problemas. 

A Nováis se le veia hace muchos 
años —alia por 1949—, en las 
cuevas de Sésamo de la calle del 
Principe en un grupo en que me 
parece que también estaba el poe
ta y catedrático José María V a l -
verde, aunque no estoy muy se
guro. Más bien bajo, delgado, ru
bio y de ojos claros, tenia un cier
to aire de ser desprotegido en 
busca de protección. Entonces era 
sólo poeta y había escrito un l i 
bro de pocas páginas con unos 
versos muy buenos titulados " L a 
botella borracha". E r a un bohe
mio trasnochador que terminaba 
a veces de madrugada tomando 
churros y aguardiente en una 
churrería frente a su casa, en la 
calle de Alcalá, cerca de la Plaza 
de Manuel Becerra, que ahora se 
llama de Roma. Es hijo de un pe
riodista portugués exiliado en Pa
rís por antisalazansta, muerto 
hace tres o cuatro años, y de una 
española. Cuando empezó a escri
bir como corresponsal de " L e 
Monde" empezó a vestir mejor y 
se dejó la barba, una barba pe
queña y triangular. A veces, cuan
do en España ocurr.a algo sona
do, las crónicas de Nováis eran 
reforzadas por las de Marcel Nie
dergand, que venía por tempora
das a España enviado por " L e 
Monde" A Nováis llegó a privár
sele del carnet de periodista en 
alguna ocasión, y entonces No-
vais escribía sin nombre crónicas 
en las que sólo ponía entre pa
réntesis "de nuestro corresponsal 
en Madrid". Hace unos meses fue 
cesado en su corresponsalía de 
"Le Monde" y recibió, creo, una 
indemnización de alrededor de 
setecientas mil pesetas. Fue sub
director, luego director del sema
nario "Guadiana", y ahora es co
rresponsal de un periódico de 
Brasil . Cuando ocurría algo en 
Madrid era él uno de los prime
ros en llegar al sitio en que podía 
producirse la noticia. Lo recuerdo 
una noche de gritos y carreras en 
la Plaza de España transmitiendo 
su crónica para "Le Monde" des
de una cabina del hall del Hotel 
Plaza, a sólo unos metros de don 
de se estaba produciendo l a no
ticia. 

Los demócratas españoles estoy 
seguro que se sentirán agradeci
dos tanto al vespertino " L e Mon
de", de Parás, como a su corres
ponsal Nováis, que fueron en la 
larga noche franquista como una 
linterna que nos enseñaba el ca
mino de !a verdad en el bosque 
frondoso de las me" •Iras oficiales. 

Ai comenzar 1976, transcurridas escasas semanas 
desde la muerte del anterior Jefe del Estado, con una 
crisis Internacional que se había extendido a lo largo 
de 1975, con graves interrogantes sobre el giro que 
podrían tomar los acontecimientos políticos en Espa
ña, la situación que afrontaba la comunidad empresa-
riel distaba mucho de ser confortable. 

Con todo ello, los resultados empresariales de 1976, 
aunque obviamente pobres, no son mucho peores qué 
los de 1975. La tasa neta de rentabilidad sobre el ca
pital desembolsado fue del 5,9 por 100 en 1976, frente 
al 6,1 por 100 en 1975. 

No obstante, el crecimiento en términos absolutos 
de los beneficios fue notablemente reducido. El au
mento del coste de las materias primas y del factor 
trabajo, la desaceleración de la productividad, la pro-
pia falta de inversión y de demanda efectiva a lo 
largo de 1976, fueron estrechando los márgenes "cash-
flow" y de los beneficios empresariales que habían 
de poner ¡unto con los cambios introducidos en la 
política monetaria financiera, a muchas empresas al 
borde de la quiebra a lo largo de 1977. 

Para el conjunto de las 268 empresas que han sido 
estudiadas por el Banco de Vizcaya, se observa que 
durante 1976 se ha producido un aumento de 154.230 
millones en el capital desembolsado, y de 73.474 mi
llones en las reservas, con lo que la soma de éstos al 
finalizar el ejercicio, representan el 107,1 por ciento 
del capital, frente al 116,9 por ciento al cierre de 1975. 

Los beneficios netos sobre el total de los recursos 
propios suponen un 5,9 por ciento, ligeramente infe
rior, por tanto, al rendimiento obtenido del 6,1 por 
ciento en el año precedente. 

Los sectores industriales con una relación de bene
ficios sobre los recursos propios superior a la media, 
fueron: Vidrieras, Inmobiliarias y construcción, neu
máticos, perfumería y farmacia y actividades diver
sas. 

Cuatro grupos industriales, todos ellos con eleva
das cantidades en comparación con los recursos aje
nos dedicadas a amortizaciones, han presentado en 
1976 resultados negativos frente a uno solo en el pa
sado año. Estos grupos sen: Const.uccién naval, in
dustria del automóvil, siderurgia no integral y side
rurgia integral. 

DISCR! 

• Por Julio B í H t LAWiÁS 

La historia nos demuestra la razón de estos enun
ciados: Los espartanos arrojaban desde el monte Tai-
geio a los niños tarados. En los cultos paganos de la 
antigüedad, se ofrecían como víctimas preferentes a 
las Inocentes criaturas humanas de visible defecto fí
sico. En la Edad Media, el minusválido era considerado 
como una notoria y vergonzosa lacra familiar, al 
creerla originada por vicios execrables de sus proge
nitores, y castigo de procedencia Divina. 

Nuestros críticos literarios del Siglo de Oro fueron 
implacables señalando minusvalías físicas de sus con
géneres. Así vemos como ai autor de "La Verdad Sos
pechosa", Juan Rulz de Alarcón, debido a su tara fí
sica, ios escritores de su tiempo le acometen con co
plas burlescas y pullas aceradas, y eran Tirso de Mo
lina, Salas Barbadilio, Pérez Marino, Quevedo, etc. El 
Corregidor, Juan Fernández, compone para él la :. 
guíente quintilla: "Tanto de corcova atrás / y adelan
te, Alarcón tienes / que saber es por demás / de don
de te corvo-vienes / o a donde te corvo-vas". Por la 
misma razón, ios contemporáneos del autor de "El 
Señor de Bembibre", Gil y Carrasco, despreciaron al 
maravilloso pájaro que cantaba divinamente, pero lo 
hacía en ¡aula maltrecha, para añadirle traumas sico
lógicos, como a tantos otros. Ya en las últimas déca-
das del siglo actual, nos sobrecoge pensar en lo poco 
que ha avanzado la sociedad española en lo referente 
a la problemática de los que sufren trabas físicas y de 
subnormalidad, máxime si hacemos comparación con 
la mayoría de las naciones europeas. 

Leemos estos días en la revista "Qué", en su nú
mero del día 12 del corriente mes, un artículo titulado: 
"Aquí están los cojos", en el que se dice: Las cosas 
de los minusválidos van despacio. Pero la culpa no es 
suya -sigue diciendo-. El sábado, 26 de noviembre, 
terminaba I semana de mentalización sobre los pro
blemas de los disminuidos. Esta consigna fue coreada 
por miles de minusválidos en las principales ciudades 
de España. Un millón y medio de hombres y mujeres 
resolvieron, "de una vez por todas", salir a la calle 
y "hacer que se conozcan nuestras necesidades ante 
las autoridades y el pueblo en general". 

Y más abajo, la misma revista añade: "Marginados, 
rechazados, escondidos con vergüenza, los disminuidos 
sufren desde la niñez todo tipo de discriminación, 

"Son un estorbo", les dicen en ia escuela; "No sir
ven", les gritan en cualquier trabajo; ia estrecha por
tezuela del ascensor, las escaleras del portal, los bor
dillos de las aceras, y los mil y un obstáculos que tiene 
que superar apenas se desplaza, constituyen una es
pecie de cárcel sin salida. 

—Partidos, partidos, cumplid lo prometido—. 
Centros de rehabilitación y readaptación profesio-

(Pasa e '=» oá-'1"» «t.̂ aŵ n+e) 
LiülS O T A D U Y 



PAGINA 22 JUEVES, 29 de Diciembre * T9W 

I 

FINALIZO EL PLENO DEL SENADO 

RECHAZADA LA PROPOSICIi 
DE ABOLICION DE LA PENA DE 
+ En 1977, la dotación total para gastos 

de los ministros fue de 1300 millones 

LEY 
MliERTE 
reservados 

de pesetas 
MADRID, 28.— ( C I F R A ) . — A 

das once menos diez ée la mañana 
se reanudó, en el Palacio de la 
Plaza de la Marina Española, el 
pleno del Senado iniciado ayer 
tarde. 

A l abrirse la sesión, el presiden
te de la Cámara, Antonio Pon-
tán, informó al pleno del acuer
do adoptado ayer noche, en reu
nión con la Junta de Portavoces, 
en relación con los plazos que 
han de regir para el debate en 
comisión del Proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales del E s 
tado para 1978 y cuatro proyectos 
de créditos extraordinarios. 

Según informó el señor Fontán 
a partir de mañana y durante 
cinco días, queda abierto el pla
zo de presentación de enmiendas 
a dichos proyectos. Este plazo ex
pirará a las ocho de la tarde del 
día dos de enero. 

Seguidamente, se entró en el 
desarrollo de los puntos del orden 
del día, con la intervención, en 
primer lugar, del senador Moreno 
de Acevedo, en torno a los sueldos 
de ios ministros y los f ondos ad
ministrativos de libre disposición, 
a lo que contestó el ministro de 
Hacienda, señor Pernánde? Ordó-
ñez. 

Entre otras cosas, preguntó cuál 
es la retribución real de los mi
nistros. Justificación de gastos de 
los diversos Ministerios qué se 
entiende por altos cargos y qué 
facultades tienen los oficiales de 
caja de los Ministerios en cuan
to a la disposición de fondoa 

A l hacer referencia a la dota
ción discrecional de los ministros 
el señor Moreno de Acevedo se
ñaló, refiriéndose a los 168 mi 
llones que en este sentido corres
ponden al Departamento del I n 
terior, que hay gente en la calle 
que piensa que en algún momen
to pueden haber servido para f i 
nanciar servicios de policía para
lela. 

E l ministro de Hacienda seña
ló que el sueldo real de un minis
tro es de tres millones trescien
tas mil pesetas al año, el de un 
subsecretario es de dos millones 
quinientas mil, y el de un direc
tor general, dos millones cuatro 
mil pesetas. Añadió que para 1978 
han sido congeladas las retribu
ciones de los altos cargos de la 
Administración. 

E n cuanto a la Justificación de 
gastos, explicó que hay dos tipos: 
los llamados reservados, que pue
de realizar un ministro sin nece
sidad de justificación documen
tal, y los no reservados, en los 
que se precisa esa justificación. 
Añadió que en 1977, la dotación 
total para gastos reservados era 
de mil trescientos millones de pe
setas, y que para 1978 han sido 
suprimidos, excepto en cuatro. 

Finalmente, el señor Fernández 
Ordóñez puntualizó que los ofi
ciales de caja de los Ministerios 
no tienen facultad alguna de dis
posición de fondos. 

PENA DE M U E R T E 
A continuación, se entre en el 

estudio de la Proposición de Ley 
presentada por el grupo progresis
ta y socialistas independientes, 
sobre abolición de la pena de 
muerte. 

A ias once y media de la ma 
ñaña , se inició la lectura de un 
largo escrito dirigido al presiden
te del Senado por el señor Villar 
Arregui, como portavoz del G r u 
po de Progresistas y Socialistas 
Independientes, conteniendo una 
proposición de ley, de sólo dos 
artículos, por la que queda aboli
da la pena de muerte en todos 
los Códigos y leyes penales de Es 
paña. 

Tras la lectura, subió a la t r i 
buna de oradores el propio señor 
Villar, quien comenzó por mani
festar que su grupo retiraba una 
proposición no de Ley que había 
presentado con caráucteo" subsi
diario. 

E l señor Villar dijo que, reti
rada esta proposición, su Grupo 
pedía que la referida a la aboli
ción de la pena de muert«- fuese 
sometida a votación nominal y 
secreta de todos los senadores. 

Argumentó, por último, que la 
Cámara no podía cargar sobre el 
Rey la responsabilidad del ejer
cicio de gracia en los casos en 
que un tribunal decidiera imponer 
la última pena. 

Seguidamente, hizo uso de la 
palabra el señor Jiménez Blanco, 
quien, en nombre de la ÜCD, 
anunció que su Grupo se oponía a 
la toma en consideración de esta 
proposición de ley. 

E l señor Jiménez Blanco dijo 
que UCD se opone a l a toma en 
consideración de la proposición 
por criterio de oportunidad refe
rido al texto concreto que se pre
senta a debate. Afirmó que, tan
to él personalmente, como UCD 
son abolicionistas, pero lo que se 
presenta es un texto aislado in 
coherente con el resto dei sistema 
penal, y además, en Un momen
to en que la sociedad española 
tiene una sensación de indefen
sión.' v 

A las doce y media, e. presi
dente de la Cámara concedió la 
palabra a los portavoces de los 
Grupos Parlamentarios para que 
se manifestaran sobre la Propo
sición de Ley de Abolición de la 
Pena de Muerte. 

A continuación, el presidente 
coñeedió la palabra a l ministro 
de Justicia, Landellno L a villa que 
la había solicitado. 

E l ministro de Justicia dijo que 
la decisión sobre el tema no pue
de adoptarse de una forma drás
tica y aislada, sino con una revi
sión sistemática y armónica de 
todo el sistema punitivo. 

Añadió que la toma en consi
deración de la Proposición no pue
de basarse solamente en argu
mentos filosóficos, sino que debe 
contemplar la responsabilidad po
lítica y los requerimientos socia
les. 

Tras señalar que no quería en
trar en la discusión de tesis abo
licionistas y antiabolicionistas, 
afirmó que hoy hay una concien
cia social de que las penas de 
privación de libertad no se cum
plen. E n este sentido señaló que 
no hay ninguna que se cumpla 
en más de su mitad. 

E l señor Lavi l la dijo que la 
abolición de la pena de muerte 
debe ser el resultado de una po
lítica Igislativa y de convicción 
social sistemáticamente realizada, 
que devuelva a la sociedad la 
confianza en el sistema punitivo. 
Cuando se llegue a esto, la abo
lición de la pena de muerte, ia 
rebaja de penas y la adecuación 
de las mismas al grado de rechazo 
social, son las líneas en las que 
hay que situar la revisión del 
Código Penal que el Gobterno 
tiene en vías de elaboración. 

Cuando eran casi las dos de 
la tarde y concluido el debate, se 
pasó a la votación sobre la toma 
o no en consideración por la Cá
mara de dicha Proposición de 
Ley, de dicha Proposición de 
forma nominal y secreta. 

Finalizado el escrutinio, la Pro
posición de Ley fue rechazada 
por 104 votos en contra, 92 a fa
vor, 2 en blanco y 2 nulos. 

Hay que señalar que no han 
acudido al pleno del Senado los 
senadores del Grupo Vasco y los 
demás senadores vascos de otras 
Grupos Parlamentarios, excepto 
e: vicepresidente de la Cámara, 
Ramón Rubial» por encontrarse 
todos ellos en la Asamblea de 
Parlamentarios que se celebra 
hoy en Vitoria. 

Después de proclamado el re
sultado de la votación, ei presi
dente de la Cámara comunicó el 
aplazamiento del resto de ios 
puntos contenidos en el orden 
del día para una nueva sesión 
del pleno, que se celebrará des
pués del domingo, 8 de enero, y 
levantó la sesión a las tres me
nos cuarto de la tarde tras desear 
a los senadores un feliz Año 
Nuevo. 

COMISION J U S T I C I A S E 
NADO, I N C O M P E T E N T E 

L a Comisión de Justicia e I n 
terior del Senado ha ecordado 
considerarse incompetente para 
el conocimiento y tramitación de 
las comunicaciones enviadas por 
la Comisión de encuesta en ins
tituciones penitenpiarias relativas 
a un indulto para los presos co
munes y las devuelve a la pre
sidencia del Senado para que ac
túe como en derecho proceda, 

E l presidente de la Comisión, 
Gregorio Peoes Barba del Río, 
informó que se han recibido dos 
comunicaciones de la Comisión 
de Instituciones Penitenciarias. 
L a primera pide que se celebren 
las actuaciones parlamentarias 
con vistas a la concesión de un 
indulto tan amplio como sea po
sible y la segunda pide que se 
interese de la Comisión de Jus^-
ticia e Interior que con carácter 
urgente se presente una Propo
sición de Ley de Indulto General 
similar a l otorgado en el últ imo 
período constituyente. 

E l señor Peces Barba indicó 
que la comisión se encuentra con 
un obstáculo reglamentario de 
difícil salvación, ya que según el 
artículo 97 del Reglamento, las 
Proposiciones de Ley deberán ser 
formuladas en texto articulado 
e ir suscritas por un Grupo Par
lamentario o 25 senadores. 

Señaló que la Comisión de Jus 
ticia no puede presentar una 
Proposición de Ley ni siquiera 
considerando a sus 25 miembros 
como los 25, firmantes, ya que ©e 
daría el caso de que estas 25 se
nadores se enviarían a sí mismos 
una Proposición de Ley. 

Hay tres opciones: la primera, 
considerar que sólo se ha recibi
do la primera comunicación y en
viársela a la Presidencia del Se
nado para que la traslade al Go
bierno. L a segunda, ya que existe 
la segunda comunicación, sería 
devolverla por causa reglamenta
ria a la comisión remitente para 
que la envíen de nuevo como pro
posición de ley de acuerdo con el 
artículo 97, y la tercera, que la 
comisión se declare incompeten
te para l a tramitación, que es el 
criterio de la mesa. 

E l senador Rogelio Borras, so
cialista y miembro de la Comi
sión de Investigación de la situa
ción en las prisiones, señaló que 
en el segundo escrito figura el 
consenso general de los 25 miem
bros de la Comisión y lo que se 
pretende es que la de Justicia 
transmita a l Gobierno la urgen
cia de la concesión de un indulto. 
Advirtió que los motines, si esto 
no se consigue, van a surgir y 
dijo: " S i nosotros fracasamos va 
a ser la hecatombe". 

E l señor Villar Arregui (PST) 
y la senadora María Dolores Pe-
layo de " U C D " , se mostraron de 
acuerdo con la tesis de la Mesa 
sobre la incompetencia de la Co
misión. 

Plácido Fernández Viagas, so
cialista, señaló que su Grupo en
tiende que no se puede ligar el 

LA COMISION DE JUSTICIA DEL SENADO SE CON
SIDERA INCOMPETENTE 

PARA EL CONOCIMIENTO Y TRAMITACION DE LAS 
COMUNICACIONES ENVIADAS POR LA COMISION 
DE ENCUESTA EN INSTITUCIONES PENITENCIARIAS, 
RELATIVAS A UN INDULTO PARA LOS PRESOS CO
MUNES 

problema de las cárceles con el 
del indulto y que no se va a re
solver el problema de las prisio
nes vaciándólas. Añadió que las 
peticiones de indulto son agrade
cidas y simpáticas pero que los 

socialistas están por la Justicia, 
lo que Implica una reforma del 
Código Penal con la cual muchoa 
condenados saldrán a la calle en 
virtud de una medida de justicia 
y no de una medida de gracia. 

La negativa de la Presidencia del Gobierno 
a subvencionar un plan de estudios sobre 

el medio natural gallego 
# CALIFICADA DE SORPRENDENTE EN 

LA UNIVERSIDAD DE SANTIAGO 
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 

28. — (CIFRA). — La negativa de 
la comisión de Investigación Cien
tífica y Técnica de Presidencia del 
Gobierno a subvencionar un plan 
de estudios sobre el medio natu
ral gallego, ha sido calificada de 
sorprendente en la Universidad de 
Santiago. 

En una "rueda de Prensa" cele
brada hoy en el rectorado de la 
Universidad, el vicerrector de in
vestigación, profesor Manuel Díaz 
y Díaz, dijo que "sin contar con 
una basé sólida de información 
científica resultará difícil adoptar 
decisiones políticas". 

E l profesor Francisco Guitián 
Ojea, decano de la Facultad de 
Farmacia, añadió que "el plan di
rector territorial para Galicia, que 
está a punto de aprobarse, requie
re una información preliminar so
bre zonas de Galicia que podrían 
convertirse en auténticas reservas 
y nuestro parecer es que no se, 
puede hacer un plan de ordenación 
territorial sin contar con un co
nocimiento específico del medio 
natural gallego". 

Los profesores Díaz y Díaz y 
Guitián Ojea dieron cuenta hoy de 
que la Universidad de Santiago 
pretendía llevar a cabo un estudio 
sobre el medio natural gallego, a 
través del Instituto de Estudios y 
Desarrollo de Galicia, para el que 

habían solicitado una subvención 
de te millones de pesetas que ha 
sido denegada. 

Los profesores universitarios re
saltaron que el proyecto era fun
damental para Galicia, ya que per
mitiría tener unos datos precisos 
sobre el medio natural gallego y 
posibilitaría la entrada de infor
mación en el Banco de Datos de 
Galicia que funciona en el Centro 
de Cálculo de la Universidad Com-
postelana, desde hace dos años, y 
que constituye una de las activida
des fundamentales del Instituto de 
Estudios y Desarrolló. 

E l estudio que se pretendía lle
var a cabo tenía una duración de 
tres años y daría ocupación a unas 
cincuenta personas vinculadas a di
versos departamentos universita
rios. 

Comprende un apartado sobre 
geología, al que seguirán análisis 
sobre climatología, suelos y carto
grafía, rendimiento económico d© 
los cultivos, vegetación, fauna, 
aguas continentales y parasitoxis 
animal y, por otra parte, sería el 
punto de partida para otro estudio 
posterior sobre el hombre gallego. 

E l trabajo posibilitaría, además, 
la formación de especialistas sobre 
el medio ambiente natural de Ga
licia y la realización de unas trein
ta tesis doctorales durante el pla
zo de duración del plan. 

Ei director general de Prisiones 
recibido en Sevilla con gritos y 

canciones de protesta 
"Desgraciadamente, m i 
absolutamente positiva", 

S E V I L L A , 28.— ( C I F R A ) . — E l 
director general de Instituciones 
Penitenciarias, Jesús María Had-
dad, ha visitado hoy la prisión pro
vincia! de Sevilla y ha mantenido 
contactos con los encarcelados y 
funcionarios de la misma. 

A su entrada en el centro, a 

Los Reyes de Bélgica 
en Motril 

M O T R I L (Granada), 28.— ( C I 
F R A ) . — Desde hace varios días 
se encuentran en la provincia 
granadina SS. MM. los reyes de 
Bélgica. 

Jjos monarcas belgas llegaron a 
su finca "Ast r ida ' , en este tér
mino municipal, en viaje de r i 
guroso incógnito y su presencia 
ha pasado inadvertida para to
dos los medios informativos. 

Aunque no se ha podido con
firmar este extremo, parece que 
los reyes de Bélgica permanece
rán en su finca hasta los prime
ros días del oróximo año. 

DISCRIMINACION DESDE LA NIÑEZ 
(Viene ae ia página anterior) escuela con capacidad para trescientos alumnos en 

nal como el de San Cugat del Valles, uno de los me- régimen de infernado y por un Importe superior a los 
¡ores de Curopa, perteneciente a ia Seguridad Social cíen millones de pesetas. No se sabt< por qué causas, 
y que hasta ahora dependía del Ministerio de Trabajo, no llegó a cumplir los fines de su creación, y claro 
pese a disponer de doscientas camas, solamente tiene está, con los consiguientes deterioros consecuencia 
veinticinco ocupadas. En Ullia, Toledo, la A. N. I. C , de su abandono. 
con aportación del antiguo Ministerio de la Goberna- Mientras esto ocurre, en nuestra región miles de 
ción, ha construido un centro-escuela, cuyo importe minusválides viven diseminados en zonas rurales, su-
superó los cuatrocientos millones de pesetas, y pese friendo, por añadidura, incultura total; analfabetos 
al tiempo transcurrido, aún no funciona. A la dis- -con mente despeiada-. de ambos sexw; ~>r falta de 
tanda de kilómetros y medio de Chantada, la atención estatal vegeNn a i j scH ríe I " ?• ^ a lan-
A. N. I. C. también construyó, con la ayud? del referí- larse, cusndo éstos les falten, a ia más lacerante 
do Ministerio, hace cuatro años, un hermoso centro- mendicidad. 

i m p r e s i ó n no e s 
dijo el señor Haddad 
primeras horas de la mañana, el 
señor Haddad fue recibido entre 
gritos y canciones de protesta de 
presos en manifestación. 

Los funcionarios del centro pe
nitenciario expusieron al director 
general sus problemas. Asimismo, 
una representación de los presos 
internados puso en conocimiento 
del señor Haddad sus inquietudes 
ante determinadas cuestiones de la 
vida de la prisión, sobre todo en 
orden a conseguir más libertad de 
movimientos dentro del centro, 

«Desgraciadamente, mi impresión 
no es absolutamente . positiva», ha 
dicho el director general de Insti
tuciones Penitenciarias a un redac
tor de «Cifra» tras su visita. «La 
cárcel de Sevilla —añndió— tiene 
muchos problemas derivados de los 
desperfectos causados en sus ins
talaciones como consecuencia de 
las últimas alteraciones habidas en 
este centro. Es mucho más fácil 
destruir que reparar». 

No obstante, el señor Haddad 
ha declarado que antes de la visita 
existía un clima de tensión eviden
te entre los presos y después de la 
visita —ha dicho— «creo que he
mos conseguido escalar el final de 
las tensiones». 

E l director general se ha mos
trado optimista en cuanto al pre. 
supuesto que necesitará la Direc
ción General de Instituciones Pe
nitenciarias, al frente de la cual 
sólo lleva 18 días, para reparar las 
cárceles y mantenerlas. 

Ayer, el señor Haddad visitó el 
penal del Puerto de Santa María 
v mañana visitará la prisión pro
vincial de Granada, hacia donde 
emprendió viaje esta noche. 



JUEVES, 29 de Diciembre de 1977 PAGINA 23 

V I Z C A Y A : Tres individuo S S 0 
apoderan de 900 kilos de aGoma 
* LOS TRANSPORTABA UNA FURGONETA DESDE LA FABRICA DE 

«RIO TINTO» A LA CANTERA DE "CEMENim REZOLA" 

SEGUN E L CONDUCTOR 

GALDiACANQ (Vizcaya), 2 8 . -
( C I F R A ) . — Novecientos kilos de 
explosivos de "Goma 2 - C " es el 
botín del atraco a mano armada 
que tres individuos han perpetra
do esta mañana, hacia las 9,45 
horas, contra el vehículo que 
transportaba dicho material, des
de la fábrica "Río Tinto" hasta 

Cementos Rezóla", en Galdáca-
no. 

L a citada mercancía, do gran 
potencia, iba en 36 cajas de 25 
kilos cada una, según ha podido 
saber " C I F R A " en la propia fá
brica que la "Unión Explosivos 
Río Tinto, S. A . " tiene en Zuazo-
Galdácano, 

Como dato comparativo cabe 
citar que en el atentado que cos
tó la vida a Carrero Blanco y su 
escolta se emplearon 35 kilos 
aproximadamente de un explosi
vo similar a l robado esta maña
na. 

M atraco fue realizado sobre 
las diéz menos cuarto de la ma
ñ a n a en el trayecto que hay en
tre Galdácano, donde está asen
tada la fábrica de "Río Tin to" 
y la cantera de "Cementos Re
zóla" de Arrigorriaga. Entre am
bas localidades v i z c a í n a s hay 
unos ocho kilómetros de distan
cia 

Los 900 kilos de "Goma 2-C1' 
robada iban en una furgoneta cu
yo conductor y único ocupante 
era el guarda jurado, Aquilino 
Eguileor, según fuentes consulta
das por " C I F R A " . 

Hacia la mitad del trayecto, un 
turismo "R-12" , cortó el paso a 
la furgoneta, rápidamente, un in 
dividuo joven se puso junto al 
guarda y le apuntó con una pis
tola y le impido que usara el ar
ma que llevaba consigo. 

Un segundo individuo subió a 
l a furgoneta, cuyo conductor fue 
conminado a que s i g u i e r a al 
" R - 1 2 " ocupado por un tercer 
asaltante. 

A la altura del municipio de 
Galdácano, en el lugar conocido 
por "Los Minas", el guarda j u 
rado fue inmovilizado con una 
vestimenta hermética. En ese mo
mento, los atracadores, junto con 
otros individuos que les espera
ban, procedieron a trasladar a 
otros tres turismos las cajas con 
los explosivos. 

Una vez realizada esa opera
ción, se dieron a la fuga, tras 
abandonar a la furgoneta y a su 

• Un "R-12" cortó el 
paso a la furgoneta 
y un ¡oven armado 
se puso rápidamente 
¡unto al conductor, 
impidiéndole usar su 
arma 

9 Luego fue obligado a 
seguir al "R-12" has
ta "Las Minas", don
de ios explosivos fue
ron trasladados a tres 
turismos 

conductor en el mismo lugar don
de se realizó el traslado de los 
explosivos. 

E l conductor dio aviso a l a fá
brica "Unión Explosivos Río T i n 
to", en Zuazo-Galdácano, desde 
donde se denunció el hecho a la 
Guardia Civi l . 

E l guarda jurado y conductor 
de la furgoneta realiza periódica
mente transportes de materiales 
explosivos, contratado por "Ce
mentos Rezóla", empresa desti-
nataria de los mismos. 

NO S E R E S P O N S A B I L I Z A 
M A D R I D , 28.— ( C I F R A ) . — 

"Unión de Explosivos Río T i n 
to" no es responsable de la segu
ridad en el transporte del mate
rial explosivo robado esta m a ñ a 
na en Galdácano, según ha ma
nifestado a " C I F R A " un alto 
ejecutivo de la citada empresa. 

L a responsabilidad de Unión de 
Explosivos Río Tinto, precisó, se 
limita a la producción y almace
naje y finaliza una vez que ha 
salido de sus instalaciones el ma
terial explosivo. 

E l conjunto de las 36 cajas que 
contenían los 900 kilos de "Go
ma 2-C" , pedido comprado por ?.a 
e m p r e s a "Cementos Rezóla", 
equivale a una hora de produc
ción de la fábrica donde fueron 
elaborados. 

REIVINDICAN ATENTA
DOS 

B I L B A O , 28.— ( C I F R A ) . — E l 
"Comando Hitler" reivindicó los 
atentados registrados en días pa
sados contra el vehículo de un 
sacerdote de Recaldeberri y con
tra la sede del Partido Comunis
ta en Bilbao, mediante una Ha-

P . N . N . barceloneses emprenden 
acciones j u d i c i a l e s contra el 
Ministerio de Educación y Ciencia 

BARCELONA, 28 — (CIFRA). 
Los profesores no numerarios de 
Instituto han decidido emprender 
acciones judiciales contra el Mi
nisterio de Educación y Ciencia. 

Con este objeto han hecho un 
llamamiento general para celebrar 
una reunión en el Colegio de L i 
cenciados de Barcelona, el próxi
mo di? 5 de enero, a las diez y 
media de la mañana. 

Según comunicaron a "Cifra", la 
medida se adopta en virtud de la 

retención indebida de haberes y 
la sanción de seis días de sueldo 
por los tres días de huelga que 
mantuvieron hace unas semanas. 

Hoy mismo han empezado a pre
sentar escritos en contra de la 
sanción en la Delegación del Mi
nisterio y se está estudiando la 
posibilidad de formular denuncia 
ante el Juzgado de Guardia "por 
supuesta apropiación indebida de 
haberes". 

LOS FARMACEUTICOS DE BARCELONA, 

SOLICITAN LA DEROGACION DE LA 

LEY DE COLEGIOS PROFESIONALES 
B A R C E L O N A , 2 8 — ( C I F R A ) . — 

L a asamblea general del Colegio 
de Farmacéuticos de Barcelona 
acordó solicitar la derogación de 
l a Ley de Colegios Profesionales 
y del Decreto por el que se creó 
el Consejo General. 

Según fuentes del propio Cole
gio, los farmacéuticos barcelone
ses no entienden cómo en unos 
momentos en que el país camina 
¡hacia fórmulas democráticas con
t i n ú a n existiendo estructuras ba
sadas en los estamentos intelec
tuales. 

Por otra parte el Colegio re
cuerda que en la asamblea cele
brada el pasado día 28 de junio 
fe puso de manifiesto la inutili

dad de l a estructura centralista 
y solicitaron el retorno de la au
tonomía dentro de la Generali
dad. 

Ante esta situación, el Colegio 
de Farmacéuticos dé Barcelona 
solicitará de los parlamentarios 
catalanes que presenten ante el 
Gobierno el acuerdo adoptado en 
su asamblea general extraordina
r ia con el objeto de conseguir la 
derogación de la Orden de 12 de 
enero de 1938, de creación del 
Consejo General, la disposición 
de 15 de noviembre de 1939, sobre 
la disolución de la Unión Farma
céutica Nacional y la Ley de Co
legios Profesionales de 13 de fe
brero de 1974. 

mada telefónica al diario " E l Co
rreo Español-El Pueblo Vasco". 

Hacia las doce y cuarto de la 
mañana de ayer un individuo l la 
mó por teléfono al citado perió
dico, y con un tono de voz que 
mostraba nerviosismo, dijo: " E l 
comando H i t l e r reivindica el 
atentado al cura de Recaldeberri 
y a las oficinas del Partido Co
munista", informó hoy el matu
tino de Bilbao. 

INCENDIOS I N T E N C I O 
NADOS 

V A L E N C I A , 28.— ( C I F R A ) . — 
Tres automóviles fueron incen
diados, al parecer intencionada
mente, durante la pasada madru
gada, en calles de esta capital. 

Sobre l a una y media, en la ca
lle del Río Genil, fueron quema
dos los coches "Renault-12" ma
trícula V-0954-P, y "Renault-
Ondine" V-138.021. Junto a los 
vehículos se encontró un montón 
de materias inflamables, al pa
recer colocado para provocar el 
incendio, que fue sofocado por 
los bomberos. 

A las cinco, frente al número 
24 de la calle del Arquitecto Ro
dríguez, sufrió serios desperfec
tos, también por un incendio que 
se supone intencionado, el "Seat 
1430" matr ícula M-849.977. 

Se han iniciado las oportunas 
averiguaciones, para localizar a 
los presuntos autores de estos 
atentados. 

D E C L A R A C I O N E S D E L 
CONDUCTOR 

B I L B A O , 28.— ( C I F R A ) . - E r a n 
cinco los individuos que en el 
" R - 1 2 " asaltaron a A q u i l i n o 
Eguileor y le robaron la mer
cancía que transportaba desde 
"Unión Explosivos Río U n t o " 
hasta "Cementos Rezóla", según 
ha manifestado él mismo a " C I 
F R A " . 

" E n primer lugar se pararon 
los del " R - 1 2 " . Y o me extrañé 
porque el semáforo estaba en ver
de. Tranquilamente, uno de ellos 
se bajó del coche y me apuntó 
con un arma. Me dijo que no qui
tara las manos del volante y que 
les siguiera". 

" E l " R - 1 2 " siguió adelante. 
Atravesó Galdácano y después de 
subir el monte, en un paraje que 
desconozco —lugar conocido co
mo "Las Minas"— pararon y v i 
nieron varios vehículos y más 
gente". 

D u r a n t e todo el recorrido 
^-continúa el señor Eguileor— el 
que venía conmigo me apuntaba 
con un revólver escondido deba
jo de un periódico". 

" A l llegar allí me trasladaron 
a l a parte de at rás de la furgo
neta y, boca abajo, me encapu
charon l a cara. E n ningún mo
mento me maniataron y única
mente me dijeron que estuviera 
tranquilo y que podría almorzar 
en casa". 

"Después me dejaron allí y 
ellos salieron con todos los co
ches. Cuando me di cuenta de 
que no había nadie —continúa 
su relato el asaltado— salí de la 
furgoneta y vi un coche a lo le
jos. Avisé al señor que permane
cía junto a él y le dije lo que ha
bía ocurrido. Entonces él me lle
vó hasta el Ayuntamiento de 
Galdácano, donde me dieron una 
inyección para tranquilizarme y 
avisaron a la Guardia C i v i l " . 

Una vez tranquilizado, el señor 
Eguileor ha efectuado el recorri
do con l a Guardia Civi l y, por la 
tarde, ha prestado declaración en 
el cuartel de esta fuerza en Ga l 
dácano. 

E l señor iDguileor se dedica al 
transporte de explosivos, unas 
veces contratado por "Unión E x 
plosivos Río Tin to" y otras por 
las empresas que compran estos 
productos en este caso "Cemen
tos Rezóla". 

Según sus propias declaracio
nes a " C I F R A " , su furgoneta 
—m a r c a " D K W Mercedes "— 
cumple todos los requisitos para, 
esta clase de transportes y tan 
solo recibe escolta de la Guardia 
Civil cuando tiene que salir fuera 
de l a provincia, pero no en estos 
casos en que el destino está*tan 
solo a una pocos kilómetros. 

E l viaje que realizaba en el mo
mento de ser asaltado era el se
gundo en la m a ñ a n a de hoy, ya 

O ERA EL SEGUNDO VÍAJE EN LA MAÑANA DE AYER, 
YA QUB TENIA QUE TRANSPORTAR 3.075 KILOS 
DE EXPLOSIVOS 

• SOLO RECIBE ESCOLTA DE LA GUARDIA CIVIL 
CUANDO TIENE QUE SALIR FUERA DE LA PRO
VINCIA 

que tenía que transportar 3.075 
kilos de explosivos —según él de 
"Goma 2-calibre 85"— a "Ce
mentos Rezóla" y debía hacer 
dos viajes más. 

Aquilino ha afirmado también 
que desde hacía mes y medio no 
recibía ningún encargo de esta 
empresa, pero que, sin embargo, 
todos los días transportaba explo
sivos, en menos cantidad, a otras 
empresas. 

E l conductor de la furgoneta 
ha manifestado también a " C I 
F R A " que en todo momento los 
asaltantes —de edades entre los 
24 y 26 años— le han tratado con 
toda amabilidad y que vestían 
prendas normales, uno de ellos 
con gabardina y el otro con una 
americana gris, y salvo uno de 
ellos, todos los demás iban bien 
afeitados. 

También ha afirmado que, aun
que él ha oído que los coches es
peraban en el lugar denominado 

"Las Minas", cree que los de
más vehículos que han participa
do en el asalto, los que han re
cogido los explosivos, han segui
do detrás de la furgoneta duran
te todo el trayecto. 

A. P. CONDENA E L K O B O 
D E LOS E X P L O S I V O S 

B I L B A O , 2!8.— ( C I F R A ) . ~ -
Alianza Popular de Vizcaya, en 
un comunicado hecho público a 
últimas horas de esta noche, na 
condenado el robo de explosivos 
perpetrado esta mañana en la lo
calidad de Galdácano. 

E n el citado comunicado de re
pulsa exigen del Gobierno el res
peto a las libertades cívicas i n 
dispensables, "como recientemen
te ha manifestado un portavoz 
gubernamental". 

Por último, dicen que el respe
to y la convivencia es la base de 
cualquier país civilizado y demo
crático, y que es la primera l a 
bor del Gobierno lograr este ob
jetivo. 

Jornada de los Reyes en Candanchú 
Dedicaron la mañana de ayer a la práctica del esquí 

J A C A (Huesca), 28.— ( C I 
F R A ) . — Sus Majestades los Re
yes de España han regresado a me
dia tarde al hotel en que se hos
pedan en Candanchú, tras haber 
dedicado toda la mañana a la prác
tica del esquí en la pista «Los Sa
rrios», situada a 2.300 metros de 
altitud, y a la que se accede por 
medio del telesquí «Lanuza». 

Los Reyes se levantaron hoy a 
las siete de la mañana y, después 
de tomar el desayuno, Don Juan 
Carlos se puso al volante de un 
«Ranger Rover» en el que, en 
compañía de la Reina Doña Sofía, 
de sus hermanos Constantino y 

Ana María de Grecia, así como 
de los señores de Piñeiro y los dos 
hijos de este matrimonio, se diri
gió hasta el lugar donde está ins
talado el telesquí que les trasladó 
hasta «Los Sarrios». 

Los soberanos españoles y acom
pañantes almorzaron en el hotel 
«Formigal» y, una vez en el hotel 
«Edelweis» de Candanchú, Don 
Juan Carlos fue cumplimentado 
por el capitán general de la Quin
ta Región Militar, Manuel Cabeza 
Calahorra, con quien el Rey man
tuvo una reunión en sus habitacio
nes. 

Los panaderos barceloneses i r á n a 
l a hue lga a p a r t i r d e l p r ó x i m o d í a 5 

MADRID, 28.— ( C I F R A ) . — L o s 
trabajadores de "Motor Ibér ica" 
han acordado hoy volver al t ra
bajo entre los próximos días 29 
de diciembre y 2 de enero, des
pués de las conversaciones man
tenidas esta m a ñ a n a en la dele
gación de Trabajo entre el jura
do de empresa y la dirección. Una 
vez conseguida l a normalidad e 

PESE A LA GRAN 
CANTIDAD 

Los precios de pescado 
y marisco en la lonja de 

La Corana han sido 
muy altos 

L A CORUÑA, 28.- ( C I F R A ) . - -
A pesar de la gran cantidad de 
pescado procedente del Gran Sol 
que entró hoy en puerto, los pre
cios del pescado y marisco en lonja 
han sido muy altos. 

Procedentes del Gran Sol des
cargaron hoy trece «bakes», una 
«volanta» y un «palangrero», mien
tras que del día arribaron cuatro 
«parejas» y catorce «bakas». 

E l pescado blanco subastado hoy 
ha sido un record, puesto que de 
altura se subastaron 1.410 cajas de 
las «bakas», más 90 cajas de la 
«volanta» y alrededor de 2.400 ki
los del «palangrero». De cigalas se 
vendieron 690 cajas; de rape 290 y 
de besugo, cuatro. 

De pescado del día, por cajas, se 
subastaron 250 de chicharro; 12 de 
blanco; 10 de cigala; 12 de rape y 
210 de lirio del día. 

Parece ser que no llegarán a 
puerto nuevos barcos del Gran Sol 
hasta fin de año y los palangreros 
arribarán a mediados del próximo 
mes de enero. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a ios beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social; 

proseguirán las negociaciones del 
convenio. 

L a empresa "Babcock Wilcox'; 
de Bilbao ha efectuado el abono 

" de la paga de noviembre y extra 
de Navidad a los dos mil emplea
dos administrativos y técnicos de 
la empresa, después de que ayer 
se hizo efectivo al resto del per
sonal. Con este abono queda sa l 
dada la deuda que tenía contraí
da la empresa con cada uno de 
sus empleados. 

E n Madrid, los trabajadores dé 
la empresa "Motor Ibérica", d -
lial de "Ibermotor", han decidi
do en asamblea encerrarse en ios 
locales de l a fábrica ante la sus
pensión de pagos presentada por 
la empresa, así como por la t ra
mitación del expediente de crisis. 

E l sector de panadería de B a r 
celona ha decidido ir a la huelga, 
con carácter indefinido, a partir 
del próximo día 5 de enero. 

Esta decisión ha sido adoptada 
en base a que el pasado primero 
de diciembre caducó el convenio 
colectivo y, según las céntralas 
sindicales, la patronal se ha ne
gado a cumplir las disposiciones 
contenidas en el "Pacto de -a 
Moncloa", especialmente en .o 
que se refiere a la adecuación de 
salarios, cuyo aumento se cifra 
en el 25 por ciento 

L a plantilla de "Sicalor, S. A . " 
de Ponferrada (León) lleva sin 
cobrar desde el mes de agosto, a 
causa del expediente de crisis 
presentado por la dirección 

Cinco empresas auxiliares d i 
" A S T A N O " de E l Ferrol han 
presentado, a través de la ins
pección de Trabajo, expedientes 
de crisis que afectan a un total 
de 350 trabajadores. 

Los alcances de estos expedien
tes son variables, llegando en a l 
gunos cases a la rescisión con
tractual definitiva de las planti
llas y en otros a una suspensión 
temporal de actividades. 

Las empresas afectadas son: 
" S u c o i n " , "Indunor". "Wat" , 
"íMarracoy" y "Camuide". 
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D I S M I N U Y E E L C O N F L I C T O 

L a normalidad en «1 dfa de ayer Ha sido casi absoluta en los grandes almacenes madrileños. Casi 
todos los grandes centros comerciales trabajaron con regularidad, si bien hay que destacar que 
la vigilancia policial impidió la acción de los piquetes, algunos de los cuales se disolvieron a 
requerimiento de la fuerza pública. No obstante, fueron detenidas once personas cuando Incitaban 
al paro, y, por el contrario, puestas en libertad trece de las catorce detenidas el primer día de 
huelga. Aunque la tendencia del conflicto os regresiva, la totalidad de grandes almacenes y su
permercados madrileños contarán hoy con la presencia de la fuerza pública. — (Foto CIFRA GRA

FICA! 

C O N P R E S E N C I A D E L A F U E R Z A P U B L I C A 

A y e r l a n o r m a l i d a d f u e c a s i a b s o l u t a e n 

i o s g r a n d e s a l m a c e n e s m a d r i l e i o s 

U N M U N D O 

N U E V O 

P A R A L O S N I Ñ O S 

V i 

F e l i c i t e c o n t a r j e t a s d e 

U N I C E F 

D e v e n t a e n t o d a s l a s O f i c i n a s d e C o r r e o s . 

La publicidad de U N I C E F es gratuita 

Palma de Mallorca 

Fuga del propietario de mía 
FUERON DETENIDAS ONCE PERSONAS CUANDO INCITABAN Al PARO 
MADKiD, 28.— (.CIFRA). — La 

normalidad ha sido absoluta en los 
grandes almacenes madrileños, se
gún ha sabido "Cifra" de fuentes 
de la Asociación de Empresarios 
de Grandes Almacenes. 

Estas fuentes agregaron que a 
última hora de la mañana la situa
ción era la siguiente: los 17 cen
tros de "Sears" han estado abier
tos y han faltado al trabajo unas 
125 personas en total. "Galeprix", 
abiertos todos los centros excepto 
el de Getafe y Parqu< de Lisboa 
que' cerró a primera hora de la 
mañana y volvió más tarde a la 
normalidad. Todos los centros de 
"aurrerá", "Galerías Preciados" y 
"Corte Inglés" han permanecido 
abiertos. E l hipermercado "Jum-
bo" ha estado abierto a pesar de 
que en el primer turno faltaron 
100 do las 170 persons que traba
jan en este turno. Todos los cen-
tros de "Celso García" están abier
tos y únicamente han faltado al 
trabajo 9 personas. "Simago" ha 
cerrado los centros de Alobendas, 
Aluche, Getafe y Móstoles. 

Respecto a la postura de la pa 
tronal. las mismas fuentes añadie 
ron que los empresarios de gran-
d almacenes están dispuestos, 
como yr han manifestado, a nego
ciar un convenio a nivel nacional 
de glandes almactnes, pero no un 
convenio único para todo el comer
cio, ya que considera que no se 
pueden equiparar la calidad, iden-
tidad y condiciones de trabajo. 

Por su parte, el comité de huel
ga ha manifestado a "Cifra" que 
hacia las cuatro de la tarde se ha 
celebrado una asamblea en el cen
tro de Callao de "Galerías Precia
dos" Según las mismas fuentes, 
la fuerza pública ha intervenido 
dentro de los locales y se ^ han 
producido roturas de cristales y 
detenciones que aún no han sido 
confirmadas. 

Por otra parte, durante la ma
drugada de hoy fueron puestas en 
libertad las trece personas dete
nidas el primer día de la huelga, 
de las que doce son trabajadores 
de CNT. E l militante del Sindicato 
Unitario que ayer fue detenido 
permanece aún a disposición po
licial. 

REMISION EN SL CON
FLICTO 

Hoy se ha producido una ligera 
remisión en él conflicto que afec
ta al comercio madrileño, según 
se afirma en un comunicado hecho 
público por el Gobierno Civil de 
Madrid, a primeras horas de esta 
noche. 

el mismo, se dice también 
que el número de establecimien
tos cerrados y de piquetes ha si
do menor que el registrado ayer, 
pese a lo que se han registrado 
determinados incidentes. 

La policía que se encontraba es
tacionada en las entradas de los 
establecimientos impidió la acción 
de los piquetes, iue se disolvieron 
a requerimiento de la fuerza pú
blica. Pese a ello, los integrantes 
de algunos piquetes entraron en 
establecimientos confundidos en
tre *1 público, 

De acuerdo con los datos faci
litados por el Gobierno Civil de 

Madrid, cinco personas fueron de
tenidas en la puerta de "Aurre
rá", en Gaztambide; seis en el in-
terior de "Galerías Preciados", de 
Callao, cuando incitaban a la huel
ga, y un grupo de jóvenes rom
pieron la luna de un escaparate 
de "Galeprix", en Doctor Santero, 
mientras proferían gritos de huel
ga-

Aunque la tendencia del confliC' 
to es regresiva, según se dice en 
el comunicado, la totalidad de 
grandes almacenes y supermerca
dos de Madrid contará mañana 
con la presencia de la fuerza de 
seguridad. 

cadena de 
poder ha 

supermercados 
frente a las 

por no 
elidas 

9 Que ascienden a 420 millones de pesetas 
PALMA DE MALLORCA, 28. — 

(CIFRA). — E l propietario de la 
red de supermercados "COP", 
anunció a su apoderado en una 
carta que se iba al extranjero, ya 
que no podía hacer frente a sus 
deudas. 

La cifra total de la deuda ascien
de a 420 millones de pesetas. La 
cadena "COP", cuenta con doce 
supermercados en Mallorca y uno 

D E C L A R A C I O N E S D E L M I N I S T R O D E I M D U S T R I A 

"El principal problema empresarial 
es la falta de confianza" 

# Afirmó que la energía nuclear no es más peligrosa que el automóvil o el tabaco 

en Ibiza, y con unos ciento cin
cuenta empleados. 

En la carta que envió a su apo* 
derado, le pedía que se disculpara 
con los empleados, y señalaba que 
sentía mucho haber tenido que 
tomar esta decisión, según publica 
el diario local "Ultima llora". 

Por otra parte uno de los di
rectivos de la empresa comunicó a 
"Cifra", que todos los empleados 
han cobrado la paga extraordina
ria de Navidad. 

Una comisión de empleados y 
acreedores, está estudiando la po
sibilidad de no cerrar los supermer
cados, pues se podía continuar la 
marcha comercial con los cincuen
ta millones de pesetas de existen
cias actuales y evitar la quiebra. 

Los futuros beneficios se aplica
rían en terceras partes, un tercio 
para el personal, otro para los 
acreedores y el restante para man
tener en marcha el negocio. 

B A R C E L O N A , 28.- ( C I F R A ) . -
«El principa! problema empresarial 
es la falta de confianza», afirmó 
el ministro de Industria, Alberto 
Oliart, en la conferencia de Pren
sa celebrada esta tarde después de 
reunirse con los empresarios cata
lanes. 

E l señor Oliart dijo que se ha
bía cumplido su deseo de mante
ner un amplio intercambio de im
presiones con los empresarios y re
pasar un poco el conjunto de pro
blemas que, les atañen y, al mismo 
tiempo, hacer balance de estos casi 
cinco meses de programa político 
del Gobierno. 

Añadió que se habían puesto de 
manifiesto las dificultades en que 
se encuentra el país en estos mo
mentos de crisis y como la política 
del Gobierno está dando los pri
meros frutos importantes, tanto en 
el terreno de los precios como en 
el de la balanza de pagos. 

«La p o l í t i c a antiinflacionista 
—afirmó el ministro— está dando 
ya los primeros frutos. E l ritmo 
del crecimiento de precios se ha 
alterado de una manera sensible, 
pasando de un 6 por ciento en el 
es de julio, al 0.9 en el mes de no
viembre». 

Por lo que se refiere a la balan 
¿a de pagos, el señor Oliart dijo 
que de los 2.900 millones de pese
tas de reserva de divisas con los 

qué nos encontramos, se ha pasa
do a una reserva de 123 millones 
de dólares el 30 de noviembre, con 
una situación de mejora práctica
mente en todas las partidas de la 
balanza, «cifra —dijo— que nos 
permitirá hacer frente a la crisis 
de inversión». 

Respecto a cuál va a ser la po
lítica del Ministerio de Industria 
en el futuro inmediato, el señor 
Oliart manifestó que «forzosamen
te ha de ser totalmente coordinada 
con el programa económico del 
Gobierno». Añadió que iba a ser 
una política de sostenimiento de 
sectores en crisis y reestructuración 
que a su juicio es esencial. 

E n relación con la crisis secto
rial, el ministro de Industria reco
noció que existen muchos y graves 
problemas, pero que el principal, 
a su juicio, es el de la falta de con
fianza en el empresario, cuyo efec
to psicológico, en muchos casos, 
es un serio obstáculo para hacer 
frente a la crisis y salir de ella. 

E l tema energético fue punto im
portante en la conferencia de Pren
sa del señor Oliart. Recordó que 
nuestro país importa el 70 por 
ciento de la energía primaria y 
que, incluso, podría aumentar ese 
oorcentaje. 

Dijo que el propósito inmediato 
es el de potenciar los recursos na
turales, aunque reconoció que in

crementar, por ejemplo, la produc
ción de energía hidráulica, no es 
rentable. 

E n cuanto al programa de cen
trales7 nucleares, el ministre recor
dó que en el mismo se incluye un 
total de catorce centrales de las 
que este año estarán en funciona
miento tres o cuatro. Hizo especial 
hincapié en la infalibilidad de las 
medidas de seguridad e, incluso, 
afirmó que la energía nuclear no 
es más peligrosa que otros proce
dimientos y usos de la vida moder
na, como pueden ser el automóvil 
o, simplemente, el tabaco. 

También se refirió a las prospec
ciones petrolíferas y a la aparente 
importancia de los yacimientos ha
llados en la costa tarraconense. 

Habló el señor Oliart de la in
vestigación de nuevas fuentes ener
géticas, tales como la solar, y dijo 
que su Ministerio invertiría del or
den de 700 a 800 millones de pese
tas anuales en este capítulo. 

Apuntó a que se camina paula
tinamente hacia la aplicación de 
los precios reales de la energía 
que, en España, siempre han esta
do por debajo de los costos reales 
de producción. 

Con respecto al sector siderúr
gico, dijo que la crisis es coyuntu-
ral, mientras que en el textil es es
tructural. 

c/ftecto 
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uhttitf tMi-ima 

La imprudencia es un suicido 
y no tienes derecho a suicidar
te. Te lo prohibe to religión f 
til ley. Trabaja oon seguridad y 
eon método. 
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Los pescadores 
PARA PR 
DE LOS 

BURDEOS, 28.— (EFE) .— Alre
dedor de cincuenta de los 350 pes
cadores del estuario girondino pa
raron su trabajo a primera hora 
de a tarde, en la circunscripción 
marítima de Burdeos, para pro
testar contra el bloqueo manteni
do por los españoles contra las im
portaciones de pescados y crustá
ceos franceses (especialmente de 
la angula, de la que España absor
be el 95 por ciento de las cuan
tías comerciales). 

de Burdeos, en huelga 
CONTRA EL BLOQUEO 

A SUS CAPTURAS 
Por otra parte, en Marennes se 

desarrolló una manifestación simi
lar, en la que participaron 42 de 
los 120 pescadores del lugar. 

Una delegación de los pescado
res del estuario, que reclaman es
pecialmente la apertura de fronte
ras a sus productos y una mejor 
definición de su profesión, fue re
cibida en la prefectura de La Gi-
"onda. 

f 

íAS: SIETE MUERTOS Y VEINTICUATRO 
UNA GRAN EXPLOSION EN UN SIIO 

A CAUSA 

hambre de 24 m m se declaré autor 
y asesínalo de una niña de 7 años, 

v i o l a c i ó n 

tbao 
Soares, encargado de formar gobierno 
9 Parece haber conseguido un entendimiento 

comunistas y centristas con 
L I S B O A , 28. — (EOPE) — E i 

presidente de Portugal, Ramalho 
Eanes, ha citado al Palacio de 
Belén al primer ministro saliente 
Mario Soares para encargarle la 
formación de nuevo Gobierno. 

E n esferas políticas de Lisboa 
se considera que Soares, cuyo Go
bierno socialista fue derrotado en 
el Parlamento hace tres semanas, 
aceptará el encargo presidencial. 
Se espera que el anuncio oficial 
se realice mañana , dándose por 
descontada la aceptación de Soa
res. 

Dsspués de las dificultades pre

sentadas para solucionar la cr i 
sis de Gobierno en Portugal, pa
rece que Mario Soares ha con
seguido llegar a un entendimiento 
con comunistas y con el Partido 
Demócrata de Centro, de matiz 
conservador, 

Sin embargo, portavoces del 
Partido Conservador han negado 
esta salida, afirmando que no es
tán dispuestos a colaborar eon 
ningún Gobierno que se apoye 
directa o indirectamente en los 
comunistas. Los convunistas no 
han hecho hasta ahora ninguna 
declaración a l respecto. 

GALVESTON (Tejas, EE.UU.). 
28.— (EFE) .— Una tremenda ex
plosión, seguida de enorme pena
cho de fuego y humo, se ha pro
ducido esta madrugada en un gran 
silo de cereales del puerto de Gal-
vestón, con el saldo de siete muer
tos y veinticuatro heridos, según 
ha notificado la policía. 

Según rumores no confirmados 
las víctimas letales pueden ascen
der a diez. 

La detonación fue tan grande 
que se oyó o.n un radio de acción 
de unos cien kilómetros a la re
donda. 

Se t^ata de la segunda explo
sión de esta clase ocurrida en el 

I departamento jurídico rechaza ei aeereto 
oehet convocando el pie ae P 

Y E RESPONSABLE ES AUTOMATICAMENTE DESTITílflX) 
SANTIAGO D E C H I L E , 28. — 

( E F E ) . — L a Contraloria general 
de la República ha rechazado el 
decreto firmado ayer por el pre
sidente Pinochet destinado a dar 
base jurídica a la consulta nacio-
n a r anunciada para el cuatro de 
enero, según ha informado hoy 
el portavoz de la Contratoría. 

E l decreto del Ministerio del 
Interior firmado ayer por el pre
sidente de la República y el mi
nistro del Interior, queda, por 
tanto, sin efecto legal. 

Según explicó el portavoz, el 
decreto que haya de dar base Ju
rídica a la consulta dej día 4, 
deberá llevar la firma de1 presi
dente de la República^ y de los 
otros tres integrante® de la Jun
ta de Gobierno. 

Los miembros del Departamen
to jurídico de la Contraloria es
tudiaron esta mañana el conte-
n do del decreto. Sobre la base 
de su informe, el contralor de 
la República, Héctor Humeres, 
decidió esta misma tarde su re
chazo. 

Los motivos específicos ael dic
tamen de la Controlaría todavía 
no han sido anunciados, l imitán
dose el contralor a anunciar que 
el decreto es anticonstitucional y 
no se ajusta a derecho. 

Entre las atribuciones de la 
Contraloria, organismo flscaliza-
dor de la República, figura la 
facultad de pronunciarse sobre la 
constitucionalidad y la legalidad 
de los decretos supremos. 

NUEVO CONTRALOR 
E l actual ministro de Trabajo; 

Sergio Fernández Fernández, sus
tituye a Héctor Humeres al fren
te de la Contraloria de la Repú
blica, anunció hoy la secretaría 
de la Presidencia. 

E l mismo portavoz precisó que 
el presidente Plinochet nombró 
el nuevo contralor general de la 
República mediante decreto firma
do el pasado día 24 de diciembre. 

L a forma en que ha sido anun
ciado su nombramiento indica 
que el próximo lunes, día 2, Ser
gio Fernández, en uso de sus 
nuevas atribuciones como contra
lor, procederá a tomar razón del 
decreto presidencial destinado a 
dar base jurídica a la consulta 
nacional convocada para el 4 de 
enero. 

E l contralor saliente, Héctor 
Humeres, se acogió a Jubilación 
a partir del 31 de diciembre, des
pués de once años en el cargo. 

Humeres no hizo púbhcos los 
motivos que le habían impulsado 
a Jubilarse, pero trascendió que 

Indultado un periodista de "Diario 16 
por presuntas injurias al Ejército 

MADRID, 28.— (CIFRA).— José 
Carlos Duque García, periodista 
de 'Diario 16" y ex-director de 
la "Hoia del Lunes" de Badajoz, 
ha sido indultado por las autori
dades militares y sobreseída la 
causa que se seguía contra él co
mo autor de un artículo sobre la 
guerra civil española, publicado 

FUERTE SUBIDA EN 
EL PRECIO B E L 

AZAFRAN 
L E Z U Z A tAlbacete), 28— ( C I 

F R A ) . — E l precio del azafrán ha 
vuelto a experimentar una fuerte 
subida en los últimos días, coti
zándose ahora a cuarenta mil 
pesetas la libra de cuatrocientos 
sesenta gramos. 

E n poco más de un mes, los 
precios por libra han experimen
tado un alza de unas siete mil 
pesetas. 

L a cosecha de éste año, por las 
malas condiciones climat-^ógicas 
ha sido deficiente, lo que ha su
puesto un aumento en ei precie 
de este producto. 

en el periódico extremeño en no
viembre del año pasado. 

La autoridad militar procesó al 
periodista por presuntas injurias 
al Ejército, vertidas en un artícu
lo sobre la toma de Badajoz por 
las tropas nacionales y los 
muertos que se produjeron en Ex
tremadura durante la guerra tú-
vil. 

E l fiscal pedía cinco años de pri
sión para el periodista, pero ayer 
la autoridad militar comunicó el 
sobreseimiento de la causa y el 
indulto, conforme al Real Decreto 
del 14 de ma^zo de 1977. 

PERIODISTA ANTE E L 
JUZGADO 

A L B A C E T E , 28. — CIF A). — 
E l periodista Luis Parreno, director 
de "La Voz de Albacete", ha pres
tado hoy declaración ante el Juz
gado de Primera Instancia de esta 
capital, 

Lí. citada declaración Judicial, 
ha sido motivada por un artículo 
publicado en dicho diario, firma
do por Parreno co: - el seudónimo 
de Angel Francisco Carlomagno. 
titulado "Carta abierta a mi gene
ral", en el que se referia al gene 
ral Prieto López. 

con esta decisión trataba de pro
testar contra un reciente decre
to que limita severamente las 
atribuciones del organismo fisca-
lizador. 

Prácticamente, el último acto 
de su vida activa habrá sido re
chazar el decreto 1.308, firmado 
ayer por el presidente para ofi
cializar la consulta del 4 de ene
ro por no ajustarse a derecho. 

De haber seguido en el pues
to, el presidente Pinochet habría 
necesitado dar un decreto ley, 
con la firma suya y de los otros 
tres integrantes de la Junta de 
Gobierno. 

E L P L E B I S C I T O 
Una cifra superior al millón y 

medio de chilenos participará en 
la región metropolitana de San
tiago en la consulta plebiscitaria, 
convocada por el presidente P i 
nochet, el próximo 4 de enero, 
según ha revelado el intendente 
general. Rolando Garay. 

L a máxima autoridad regionai 
hizo un llamamiento a la ciuda
danía para que preste m apoyo 
al Gobierno en la defensa del 
país frente a lo que calificó de 
"agresión internacional", refle
jada en el acuerdo de las Na
ciones Unidas respecto a ios de 
rechos humanos en este país. 

Los diarios " E l Mercurio" y " L a 
Tercera", con las firmas de los 
ex parlamentarios Andrés Zaldi-
var, Tomás Reyes y Rafael Mo
reno, piden a la democracia cris
tiana que vote "no", ya que sos
tienen que la consulta no tiene 
fundamento constitucional. 

Golfo le Méjico en el plazo de 
un i semana. E l jueves pasado, su
cedió otra explosión, en un gran 
complejo de silos de almacenaje 
de cereales, en la localidad de 
Westwego, en el Estado de Loui-
siana. Hubo treinta y cinco muer
tos. 

Funcionarios de Galveston decla
raron que e l siniestro ocurrió, al 
parecer, cuando se acarreaba gra
no del silo a unos contenedores 
para llevar el cereal a barcos mer
cantes surtos en el puerto. Testi
gos presenciales de la catástrofe 
dijeron que la fuerza del estallido 
hizo saltar una locomotora e infi
nidad de vidrieras quedaron des
trozadas en casi todas las casas 
del barrio del muerto de Galves
ton. 

MUERTOS EN INCENDIOS 
LONDRES, 28. — (EFE) — Dos 

niños resultaron muertos, así co
mo una mujer joven, en incendios 
declarados en la madrugada últi
ma en Londres. 

Los niños perecieron al incen
diarse la casa que habitaban en el 
norte de la capital inglesa, sinies
tro en el que resultaron heridas 
otras cinco personas. 

La mujer fue hallada al sofocar 
los soldados un incendio declarado 
en li capilla de un hospital. 

Hoy se cumple el 45 día de la 
huelga total que observan los 
bomberos del Reino Unido, sin 
que se vislumbre linguna posibi
lidad de solución a corto plazo. 

E l Ejército sigue al cargo del 
servicio de incendios, lo que, debi
do a su inexperiencia y escasez de 
recursos, ha hecno que la lista de 
muertes registradas sea mayor que 
'as que se hubieran producido en 
circunstancias normales en el ser
vicio. 

Us 
ASESINO A UNA NIÑA DE 
SIETE AÑOS 

BILBAO, 28. — (CIFRA). — Ha 
sido detenido el presunto asesino 
de la niña María Luz Martínez Lla
no, de 7 años de edad, que desapa
reció de su domicilio poco antes 
de la Nochebuena y apareció ayer 
cadáver. 

E l detenido es José Ignacio Gon
zález García, de 24 años, soltero, 
obrero, natural y vecino de Basau-
r i (Vizcaya), quien se declaró autor 
de la violación y asesinato de la 
niña. Después cubrió su cuerpo con 
heléchos y la abandonó en el mon
te donde se habían desarrollado 
los hechos. 

E l cadáver fue descubierto, ya 
que quedó a la vista una mano de 
la pequeña. Y el hallazgo, junto 
al cuerpo sin vida, de un gemelo 
de puño de camisa que pertenecía 
al asesino, fue una de las pruebas 
de más valor para que éste decla
rase su acción. 

Según su propia declaración, Jo
sé Ignacio González García era ami-

INDIGNACION EN L A S E M P R E S A S 
SIDERURGICAS ESPAÑOLAS POR L A S 
MEDIDAS ADOPTADAS POR LA C .E .E . 

M A D R I D . 28.— ( C I F R A ) . — 
Durante estos días, se vienen cele
brando reuniones a alto nivel en
tre representantes del sector side
rúrgico y los Ministerios de Co
mercio e Industria, en relación con 
los problemas suscitados por la Co
munidad Económica Europea, se
gún informa UNESID. 

Han causado grave preocupación 
e indignación entre las empresas 
siderúrgicas españolas, las medidas 
adoptadas por la Comunidad Eco
nómica Europea, a partir del pa
sado 20 de diciembre, en relación 
con las exportaciones españolas de 
productos siderúrgicos a dicha área, 
por considerar que tienen un fuer
te carácter proteccionista v obede
cen a deciciones unilaterales. 

Las barreras comerciales que su

ponen las medidas comunitarias y 
la paralización, desde el pasado 
viernes 23, de todo despacho en 
las aduanas comunitarias, afirma 
la unión de empresas siderúrgicas, 
puede agudizar de manera irrepa
rable las consecuencias de la ac
tual depresión del mercado interior 
español de productos siderúrgicos. 

La siderurgia española considera 
vital una actuación del Gobierno 
español en defensa de los intereses 
de los efectivos humanos : del ca
pital empleado en dicha industria, 
para lo que solicitó el pasado día 
22, de forma urgente, la adopción 
de medidas similares a las aplica
das por la comunidad, hasta que 
se conozca el alcnce ' id coninnto 
dp mPr!;',T conv ''Hria" 

£1 espíritu colaborador de la in-

go de la familia de la niña, que ha
bitaba junto a su padre, abuelos 
paternos y tres hermanos meno
res en una modesta vivienda de 
Arrigorriaga (Vizcaya). La madre 
les había abandonado hace cosa 
de un año. E l asesino incluso ha
bía dormido en esta vivienda. 

Sobre las seis y media de la 
tarde del pasado sábado, José Ig
nacio se presentó en el domicilio 
de la niña y encontró a ésta y a 
sus hermanos en compañía de su 
abuelo. Poco después, el visitante 
salió a adquirir tabaco y subió a 
María Luz en su moto Compró 
también caramelos para la niña. 

De regreso al domicilio de la 
pequeña se produjo una avería en 
la moto. Y tras una serie de vicisi
tudes, el hombre y la niña acaba
ron en un monte de Zaratamo, 
donde aquél llevó a cabo los he
chos que se le imputan. Seguida
mente regresó a su domicilio, so
bre las once de la noche. 

L a Guardia Civil detuvo al in
dividuo en la mañana del día de 
Navidad, ya que había sido la últi
ma persona con quien se había 
visto a la niña Pero el hombre 
negó su acción. Puesto en libertad, 
volvió al lugar de los hechos. Des
pués, inspectores de la Primera 
Brigada Regionai de Investigación 
interrogaron a José Ignacio, que 
—según se informa— se declaró 
autor del aspsinato y relató lo su
cedido 

DETENIDOS DOS TRAVESTIS 
MADRID, 28. — (CIFRA). —Dos 

jóvenes de 18 y 17 años, conocidos 
por "Marisol" y "Emi", fueron de
tenidos por ir disfrazados de mu
jer, con zapatos de tacón, medias, 
pestañas postizas, faldas, peluca, y 
maquillaje facial, informan fuen
tes de la Jefatura Superior de Po
licía. 

La detención tuvo lugar en el 
Paseo de la Castellana donde los 
travestís acudieron, al parecer, en 
búsqueda de una pareja masculina. 
Ambos poseen, según las mismas 
fuentes, antecedentes por escánda
lo público y uno de ellos, "Mari
sol", por corrupción de menores y 
por carecer de los medios legales 
de vida. 

DETENIDOS DOS PRESUN
TOS VIOLADORES 

MADRID, 28. — ( C I F R A ) . •— 
Han sido detenidos dos individuos 
de 29 y 16 años de edad, por ins
pectores de la Ct-misana cte 
Puencarral, acusados de sendos 
delitos de violación cometidos coa 
niñas de 14 años, informan fuen
tes de la Jefatura Supprior de 
Policía. 

Asimismo, inspectores de Ja Co
misaría de L a Latina, detuvieron 
a un joven de 25 años, acusado 
de violar a una muchachs de 21 
años, que tuvo que ser asistida 
en la C-asa de Socorro de lesiones 
leves. Este último detenido na pa
sado a disposición del Juzgado 
de Instrucción de Guarda por 
carecer de antecedentes penales. 

DETENIDO UN PRESO EN 
VACACIONES 

CADIZ, 28. - i C I F R A i.— Ün 
recluso que se encontraba dis-
ffrutando de vacaciones navide
ñas ha sido detenido por la Po
licía como oresunto autor de 
robo. 

Se trata cte Enrique Sanche?! 
Sánchez, interno en el centro pe» 
nltenciario de Cádiz y que había 
obtenido uno de los permisos es
peciales facilitados este año a 
distintos reclusos p-ara pasar a l 
gunos días de estas fiestas con 
sus familias. 

¡Enrique Sánchez Sánchez ha 
(Pasa a la página siguiente) 

dustria siderúrgica española en el 
saneamiento del mercaüo comuni
tario se pone de manifiesto en que 
la evolución de las exportaciones 
a dicho mercado durante este año 
ha descendido un 10 por 100 en 
los 10 primeros meses, mientras 
que las importaciones procedentes 
de la Comunidad han aumentado 
en torno al 30 por 100. 
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Según la revista "Ruedas Altas" 

España exporta gasolina de auto y 
gasóleo a precios de coste de refino 
Mientras se justifican subidas de combustible 
y se nos anuncian posibles racionamientos 

M A D R I D , 28.— ( C I F R A ) . — fin 
«stos momentos, mientras se nos 
justifican subidas de combustible 
y se nos anuncian posibles racio-
mamientos, España exporta gaso
linas de auto y gasóleo a precios 
de coste de refino, afirma el pe
riodista César de Navascués en 
un articulo que sobre el tema pu
blica la revista del transporte de 
viajeros "Ruedas Altas" en su 
primer número. 

E n —se dice en el artícu 
lo— las refinerías españolas com
praron 47 millones de toneladas 
de petróleo crudó, que supusieron 
una destilación de algo más de 
46 millones de toneladas. Tras 
señalar que entre lo comprado 
y lo destilado se pierde aproxi 
madamente casi un millón de to
neladas, asegura que estos 46 mi
llones largos de toneladas de cru
do se convierten en las refine
rías en varias producciones pe
trolíferas —fuel-oil, gasóleo, ga
solina, etc.—, siendo el fuel-oil la 
mayor producción. E n la revista 
se incluyen los datos Correspon
dientes a 19T5 y, aunque tanto 
las compras como las destilacio
nes bajaron en algunos millones 
de toneladas, ios porcentajes se 
siguen manteniendo y el fuel-oil 
continúa siendo el producto de 
mayor montante. 

" S i ios cuipabies del alto con
sumo de petróleo fueran el gasó
leo y la gasolina —explica el ar
ticulista— venanaos como estos 
productos se consumirían de un 
modo casi total y, por otro lado, 
nos tendríamos que dedicar a ex
portar fuel-oil como excedente. 
Pues sucede todo lo contrario 
—subraya—. Lo que se consume, 
casi en su totalidad, es el fuel-oil. 
E n cambio —agrega— las cifras 
de exportación de gasóleo son 
aproximadamente de un 22 por 
cien en 1974 y de un 11 por cien 
en 1975. Las de gasolina son siem
pre superiores a un 7 por cien 
anual, aproximadamente". 

Seguidamente, y tras afirmar 
que en los surtidores se cotiza a 
precio de oro, se pregunta a qué 
precio se vende este excedente. 
Y los datos aproximativos que se 
ofrecen en el articulo dicen que 
en septiemore de 1976 ei precio 
medio de la tonelada de gasolina 
super era de 145 dólares y medio. 

es decir, algo más de diez pese
tas litro. L a de gasolina normal 
se cotizaba a 136 dólares y medio 
la tonelada, lo que significa aún 
menos de diez pesetas por litro y 
el gasóleo a 111 dólares, menos 
de ocho pesetas el litro. 

" S i estos combustibles sobran 
y hay que venderlos a estos pre
cios, ¿cómo se nos puede hablar 
de que se suben sus precios para 
"ahorrar energía"?, se pregunta 
el articulista. 

Al referirse al consumo del 
fuel-oil como el principal "cu l 
pable" de las importaciones pe
trolíferas, señala a la industria 
y a las empresas eléctricas como 
los dos principales sectores que 
más consumen este producto. " E s 
decir —comenta al respecto de 
las empresas eléctricas— que la 
energía eléctrica con que funcio
nan los trenes, consume fuel-oil, 
que es lo que tenemos que aho
rrar. Las estufas eléctricas, que 
nos anuncian todos los días en 
la televisión, consumen fuel-oil a 
través de la electricidad y se nos 
habla, por otra parte, de restrin
gir —por vía del precio y hasta 
del racionamiento— produ c t o s 
que exportamos porque nos so
bran" 

Los trabajadores por cuenta 
propia de Régimen Especia) 
Agrario de la Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

i f Una asignación anual por 
cada hijo, de 2.400 pesetas. 

* Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas y. por el na 
cimiento de cada hijo, otra de 
tres mil. 

S U C E S O S 
(Viene de Ja página anterior) 

sido detenido en unión de Gui 
llermo López Gallardo, como pre
suntos autores de tres hechos de
lictivos y agresión con arma 
blanca a otras tantas personas, 
entre ellas un menor, de doce 
añor de edad, al que querían sus
traer un reloj de pulsera 

Asimismo se les imputan un 
robo en un bar y diversos daños 
causados en el local de la Cruz 
Roja y en el parque público, he
chos cometidos durante la ma
drugada del 24 al 25 últimos. 

Una vez instruidas las corres
pondientes diligencias, los dos 
detenidos, junto con los objetos 
recuperados, han sido puestos a 
disposición de las autoridades ju 
diciales. 

GRAVEMENTE HERIDO POR 
UN POLICIA 

MALAGA. 28.— (CIFRA). — Un 
individuo ha resultado gravísima-
mente herido por arma de fuego, 
cuando fue sorprendido robando 
en un domicilio. 

Se trata de Diego Reina Moreno, 
cuyos restantes datos personales 
se desconocen por el momento. 

E l hecho ocurrió esta mañana 
en el piso primero de la casa nú
mero 5 de la calle Alférez Delga
do Ales, cuya inquilina es Elvira 
Márquez Ibarra. 

Parece ser que tres sujetos ace
chaban la salida de Elvira para ir 
a realizar la compra diaria. Una 
vez que se cercioraro de que la 
vivienda se hallaba vacía, penetra
ron en ella forzando la cerradura 
de la puerta. 

Una vecina del inmueble, al per
catarse de lo sucedido, telefoneó 
al 091 y un coche patrulla de la 
policía acudió rápidamente. 

Al percatarse los agentes del 
orden que en el interior de la casa 
se hallaban tres jóvenes, les ins 
ta r ín a entregarse, pero uno de 
ellos atacó con un destornillador 
de grandes dimensiones al jefe de 
la patrulla policial el cual consi
guió esquivar el golpe. 

En vista de que el joven delin
cuente insistía en sus ataques, se 
vió obligado a hacer uso de su ar
ma reglamentaria y aquél fue al
canzado de un tiro y cayó herido 
al suelo, en tanto que sus compa
ñeros se entregaron. 

V E R E N A B E C K E R , C O N D E N A D A 
A C A D E N A P E R P E T U A 

La terrorista alemana participó en seis 
intentos de asesinatos de policías 

N O T A S N E C R O L O G I C A S 
FALLECIMIENTO D£ DOÑA 
CONCEPCION. RICO NAVEI-
RA, VIUDA DE CUADRADO 

En Madrid, falleció cristiana
mente doña Concepción Rico Na-
veira, viuda de Cuadrado (q.e.p.d.), 
virtuosa dama, ínuy apreciada y 
querida no solamente en el lugar 
de su nacimiento (Alfoz), sino 
también en nuestra ciudad, donde 
residió durante largos años, y en 
la capital de Espafa, donde se en
contraba viviendo últimamente. 

Por todo ello, estamos seguros 
que las honras fúnebres que, por 
su eterno descanso, se celebrarán 
hoy se verán muy concurridas de 
personas de su círculo de amistad 
y de sus familiares que querrán 
con su presencia y sus -"-aciones 
testimoniar el respeto y aprecio 
hacia esa mujer que dejó una im
borrable huella de piedad y ca
riño. 

La onduoción del cadáver se 

celebrará hoy, a las once y media 
de la mañana, desde su casa de 
Bacoy (Alfoz) al panteón familiar 
y seguidamente, er la iglesia pa
rroquial de Santa María, tendrá 
lugar el funeral por el eterno des
canso de su alma. 

Serán muchas las personas que 
acudan, además -e muchos lugares 
y comarcas de la costa lucense, 
Mondoñedo, etc., desde Lugo a 
estos actos fúnebres, pues en la 
capital lucense se recuerda con 
gran cariño y simpatía a su hijo 
Alfonso, quien durante varios 
anos fue alto funcionario y dele
gado provincial del Instituto Na
cional de Previsión y su persona
lidad dejó una indudable estela 
de honradez, laboriosidad y sobre 
todo un gran amor por su tierra. 

Desde estas columnas, queremos 
enviar nuestro profundo pesar a 
sus familiares, principalmente a 
sus hijos, dor Alfonso y don Car
los. Hiia$ políticas y nietos. 

STUTTGART (R.F.A.), 28. — 
(EFE) . — La terrorista alemana 
Verena Becker, fue condenada hoy 
a la pena de cadena perpetua por 
considerársela culpable de haber 
cometido seis intentos de asesina
to de policías y numerosos atracos 
bancarios. 

La terrorista Becker, de 25 años, 
va había sido uetenida en 1974 
cuando en compañía de otros cin
co' anarquistas perpetró un atenta
do con bombas contra el club bri
tánico de regatas de Berlín Occi
dental lo qu«, costó la vida a una 
persona. 

Condenada a seis años de pri
sión, xue puesta en libertad en 
1975, a cambio del político cristia-
nodemócrata Peter Lorenz, que 
había sido secuestrado. 

Verena Backer se trasladó enton 
ce? al Yemen oel Sur, donde fue 
instru da para cometer atentados 
ter .oristas en un campamento del 
Movimiento de Liberación Palesti
no. 

A mediados ^el año pasado fue 

LUGO: Anciana alcanzada en T á m o g a 
(Cospeíto) por 2 camiones que colisionaron 
• E l turismo que la trasladaba a Lugo también 

sufrió un accidente poco después 
E n el kilómetro 6,900 de la ca

rretera local de Rábade a Moneó
los, parroquia de Támoga, munici
pio de Cospeíto, colisionaron los 
camiones M-8.063-CC, conducido 
por Manuel Gómez López, de 39 
años, vecino de Villalibre-Triaran-
ga (León), y el LU-Í.210-C, guiado 
por Raúl Folgueira López, de 29 
años, vecino de Pastoriza, resultan
do alcanzada la peatón Pilar Ba-
santa Sordo, de 83 años, vecina de 
Támoga. 

L a peatón, que resultó con le
siones leves, era trasladada a Lugo 
por el turismo LU-3.910-C, condu
cido por Manuel Prado Prado, de 
22 años, vecino de Támoga, cuan
do un poco más adelante, en el ki
lómetro 8,100 se cruzó con el ca
mión OR-1.851-A, con tan mala 
fortuna que una piedra salió dis
parada por una de las ruedas del 
camión, yendo a estrellarse contra 
el parabrisas del turismo, cuyo con
ductor resultó con algunas heridas. 
Por fortuna la accidentada no su
frió más lesiones de las que le ha
bían producido anteriormente. E l 
conductor del camión no se detu
vo. 

Instruyó diligencias la Guardia 
Civil de Tráfico. 

MOTORISTA H E R I D O 
E n el kilómetro 0,600 de la ca

rretera local LU-124, municipio de 
Puentenuevo, entraron en colisión 
el turismo ML-11.175, conducido 
por José García Fernández, de 33 
años, soltero, vecino de Villaje 
(Puentenuevo), y un ciclomotor pi
lotado por Armando Bouso Gáste

lo, de 17 años, vecino de Riotorto, 
quien resultó con traumatismo crá
neo encefálico. Fue internado en 
la Residencia del Seguro Obligato
rio de Enfermedad, donde su esta
do ha sido calificado de reservado. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

CICLOMOTOR R E C U P E 
R A D O 

Un ciclomotor propiedad de Jo
sé Ramón Montenegro de Diego, 
que fuera sustraído el pasado día 
veinticuatro, fue recuperado, pre
sentando desperfectos que se esti
man en 7.000 pesetas. 

ROBO E N UNA I G L E S I A 
José Manuel Carballo Ferreiro, 

párroco de Ramil (Castro de Rey), 
denunció que de la iglesia de la 
referida parroquia fueron sustraí
dos un cáliz de metal blanco, va
lorado en cinco mil pesetas, y i '"a 
naveta de incienso, que valora en 
dos mil pesetas. 

COLISION E N L A A V E 
NIDA D E L A CORUÑA 

E n la Avenida de L a Coruña, 
a la altura de la calle Monte Faro, 
se produjo una colisión entre el 
camión LU-2.395-R.O., conducido 
por Julio Fernández Marzán, de 
30 años, vecino de Lugo, y un ci
clomotor que pilotaba José Anto
nio Real Coto, de 23 años, alba-
ñil, vecino de Santa Eulalia de 
Cuiña. Este último resultó con 
fractura de los maxilares inferior 
y superior, siendo conducido a la 
Residencia del Seguro Obligatorio 
de Enfermedad de L a Coruña. 

El rescate de los cadáveres 
los marineros del " S o á r e z 
Iriarte,^ en un compás de espera 
• Debe concederse, a título postumo, un galardón 

para el contramaestre Jaime ¡nsua Lorenzo 

R I B A D E O . — (De nuestro co
rresponsal, J U A N D E C A R I D A D ) . 

Se mantiene en un compás de 
espera la operación de rescate de 
los cadáveres de los marineros que 
perecieran en el naufragio del 
orrastrero "Suárez t r iar te" , ocu
rrido el miércoles, día veintiuno, 
a ocho millas de la costa, a la 
altura de la ría de Ribadec. cuan
do maniobraba para met*íT a bor
do la "copada" del segundo lan
ce de la jornada. 

E l mal tiempo que reina en ei 
mar, influyendo incluso para que 
entrasen de arribada las bacas 
de arrastre, ha impedido la sa
lida del puerto del buque-taller 
de salvamento "Cortegada ", des-
tmado por el Instituto Social de 
la Marina para intervenir en ia 
cpeitición, que corre a cargo del 
director técnico de salvamento, 
el submarinista José María Per 
láez Prieto, conocido por "Pel-
top", quien tiene todos los efec
tivos a punto, para iniciar el res
cate en cuanto amaine el tempo
ral que azota el litoral lucense. 

Por otra parte, tenemos que in
formar que el Instituto Social de 

detenida en la frontera germano-
suiza cuando intentaba huir en 
compañía de Guenten Sonnen-
berg, considerade como uno délos 
culpables del atentado que costó 
la vide al fiscal general alemán. 

la Marma está haciendo entrega 
de cincuenta mil pesetas, en con
cepto de indemnización a tanto 
alzado, y de diez mil pesetas, en 
concepto de prestación graciable, 
a cada una de las siete familias 
de los marineros fallecidos en el 
accidente, independientemente de 
las prestaciones reglamentarias 
que correspondan a las viudas 
de los pescadores, cuya obtención 
se halla en trámite. 

Y que el próximo sábado, a !.as 
once de la mañana, será oficiada 
en la iglesia parroquial de Foz, 
un funeral por el eterno descan
so del contramaestre dei barco, 
Jaime Insua Lorenzo, precisamen
te uno de los tripulantes que dio 
mayor sensación de serenidad y 
ejemplar comportamiento en 
ayuda de sus compañeros en un 
auténtico rasgo de generosidad, 
que constituye una hermosa lec
ción de humanidad, ayuoando a 
oue alguno de los supervivientes 
pudiera salvarse y comnortando. 
en todo momento, una actuación 
desprendida que merece ei máxi
mo galardón, a título postumo, 
en reconocimiento de la sociedad 
a su abnegación, petición que es
peramos sea tomada en cuenta 
por los organismos oficiales, pues 
nadie más digno de un homenaje 
público que Jaime Insua Lorenzo, 
paradigna para ios hombres del 
mar, en lo sucesivo, por la calidad 
de los valores que encierro su ac
titud en tan oeligroso trance. 

EL SEÑOR 

ALO 
Falleció en ei día de ayer, en su casa de San Juan del Loyo (Puertomarin>, a los 78 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidaci 

D. € . P. ^ 

Sus hiios, Luz Divina 'Vda. de Jaime López Vila), Lourdes, Jesús, Edelmiro, Dimas y Arturo Rivera Díaz; hijos políticos Julio Vareta Rodríguez, Sara López Ro
dríguez, Milagros Pérez Requeijo. Adelina Díaz Suárez y María Luisa García González; hermana, Benita; nietos, sobrinos, orimos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la Conducción del cadáver y al funeral de entierro, actos que 
se celebrarán mañana, viernes, día 30, a las CUATRO de la tarde en ia iglesia parroquial de San Juan del Loyo, favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: casa Serrano del Loyo. San Juan del Loyo 29 de diciembre de 1977 . 
NOTA — A las TRES de la tarde saldrán coches de la calla Río Ulla de Lugo, frente a la Residencia, pasando por Pousada y Puertomarin. También, a la 

misma hora saWá ur ómnihu? Puebla d*» Sar -Ttilián," .pasando por Páramo y a la? FRES Y MEDIA, otro de Parad.ela, para -las personas .que deseen ..asistir a dichas actos. 
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D E P O 
N U E S T R A Q U I N I E L 

PARA J O S E LUÍS VIESCA 

E l C l u b D e p o r t i v o L u g o y e l D e p o r t i v o G i j ó n 
s o n l o s d o s m á x i m o s a s p i r a n t e s a i a s c e n s o 
• VE MUY DIFICIL E l ENCUENTRO DEL DOMINGO: «AMOCE 

VALENCIA — R E A L SOCIEDAD 
RAYO VALLECANO — BETIS , 
E L C H E — BARCELONA 
GIJON — AT. DE MADRID ... 
BURGOS — CADIZ 
MADRID — SANTANDER 
ESPAÑOL — HERCULES 

. ... 1 
. . . . 1 x 
. . . . 1 x 2 
. . . . 1 x 2 
. ... 1 
. ... 1 
. . . . 1 x 

S E V I L L A — L A S PALMAS 1 
AT. DE BILBAO — SALAMANCA 1 
A L A V E S — MALAGA 1 
ZARAGOZA — GRANADA 1 
CORDOBA — DEPORTIVO ... 1 
TARRASA — OVIEDO ... x 
V A L L A D OLID — SABADELL 1 X 2 

S i m o n s e n , " B a l ó n d e O r o " 
Mi EQOPO S010 PERDIO ffl CASA ANTE EL TIRON» J LE CÜALIFICA COMO E MEJOR JUGADOR 
MONCHO LAMELO: «PARA MI E L LUGO TIENE 
L A M E J O R P L A N T I L L A D E L G R U P O » 

EUROPEO DE FUTBOL DE 1977 

Aumenta el interés - -y también 
lá preocupación-- ante «1 en
cuentro que el C. D. Lugo deberá 
de disputar el domingo en " L a 
Lomba" ante el Arosa, de José 
Luis Viesca. 

Para el equipo Incensé no sólo 
es un partido difícil, sino que es 
también un encuentro clave con 
vistas a sus aspiraciones, porque 
de puntuar en Villagarcia, las 
posibilidades de alcanzar la pri
mera plaza serian muchas. 

Ayer, telefónicamente, hemos 
estado hablando con José Luis 
Viesca, bien conocido --y tan 
apreciado— en Lugo. E l hombre 
también está preocupado lógica
mente ante esta visita de su ex 
equipo. 

—Oye, José Luis, pero tú le 
conoces bien, y esto debe de su
poner una ventaja para tí, pata 
el Arosa... 

--Nunca se sabe. Hombre, per
judicial no es. También conozco 
bien al Cambados, y hemos pun
tuado allí. Pero ya digo, ganar o 
perder un partido depende de 
muchas cosas, de circunstancias 
muy diversas. 

--Bueno, pero... ¿cómo ves el 
encuentro? 

—Muy difíciL 
—Claro, que vas a decir... 
—No, no; soy sincero. E l Lugo 

tiene un buen equipó, y lo prueba 
su recuperación. Yo pienso que 
con el Deportivo Gijón es el má
ximo aspirante al primer puesto. 
Nosotros, sin embargo, sólo as
piramos a mantenernos. 

—¿Qué tal andáis? 
—No tengo gente. Con respec

to al año pasado, faltan Jiménez, 
Claudio y Paco Novo. Luego se 
ficharon tres, péro hay hombres 
lesionados, como el caso de G a -

rea, de CharieL.. E n fin, que so
bre todo en la parte de atrás no 
andamos demasiado bien, Y no 
es que juguemos mal, oye, pero 
fuera de casa no tenemos suer
te. 

—Sí, pero ahí en " L a Lomba", 
habéis pasado por la piedra a 
todos los grandes... 

--Tuvimos muy mala suerte 
ante el Turón, pero después es 
verdad que ganamos a equipos 
fuertes, como el Fabril, Ponferra-
dina y Deportivo Gijón. E l Gijón 
ha sido el único partido que per
dió fue contra nosotros. 

—Sí, es verdad. O sea, que el 
único que puntuó ahí, ganando, 
fue el Turón.» 

—Efectivamente. Y ya te digo, 
con muy mala suerte por nues
tra parte. 

—¿Has visto al Lugo esta tem
porada? 

--No, no le he visto. 
Hoy quedamos en ponernos de 

nuevo en contacto con Viesca 
para hablar más de éste partido; 
que en Villagarcia acapara la 
máxima atención. 

P R O B L E M A S P A R A L A 
CONCENTRACION 

L a directiva realiza gestiones 
para hallar un hotel o un lugar 
adecuado para poder concentrar 
en la Nochevieja a los jugadores. 
Pero résulta difícil, porque todo 
está ocupado. 

García Pena nOs decía ayer: 
—Yo creo que todos son res

ponsables y que saben perfecta
mente lo que tienen que hácer. 
De todos modos trataremos de 
hallar un sitio para qüe puedan 
dormir. 

L A M E L O , E N L U G O 
Ayer pasó por Lugo, Moncho 

Lámelo, ex preparador rojiblanco. 

LIGA DE LA MONTAÑA 

Aumenta el interés en los primeros puestos, 
quedando el Boimorto como único imbatido 

A pesar de perder, el Independiente continúa de 
líder y el Chantada se aproxima 

Disputada la octava jornada del torneo de segunda categoría regio
nal, gmpo V, "Liga de la Montaña", ia clasificación queda de la siguien
te forma: 

J G E P F C P 

Independiente 8 5 2 1 21 16 12+6 
Boimorto 6 5 1 0 17 8 11+6 
Chantada 7 4 2 1 22 9 10+2 
Calasancio 7 4 1 2 19 8 9+1 
Lalín 8 3 3 2 10 7 ~ 9+1 
Ferreira 7 4 1 2 13 11 9+3 
Arzúa 6 3 1 2 11 4 7+1 
Tabeada 6 3 1 2 12 17 7+3 
Palas 7 2 2 3 17 16 6—2 
C I R E de Mellid 6 1 3 2 13 10 5—2 
Valsarria 7 2 1 4 13 18 5—3 
Monterroso 7 1 2 4 8 20 4 - 4 
Antas 6 1 0 5 9 18 2—4 
Caneiro ... 8 0 0 8 5 28 0—8 

Lo más sorprendente en esta octava jornada fue la fuerta derrota 
del líder. Independiente, en Palas, lo que nivela más la competición, 
al menos por lo que a los primeros puestos se refiere, con un Chan
tada que se recupera, y con un Boimorto que permanece invicto, y con 
dos partidos menos que los primeros. También es de resaltar la pro
gresión del Valsarria que de seguir así, dará mucho que hablar, al 
igual que el Palas y el Taboada, que mejoran clasificación^ con des
censos del Ferreira, que no jugó, y Calasancio, aunque este último a 
punto estuvo de puntuar en Chantada, al que iba ganando de dos 
goles, lo que le califica como otro aspirante a tos primeros puestos. 

E l hombre viene a Monforte con 
frecuencia, donde tiene a su fa
milia. Y haciendo gala de su 
cordialidad, al igual que siempre, 
pasó por l a Redacción a saludar 
a los amigos que en esta Casa 
tiene, que son bastantes. 

Lámelo, de momento, no en
trena a ningún equipo. Se limita 
a atender a sus negocios en L a 
Coruña, que no es poco. De todos 
modos lo de Lámelo es el fútbol, 
y lo sigue muy de cerca. Por 
supuesto que también sigue 
la marcha del Lugo, que para 
Lámelo dispone de la mejor plan
tilla del grupo. 
_ - - L a clave --nos dijo-- está en 
Villagarcia. No será fácil, pero ya 
digo, el Lugo tiene un buen plan
tel. Ten en cuenta que el año 
pasado yo no tenía a Bilbao, To
ledo, Domínguez, Quique. Tapia, 
Canelas... Y te falla uno de éstos 
y tienes gente, que era lo que no 
había el año pasado. 

Moncho Lámelo nos deseó unas 
felices Pascuas a todos, afición 
del Lugo incluida. 

MALOCA 

Mujer: Si eres el timón del 
hogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 

Alian Simonsen, jugador en la 
actualidad del equipo de fútbol de 
la primera división alemana Boru-
ssia Moenchengladbach, ha obteni
do el «Balón de Oro», que le cua
lifica como ei me jo jugador euro
peo de fútbol de 1977. 

Es la primera vez que un juga
dor danés recibe este trofeo, si 
bien hay que tener en cuenta que 
Simonsen ha tenido como escuela 
futbolística el fútbol alemán fede
ral, ya que pertenece al Borussia 
desde el año 1973, en que dejó de 
pertenecer a su anterior equipo, el 
B . K . Vejle de Dinamarca. 

E l «Balón de Oro» 1877 ha siod 
catorce veces seleccionado en los 
equipos nacionales júnior y sénior 
de su país. 

E l «pequeño danés» —mide 1,67 
de altura—, sabe combinar perfecta
mente la condición física y la fuer
za, con la filigrana técnica y el po
tente tiro a puerta, lo que le cua
lifica como un peligroso atacante 
para los marcos contrarios. 

F U T B O L • S A L A 

E l Borussia durante los años que 
el danés ha estado entre sus filas 
ha cosechado tres títulos naciona
les y una victoria en la final de 
la copa de la U E F A de fútbol. Su 
contrato con este club termina el 
día 30 de junio de 1979. 

Actualmente, Simonsen ocupa la 
tercera plaza en el cuadro de go
leadores de la liga alemana, con 11 
tantos. 

E l premio «balón de oro» lo con
cede anualmente el semanario 
francés «Franee Football». 

Después de Simonsen fueron de
signados por el jurado compuesto 
por especialistas de diversos me
dios de prensa europeos, el inglés 
Kevin Keegan (de Hamburgo), y 
el francés Michel Platini (de Nan-
cy). E n cuarta posición figura el 
italiano Roberto Bettega (Juven-
tus), seguido por el holandés Johan 
Cruyff (Barcelona). 

E n temporadas anteriores, obtu
vieron el «Balón de Oro» Cruyff, 
Beckenbauer y Blokhin. 

1 TROFEO NAVIDAD "MESON D,AIBERT0' 
Se celebraron en el Pabellón Po-

lideportivo de la O.J.E., los dos 
primeros encuentros de fútbol-sa
la, para la clasificación a las semi
finales, resultando vencedores los 
equipos C.D. Lugo y Mesón de A l 
berto, sobre la Gaja Provincial y 
los Cufiados Boys. 

Heriberto Herrera 
habla a los Jugadores 

Hertberto Herrera, nuevo entrenador del Español de Barcelona, 
dirige unas palabras a los jugadores en ei acto de presentación. 

(Foto Cifra Gráfica) 

C.D. L U G O , 5; CAJA PRO
V I N C I A L , 4 

Victoria justa de los rojiblancos, 
que supieron aprovechar en la pri
mera parte la mala actuación de 
los banqueros, terminando ésta con 
un contundente 4-1 a su favor. E n 
la segunda parte la Caja ha cam
biado en sistema de juego, y fruto 
de ello esos tres goles marcados 
y que a punto estuvieron de lo
grar la igualada. No obstante, ca
be destacar la ausencia de Tomás 
por parte de la Caja, que se hizo 
sentir en la cancha. Por el C.D. 
Lugo, bien Luis y Ordax, y por 
la Caja: Dictino y Leirado. 

C.D. L U G O : Luis Alonso, Si
món, Luís (2), Ordax (3), Cervera, 
Mario y Chucho. 

C A J A PROV.: Aquilino, Paqui-
ño, Dictino (1), Leirado (3), Mo-
rán y Paraños. 

CUÑADOS B O Y S , 4; M E 
SON D ' A L B E R T O , 7 

Partido de dominio alterno por 
ambos bandos. Prueba de ello el 
resultado que reflejaba el marca
dor al término de la primera par
te con un 4-3 a favor de los me
soneros. Los Cuñados bajaron de 
rendimiento en la segunda mitad* 
influyendo la falta de banco, pe
ro no cabe duda de que a nos
tro juicio son los que mejor fút
bol-sala practican. Por parte del 
Mesón cabe resaltar la ausencia de 
Cazón por lesión, y que duda ca
be es pieza importante en el cin
co base. Por los Cuñados, bien A l 
berto, Joaquín y Manuel, por el 
Mesón, todos rayaron a la misma 
altura. 

CUÑADOS B O Y S : Emilio, Ja
vier (1), Alberto, Vicente, Joaquín 
(1), y Manuel (2). 

MESON A L B E R T O : Armando, 
Buide, Manolo, Elíseo, Tista (1), 
Mariano (2), y Paco (4). 

Dirigió los dos encuentro el co
legiado señor Rouco, cuya actua
ción podemos catalogarla de regu
lar. 

Para hoy en el Polideportivo de 
la O.J.E., otra encuentro a cele
brar entre Bourio 2000 y Caja Aho
rros L a Coruña y Lugo. 

NOTA: E l equipo de fútbol-sala 
Mesón de Alberto, pone en conoci
miento de los señores agraciados 
con el reintegro de la lotería que 
esta será hecho efectiva en la Ca
ja de Ahorros Provincial de Lugo. 

M O N T E N E G R O 
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DEPORTES 
sesALonm^no 
Él MILAGROSA-AlVAREZ EEAÍ REANUDO SUS ENTRENAMIENTOS 

HOMENAJE AL JUGADOR MIGUEL OTERO CAAMAfiO 

Ayer, ha iniciado sus entrena
mientos el equipo de balonmano 
del Milagrosa - Alvarez Real. 
Aprovechando esta circunstancia, 
la directiva, entrenador y juga
dores han rendido un cordial ho
menaje a Miguel Otero Caama-
fio, jugador del Club, con motivo 

de haber contraído matrimonio, 
A l entrenamiento, celebrado en 

el Palacio Municipal de los De
portes, siguió el homenaje a Ote
ro Ca-amaño, consistente en te, 
entrega de una placa de plata re
cuerdo del Club con motivo del 
matrimonial enlace del pundono
roso jugador. 

Calificaciones de la jornada décima, de los 
trofeos Zapatería Los Arcos, y Bowling Pub 
Nos acaban de ser pasadas por 

el encargado de enjuiciar las ac
tuaciones de jugadores y equipos 
de Primera División, las califica
ciones de los trofeos «Zapatería los 
Arcos» y «Bowling Pub», corres
pondientes a la décima jornada de 
la Liga Nacional de Primera Divi
sión, partido que en su día dispu
taron el Milagrosa-AIvarez Real, y 
el U .D. Lucense. 

T R O F E O «ZAPATERÍA 
L O S ARCOS» 

Este trofeo destinado al jugador 
más regular de los dos equipos lu-
censes de Primera División Nacio
nal, puntúa a cada deportista de 
0 a 3, y las notas correspondientes 
a este choque, fueron las siguien-
test 

M I L A G R O S A - A L V A R E Z 
R E A L : Modia (3), Candamio (0), 
Néstor (0), Otero (2), Martín (0), 
Gandoy (2), Villamarín (—), Che
ma (0), Germán (0), Trabado (1), 
Real (—) y Mario (2). 

U.D. L U C E N S E : Darío (—), Lá
mela (1), Tom (1). Oscar (1), Gó
mez (1), Mariño (1), Ares (3), Os
valdo (2), Gandoy (1), Cadenas 
(2), Cacharrón (1), y Valentín (3). 

T R O F E O «BOWLING 
PUB» 

E n este choque ha sido penali-

LA COPA DEL REY 

zado el Milagrosa-AIvarez Real con 
12 puntos y eí U.D. Lucense con 
5. 

C L A S I F I C A C I O N E S G E N E 
R A L E S 

Hay que tener en cuenta que 
los jugadores del U.D. Lucense, lle
van disputado por el momento un 
partido más que el Milagrosa en 
casa, siendo la clasificación gene
ral hasta e! momento, la siguien
te: 

Ares y Valentín (U .D.L , ) , 5 pun
tos. 

Tom y Cadenas (U .D .L . ) y Mo
dia (M.A.R. ) , 3 puntos. 

Gandoy, Otero, y Mario (M.A. 
R . ) , y Osvaldo, Cacharrón, Gan
doy, Mariño, Oscar y Lamek 
(U.D.L. ) , 2 puntos. 

Gómez, Darío, Isidro y Rocha 
(U.D.L. ) y Trabado (M.A.R.) , 1 
punto. 

Néstor, Martín, Candamio, Che
ma, Germán, Villamarín y Real 
(Milagrosa A . R . ) , 0 puntos. 

En cuanto al trofeo Bowling 
Pub, la clasificación hasta el mo
mento, es la siguiente: 

Puntos 

Una vez más se ha puesto de 
manifiesto la hermandad del 
Club con todos los que integran 
esta familia balonmanística del 
Milagrosa-AIvarez Real, cuyos 
objetivos son llevar el balonmano 
lucense a una categoría que por 
prestigio corresponde a l deporte 
provincial. 

E l grabado de Alvez, recoge el 
momento de l a entrega de l a 
placa al jugador homenajeado. 

Campeonato de Lugo de 
Ajedrez 

Con gran Interés se viene dis
putando el campeonato de Lugo 
dé Ajedrez 1977-78, que patroci
na la Caja de Ahorros de L a Co-
ruña y Lugo. 

Jugadas ya cuatro rondas se 
perfilan como favoritos A Pe-
rreiro, campeón del año pasado 
y Celso Goldaracena, que figuran 
con cuatro puntos e imbatidos. 
Hoy, se disputa la partida que 
enfrenta a los dos primeros cla
sificados y que será probable
mente decisiva para el primer 
puesto. 

L a clasificación hasta el mo
mento es la siguiente: Goldara
cena y Perreiro, 4 puntos; A. 
Vázquez, 2,5; Iglesias, 1 y una 
partida menos; Santos, 1; Abuin, 
0,5 y Bértolo, 0. 

Las partidas se juegan de 6 
a 10 de la tarde, en la Sala de 
Exposiciones de la Caja, sita en 
la Plaza de Santo Domingo. 

SENIOR GRUPO "A" 
Fuerte lucha entre tres equipos de cara a la clasificación final, que 

manda el Estudiantes, por el momento imbatido, seguido muy de cerca 
con una derrota el A. T . B . París 74 e Irmandiños, para la próxima 
jomada habrá un nuevo enfrentamiento entre dos de los favoritos al 
pase a la fase final, en la pista del Estudiantes, este equipo recibirá 
al Irmandiños. 

Debemos de destacar, que en este grupo la S. D. Sarriana, aún no 
ha celebrado ningún encuentro en su campo, ya que el calendario así 
lo ha señalado, y la constante lucha que ofrece en sus encuentros el 
Club Aturuxo del Colegio Menor, que a medida que se desarrolla la 
competición va a más. 

Ha sido eliminado de la competición el Club Frelivi, por no haber 
comparecido a dos encuentros consecutivos, estando apercibidos al 
respecto. 

CLASIFICACION 
J G E P Pf. Pe. P 

Estudiantes 3 3 0 0 190 97 6 ^ 
A. T. B 3 2 0 1 148 114 4 
Irmandiños ... ... 3 2 0 1 123 92 4 
Sardana 3 1 0 2 98 132 2 
Aturuxo ... 4 0 0 4 88 212 0 

SENIOR GRUPO "B" 
Este grupo también se ha visto reducido solamente a cuatro equi

pos, ya que el Club Vivero, por motivos económicos ha desistido de 
participar, de todas formas esperemos que para la próxima compe
tición que organice la Federación Lucense de Baloncesto, les tenga
mos demostrando, la buena calidad de que han dado muestra los equi
pos de la zona cestera de la provincia. 

S i difícil está el Grupo A, en el mismo caso se encuentra el grupo 
B , pese a que un equipo se encuentra ya descolgado de los primeros 
puestos de la clasificación, pero los otros tres dirimirán los dos pues
tos que clasifican para la fase final, que dada la calidad de los posi
bles contendientes, se espera interesantísima de cara a la fase de as
censo a la tercera división nacional. 

La gran sorpresa de este grupo es el equipo representativo del 
Instituto Mixto, el Club Olímpico, que deshaciendo todos los pronós
ticos se encuentra afianzado en el primer lugar de la clasificación, -sin 
haber perdido ningún encuentro de los que por el momento ha dispu
tado. Forman un bloque muy homogéneo, y con gran fuerza física, 
lo que les acarrea muchas faltas, que aceptan sin ninguna protesta. 

También imbatido pero con un partido menos se encuentra el Di-
kens-Feypu, que si tuvo unos inicios muy flojos, ha ido a más y así 
lo demuestra su última victoria ante el Alter-Hintes, por 55-54, pese 
a que ha sido expulsado su jugador Manuel Figueroa Revilla, por in-
tentó de agresión al árbitro, y el Comité de Competición, le ha san
cionado con 8 encuentros, que lo tendrán separado de las canchas 
hasta muy entrada la fase final. Es desde luego una baja muy impor-
tante para este equipo, que así ve mermada su plantilla, con uno de 
sus mejores elementos. 

La decepción del grupo es el equipo de Alter-Hintes, que salía como 
favorito, pero que no lo ha sabido demostrar en el campo, y así su 
derrota inicial ante el Olímpico, por 28-30, le ha dejado un poco apar
tado de la cabeza de la clasificación, de todas formas queda aún la 
segunda vuelta, y podrá enmendarse y curarse en salud. 

Cierra la tabla el entusiasta equipo de los piragüistas del Club Flu
vial, que participan en la competición de baloncesto, para mantenerse 
en forma, hasta ahora no han conseguido ninguna victoria pese a que 
la buscan con verdadero ardor, y no cabe duda de que en algún en
cuentro lo conseguirán, 

CLASIFICACION 
J G E P Pf. Pe. P 

Olímpico 
Dikens - Feypu 
Alter - Hintes 
Piragüismo Fluvial ... 

3 2 1 0 126 80 5 
2 1 1 0 80 79 3 
3 1 0 2 149 112 2 
2 0 0 2 54 138 0 

| Innovación en el baloncesto ruso 

IOS PARTIDOS DURARAN OCHO MINUTOS MAS 
Los equipos soviéticos de baloncesto disputarán los partidos 

ocho minutos más largos que en el resto de Europa ya que los 
partidos se jugarán en cuatro tiempos de doce minutos de dura
ción, en lugar de los dos períodos convencionales de veinte. 

Esta innovación, dada a conocer por la agencia soviética de 
noticias "TASS", se pondrá en funcionamiento a partir de fina
les del mes de enero. Los descansos entre período y periodo serán 
de dos minutos de duración. 

Vyacheslav Khymin, del comité deportivo de la Unión Sovié
tica, comentó a "TASS" que la medida proporcionará "mayor po
tencia física y más fuerza en el juego". 

Ésta reforma del reglamento, según Khyrnin, obligará a los 
entrenadores a probar jugadores jóvenes, en lugar de dejar el 
peso de los partidos "en manos de los veteranos'. 

R E S T A U R A N T E 
1. ° U.D. Lucense .. 
2. ° Milagrosa A . R . 14 

AL ELCHE 
E L C H E (Alicante), 28.— (AL

F I L ) . — E l Sevilla derrotó a do
micilio al Elche por dos goles a 
uno, en partido de vuelta de la 
Copa del- Rey de fútbol: dispu
tado esta tarde en el nuevo- es
tadio de esta ciudad. 

Con este resultado ei equipo 
sevillano, que ya venciera por 
uno a cero en la ciudad andaluza 
pasa a la siguiente eliminatoria. 

R E S U L T A D O S 
Resultados de los encuentros 

disputados correspondientes a los 
encuentros de vuelta de la ter
cera ronda de Copa del Rey. 
Cádiz, 2; Linares, 0 (2-1) 
Gerona, 2; Hércuies, 1 (0- 8) 
Talavera, 3; Burgos, 3 (0-6) 
Mirandés, 2; Valencia, 4 (0-2) 

Huelva, 3; R . VaJlecano, 1 (0-0) 
Elche, 1; Sevilla, 2 (0-1) 
Valladolid, 1; Sporting, 1 (1-4) 
Tenerife, 3; Eldense, 1 (0-1) 
Sabadell, 0; Ciempozuelos, 0 (2-1) 
Oviedo, 7; Onteniente, 1 (1-0) 
Carabanchel, 0; Getafe, 1 (1-1) 
Zaragoza, 4; Marbella, 0 (2-1) 
Mestalla, 5; Castellón, 1 (1-2) 
Murcia, 3; Levante, 1 (0-1) 

El Progreso 
En TRIACASTELA. Se ven 
de en Bar Pedreira, desde 
las primeras horas del día. 

GRAN CENA FIN DE AÑO 
M E N U 

CigaSas 
Ostras 
Lenguado Menier | 
Pata de cabrito braseado 
Tarta dê  Rev 
Vino Rioja especial de la Casa» blanco y tinto 
Café 

Champán y Licores 

Reserve meso llamando al teléfono 22 06 54 
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DEPORTES 
ADELANTADO PARA EL SABADO A LAS CUATRO 

E l PARTIDO MILAGROSA - VISTA ATORE, 
01E SE JUGARA EN E l "ANGEl CARRO" 
• Los milagrosistas de nuevo con posibles novedades, 

en este último partido de la primera vuelta 

Cesó Parada como entrenador del Lemos 
Lozano se hace provisionalmente cargo del equipo 

Lozano, para el Lemos-Barallo-
bre, cuenta con toda la plantilla 
disponible, esperando poder ofre
cer mañana la alineación de los 
lemistas para este interesante par
tido, repetimos de fin de año. 

Visita al Milagrosa ei equipo 
santiagués del Vista Alegre, que 
la pasada temporada debutó en la 
categoría, realizando una gran tem
porada, en la que tuvo fases de 
considerarse uno de los gallitos. 
Sin embargo, en la presente viene 
teniendo una floja actuación, como 
lo demuestra el que lleve un ne
gativo más que el Milagrosa, si 
bien cuenta con un punto más, 
ccntando ambos con un golaverage 
particular muy semejante, aunque 
algo mejor el del Vista Alegre. 

IMPERIOSA NECESIDAD DE 
GANAR 

Por esto todo que acabamos de 
escribir, es por lo que el Milagro
sa se ve en la necesidad impe
riosa de conseguir los dos puntos 
en litigio. Por una parte, que avan
zarla al menos un puesto en la 
tabla que tanta,falta le hace, por 
otra que es uno de los equipos, el 
que les visita el sábado, que pa
recen encontrarse en ei grupo de 
los posibles descendidos. En esto 
también se ha de tener muy en 
cuanta el resultado que pueda dar-
ss, porque podría bien ser al final 
éste uno de los equipos que que
dase empatado a puntos con ei 
Milagrosa por lo que contarían los 
resultados entre ambos, y podría 
ser la máxima el partido final de 
Liga a jugar en Santiago e in

cluso se nos antoja decisivo para 
alguno de éstos, para salvar el 
descenso. 

ULTIMO PARTIDO DEL AÑO 
Y DE LA PRIMERA VUELTA 

Para facilitar a los componentes 
de ambos •'quipos el poder dis
frutar de estas tradicionales fies
tas de nochevieja, y dado sus ca
tegorías de aficionados que re

ía0—VISTA A L E G R E 
13.°—MILAGROSA 

NOVEDADES 
De nuevo el Milagrosa con nove

dades, por ser ya la primera en 
la parte directiva, al ser designado 
después de mucho tiempo, delega
do para este partido, el secretarlo 
general Luis López Gorgoso, que 
tantas veces lo ha desempeñado, 
pero que esta temporada no fue 
así. 

En el capitulo de jugadores ca
be destacar la presentación de Lo
sada ante la afición incensé, ju
gador éste que perteneció al 
C.D. Lugo y a su filial. Asi, tam
bién, es probable la reaparición 

dundarán en beneficio del Club, 
para así poder contar con gente 
en mejores condiciones físicas pa
ra la práctica de este deporte es 
por lo que se adelantó el partido 
para el sábado, como último parti
do del año y el último de la prime
ra vuelta. Los equipos marchan asi 
clasificados: 
J G E P F C Pies. 

18 5 2 11 22 31 12—8 
18 4 3 11 22 35 11—7 
de López, que se ha licenciado y 
que parece estar muy ilusionado 
por volver a jugar e incluso con 
ánimos de sorprender esta tem
porada a su afición, la que algún 
tiempo le auguró un gran futuro. 
También eslá entrenando, igual
mente después de licenciarse, el 
pundonoroso Miguel, aunque esté 
con posibilidad de verle poco tiem
po por aquí, ya que según tenemos 
entendido, tiene intención de mar
charse fuera de nuestra ciudad por 
motivos profesionales. 

CORDIDO 

lea HOJA DEL LUNES 

MONFORTE D E LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía, por OTER-
VALD). 

La noticia de haber cesado en 
sus funciones el preparador del 
Lemos, señor Parada, se veía ve
nir, por lo que no creemos consti
tuya para los aficionados una sor
presa a causa de l?s irregulares ac
tuaciones del Lemos en esta pri
mera vuelta que finaliza el próxi
mo sábado. 

Según nos manifestó ayer tele
fónicamente el presidente lemis-
ta, señor Mendoza, provisionalmen
te se hace cargo de la preparación 
del equipo el veterano jugador 
de la plantilla. Lozano, el cual con 
su experiencia puede conducir al 
Lemos por los mejores derroteros 
y al que deseamos en su misión 
los mayores éxitos. 

E l partido Lemos-Barallobre se 
jugará por común acuerdo de am
bos clubs el próximo sábado, día 
31, con el fin de que los jugado
res puedan despedir el año y en
trar en el 1978 en compañía de 
sus familiares. 

Con nuevo míster, pues, el Le
mos se enfrentará el último día 
del año al Barallobre, un equipo 
que si no es de los que ocupan un 
puesto destacado en la clasificación 
general, sí cuenta en su haber con 
grandes victorias en campo ajeno 
frente al Milagrosa y Vista Alegre 
con magníficos empates en Santa 
Eugenia de Ribeira y Porriño. 

Esto quiere decir que el Bara
llobre es un adversario que sabe 
jugar lejos de su feudo y que sin 
contar con el calor de sus segui
dores es capaz de alcanzar la vic
toria en cualquier terreno. 

Los jugadores lemistas, por lo 
tanto, deben de recibir al Barallo
bre con las debidas precauciones, 
ya que se trata de un adversario 
peligroso por las características de 
juego que apuntamos. 

En la tarae de ayer la directiva 
lemista dio a conocer a los juga
dores el acuerdo de haber sido 
nombrado Lozano nuevo entrena
dor del Lemos, el cual dirigió ya 
los entrenamientos. 

Ajedrez 

SPASSKY VENCE EN 
LA DECIMOTERCERA 

PARTIDA 
B E L G R A D O , 28.— ( A L F I L ) . — 

Boris Spassky, Jugando con ficha* 
negras, venció hoy a Víctor 
Kortchnoi en el movimiento 33 
de la decimotercera partida de la 
final del torneo de aspirantes al 
campeonato mundial de ajedrez. 

Esta nueva victoria de Spassky 
—la tercera desde que comenzó 
el match—, confirma la progresiva 
irritación en que ha logrado i n 
troducir a su rival Kortchnoi 
desde que comenzó la guerra de 
nervios entre ambos contendien
tes. 

Kortchnoi tiene ahora 7,5 pun
tos frente a 5,5 puntos de Spass
ky. 

F A L L E C E D A V E RUSSEL 
O R T H E Z (Francia; , 28— ( A L 

F I L ) . — E l baloncestisla norte
americano Dave Ruesel, e> juga
dor del equipo español del Aska-
tuak de San Sebastián, ha muerto 
esta mañana en un accicent^ de 
carretera cerca de Orthez (P i r i 
neos Atlánticos). 

Dave Russel, que acaoaba de 
abandonar Orthez en automóvil, 
hacia las tres y inedia de la ma
ñana, con dirección a Pau, per
dió el control de su vehículo en 
una curva. E l automóvil abando
nó la calzada y se lanzó por una 
pendiente. 

Dave Russel (2,02 m.> había 
firmado contrato con el olub 
francés de Primera División de 
de Orthez a principios de tempo
rada. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DOÑA MARIA RAMONA P A Z 
(Vda. de Diego Seo»ne iglesias) 

Que falleció en su casa de San Martín d« Corbelle - Pastoriza, «1 día 31 de diciembre de 1976, a los 95 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus hijos, Iluminada y Nicanor Saoane López (Director del Banco de Bilbao, en Abadín); hijo político, Francisco López Paz; nieta. Milagros López Seoane; nieto 

político, Eladio Braña Braña; bisnieto, Javier Braña López; sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará 

el próximo sábado, día 31, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Martín de Corbelle • Pastoriza, favor que agradecerán. 
San Martín de Corbelle - Pastoriza, 29 de diciembre de 1977 

NOTA. — A las DOS Y MEDIA, sale un coche de Labrada, pasando por Gontán, Abadín, Abeledo y Menéelos; a las TRES otro de Muimenta, pasando por Puente 
de Otero, Marquide y Carrizal; otro de Reigosa. pasando por Campo das Cruces y Castelo; y a la misma hora, otro de Aldije, pasando por Castromayor, Candía, MonceJos, 
Graña y Villarente. 

LA SEÑORA 

t DONA DELFIMA LOPEZ PENA 
(Viuda e Manual Santiso) 

Falleció el día 28 de los corrientes, a los 73 años de edad, después 
de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su hija, Teresa Santiso López; hijos políticos, Cándido Moreira 

Alonso y Oliva Hortas Alonso; nietos, Oliva, Estrella, Esperanza 
y M.a Cruz Moreira Santiso; Teresa, Cándido y Olegario López y 
Fidel Hortas y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas, la asis
tencia a los funerales hoy, día 29, jueves, a las CUATRO de la 
tarde, en la iglesia parroquial de la Milagrosa, y seguidamente a 
la conducción del cadáver al cementerio de San Froilán; favores 
que agradecerán. 

Lugo, 29 de diciembre de 1977 
Casa mortuoria: Avda. Coruña, 193-bajo 

E L SEÑOR 

t D. MANUEL CASTRO CORDERO 
Falleció el día 27 de los corrientes, en su casa de San Pedro de Santa Comba, a la eoad de 73 años, 

después de h .ber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su esposa, M*. :edes Vázquez Quíntela; hijos, Luis, María, Carlos y Julia Castro Vázquez; hijos 
políticos, Esther Vilar (Vda. de Manuel Castro), Aurita • ópez, Antonio Iglesias y Armando Pérez; her
manos, Elena, Benjamín, Visitación y Severino Castro Cordero; hermanos políticos, Manuel Pérez, María 
González, Dolores Torres; Antonia, Francisco, Doslteo y María Vázquez; Ricardo VHa, Amparo Capón, 
Engracia Reija, Antonio Armesto, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y 
funerales que por su eterno descanso se celebrarán hoy, jueves, día 29, a las CUATRO Y MEDIA de la 
tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro de Santa Comba; favores por los que anticipan gracias. 

CASA MORTUORIA: Casa Berto San Pedro de Santa Comba, 29 de diciembre de 1977 
NOTA.— A las CUATRO de la tarde saldrán coches de la Plaza del Comandante Manso, para la 

asistencia a estos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON SEVERIANO TUSAS RIVEIRO 
(Sobreguarda del Cuerpo Especial de Guardería Forestal del Estado) 

Que falleció en esta capital, el día 27 de diciembre 1976, a la edad de 60 años, después de haber reci
bido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Su esposa, Pilar Mundiña Pozas; hijos, Severiano, Angel, Pilar y Valentín Tuñas Mundiña; hijos 

políticos, Maribel Rivillo Salamanca, Pilar García Riveira y Luis Vázauez Muñiz; padres políticos, Ra
món Mundiña Gil y Dolores Pozas Gil; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversa
rio que tendrá lugar mañana, viernes, día 30, a las CUATRO CUARENTA Y CINCO de la tarde, en la 
iglesia parroquial de San Francisco Javier; favores por los que anticipan gracias. 

Lugo, 29 de diciembre de 1977 

LA SEÑORA 

t DOÑA IRENE T0RR0N FOLE 
Falleció en su casa de Fonteita - Corgo, el día 28 de los corrientes 
a los 77 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Sus hijos, José, Felisa y Clemencia Ferreiro Torrón; hijos 
políticos, Concepción Castro Torrón, José Tallón Roldán, Jesús 
Martínez Abuin y Filomena Castro Torrón (Vda. de Manuel Fe
rreiro Torrón); hermanos, José y Asunción; hermanos políticos, 
nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por 
el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del 
cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, 
viernes, día 30, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial 
de Fonteita - Corgo; favores que agradecerán. 

Fonteita - Corgo, 29 de diciembre de 1977 
Casa mortuoria: Casa do Polo NO SE RECIBE DUELO 
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anuncios ñor oaianras 
Automóviles É8 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
págame.' más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS R A L L 1 , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola. 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 3*. 
Monforte de Lemos. Teléfono, 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS • VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26 

AUTOS BERNARDO. Compra
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

Bolsa de la Propiedad 
en esta seccioo unicamentt 
podran publicar sus anuncios 
tos agentes colegiados de la 
PropieJad inmobiliaria v 'os 

propietarios de fincas 

VENDO pisos con calefacción, 
totalmente terminados, zona 
Residencia Sanitaria. Informes: 
Teléfono 21-77-66. 

P A L A C I O D E L AUTOMOVIL. 
No se deje engañar por ofertas 
que usted tiene que pagar y 
compare los precios de Sport-
Auto, calle 18 de Julio, 139. 

S P O R T - A U T O , escoge ios co
ches exclusivamente para ven
der. Compruébelo, no se arre
pentirá. 

SPORT - AUTO, le vende el | 
coche que usted necesita sin c 
entrada inicial alguna. \ 

ALVAUTO seriedad, garantía 
en compra- venta-cambio toda 
lase modelos coenes usados. Ca

lle Chantada. 7 Lugo 21-89-14 
San Roque. 25 Ribadeo. 

AUTOS NIÑE. Compra-venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Avenidf. Coru
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

P A R T I C U L A R , vende Seat 127, 
radio cassette, Impecable Telé
fono 21-73-08. 

ALQUILO nave, mil metros cuadra
dos, zona urbana todos ios servi

cios. Teléfono 22-31-68. 

A L Q U I L A S E piso amueoiado. I n 
formes: Comercio Fafián. Santo 
Domingo. 12. 

A L Q U I L A S E piso. Informes Rio 
Navia, 4-3.°, o Telf. 21-83-85. 

A L Q U I L O piso, seis habitaciones, 
servicios oentrnles, garage. Dr. 
Pleming. 5 - 1.° - Izqda. 

A L Q U I L A S E piso amplio, todo ex
terior, ascensor, calefacción y 
agua caliente central, sito Ge
neral Mola. Informes: Teléfono 
22-01-06. 

A L Q U I L O piso amueblado o sin, 
en Quinta Pérez. Informan: (Ma
ñanas) , teléfono 21-34-57. 

S E A L Q U I L A habitación, para una 
o dos chicas. Informes: Teléfono 
22-31-98. 

SE A L Q U I L A piso amueblado. T e 
léfono 21-20-52. 

S E A L Q U I L A local para oficinas. 
Razón: Portería, Nóreas, 15 - 2.°. 

Fincas y Solares J H 

NUNEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo l-l.0 

RAMON F E R R E I R O . Vendo piso, 
siete habitaciones, tres cuartos 
de baño, calefacción individual, 
garaje. 21-56-14. 

S E VENDE bajo y entresuelo. Rio 
Eo, 33. Teléfono 21-39-88. 

VENDO piso céntrico. Calefac
ción y garaje. Telf. 54-30-43. 

VENDO Dajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Paciiidades. 
Informes: Rio Neira, 21. entre
suelo. Telfs 22-23-83 y 22-08-78 

A 12 K I L O M E T R O S de Uigo, 
se vende finca grande, a orillas 
de la carretera, junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 y 
22-28-93 

VENDO R-12 
Guitiriz. 

S. Teléfono 297. 

P A R T I C U L A R vende R-12, meta
lizado, 60.000 kilómetros. Teló-
fono 21-28-13. 

AUTOS P A B L O : Compra-venta-
cambio. Automóviles nacionales 
y extranjeros. Calle Santiago, 5. 

AUTOS P A B L O : Automóviles 
seminuevos, totalmente revisa
dos. Todas marcas y modelos. 
Facilidades, 

CASTAÑAL. Seats 1430, 1500, 124-
L S , 127, 2 y 3 puertas, 850-S y 
600-D. Facilidades General Mola, 
38. 

CASTAÑIAL. Mercedes 240-0-3.0, 
Opel Coupé, C-8, Dyane-6, R-5. 
R-6, 4-L. 

EUROCASION, coches usados nue
vos, todas las marcas y modelos 
revisados y puestos a punto con 
garantía de hasta 6 mesey piezas. 
Avenida de L a Coruña, 166. Te
léfonos 21-41-06 y 21-29-26. 

VENDENSE bajos y pieos. l n - \ 
formes: Construcciones Jaime > 
López. Teléfonos 21-31-99 y $ 
22-20-81. S 

L A Y B E , vende casa con solar en 
Montero Ríos. Precio interesante. 

A 10 Y 17 K I L O M E T R O S LUGO, 
se venden fincas, ideales para 
cualquier clase de industria o 
chalet, con agua, luz y teléfono. 
Informes: Bar San Simen. Ave
nida Coruña, 187. Telf. 21-50-67. 

i \ \ P A R T I C U L A R vende pisos acó- | 
< gidos. Avenida Coruña, 100 m.2, 
\ calefacción y agua caliente 
¿ central, garaje. Crédito. Telé-
\ fono 22-01-01. 

L A Y B E , vende apartamento calle 
Primavera: Calefacción, garaje 
y trastero. 

L A Y B E , vende piso en Avenida 
Coruña: Tres dormitorios, come
dor, cocina, baño, aseo, ascensor, 
calefacción y plaza garaje. ' 

L A Y B E , alquila pisos calle e n é s i 
mo Redondo: Muy amplios, con 
calefacción. 

L A Y B E , vende casa y finca en 
Samos. Precio muy asequible. 

L A Y B E , vende piso en calle Her
manos Carro. Buen precio. 

S E VENDEN pisos y iccaies co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, J - Bajo. 

PAZ GONZALEZ vende magníficos 
pisos, calefacción, ascensor y 
garaje, terminados próximo ve
rano. 2.400.000 pesetas Plaza 
Ejército Español, 78 - 2.° - izqda. 
Teléfono 21-42-70. 

P A R T I C U L A R , vende pisos, aco
gido, a estrenar, 1.700.000. Infor
mes: Pintora Julia Minguillón. 
2 - 1.° - Izqda. 

UCE1RA. Se vende finca, 19.365 
m.2, carretera Villamayor. em
palme Santa Eulalia de Bóve
da, a 200 metros a orilla carrete
ra. Teléfono 21-16-96. 

I . COGALSA Agencia de la Pro
piedad Inmobiliaria, San Pedro. 
4-2° 

S E VENDE piso. Calle Rampa 
Claudio López. Informes: Telé
fono 22-12-82. 

PISO vendo, todos los servicios, 
Próxima entrega. Telf. 22-27-21. 

F INCAS en Miño y Gandarío de 
3 a 4,50 ferrados, respectiva 
mente. Agencia laracido. Galera, 
48 - Bajo. Teléfono 22-19-04. L a 
Coruña. 

\ EN URBANIZACION C O V a 
< Moura (Playa de la Areoura), 
< en Burela; se vende chalet y 
(dos parcelas de 743 m2 y*843 
\ m.2. Informes en teléfonos de 
* Burela: 58-07-29 y 58-00-66. 

L A Y B E , vende pisos calle Dynam 
140 m.2. Calefacción y agua ca-1 
líente central. Facilidades de i S E VENDE piso. Calle Encrucija 
pago. das, 6 - 1.° - Izqda. Teléfono 

22-28-03. 
L A Y B E , vende piso calle Rio Cabe: j 

120 m.2, plaza garaje individual,! OCASION, piso primero, tres habi
dos terrazas, amplio trastero. taciones, baño, cocina amueblada, 

terraza. 1.700.000. Telf. 22-00-21. 
P A R T I C U L A R vende precioso piso 

estrenar. Bien situado, exterior, O R T E I N vende piso siete nabita-
soleadísimo. Magnífica construc
ción. Calefacción, plaza garaje. 
Fachada cantería, suelos mármol 
y parquet. Buen precio. Teléfono 
21-19-51. 

clones, cocina, cuarto de baño, 
calefacción individual, trastero. 
Informes: San Pdro, 7 - 1.°. 

Alquileres 
^ » 

S E VENDE o se alquila piso amue
blado, calefacción centra^. Calle 
San Isidro, 1 - 3.° - Dcha. I n 
formes: Neumáticos Melchor. 
Avenida Coruña. (Preguntar por 
José Antonio Melchor). 

S E VENDEN pisos. Calle Dr. G a -
salla. Cinco y seis habitaciones, 
con todos los servicios. Informes: 
Teléfono 21-21-11. (De 3 a 5) . 

S E VENDE finca en Contunz,-" con 
frente a la carretera general 
I . Cogalsa, San Pedro, 4 - _2.0. 

P A R T I C U L A R vende piso céntrico, P A R T I C U L A R vende piso «n Ron-

ULQU1LO Tajo comercia" . fntor 
mes: Ronda General Primo R i 
vera, 44 - 1.°. 

1.800.000. Informes: Calle Mon
forte, 36 - 1.°. 

S E VENDE a 10 minutos de Lugo, 
por la carretera general de Ma
drid, finca 28.000 m.2. aomp ada 
para pequeña urbanif^oi) de 
13 ó 14 parcelas. Informes. Telé
fono 22-37-25. 

da Carrero Blanco, ascensoi gara-
Je y calefacción. Precio 2.250.000. 
Teléfono 22-09-74. 

V E N D E S E casa, con terreno de 45 
áreas, pozo de agua potable, pró
xima carretera Puentefna - Cos-
peito. informes: Casa Cesáreo 
Vigo. O Mato - (Pino-Cospeito.!. 

S E VENDEN pisos, buena situa
ción. Informes: Teléfono 21-43-78. 

B A J O comercial acogido, 230 m.2, 
véndese. Conde, 2. Telf. 21-54-73. 
(De 2 a 4 y 21 a 23). 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. C a l 
vo Soteio, 24 bajo. 

V E N D E S E pisos y alquilanse ba
les y garajes. Telf. 22-17-79. 

VENDO piso 2.°, casa numero 10. 
Avda. General Mola» Informes. 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

FOZ. Apartamento, en edificio 
Costa Blanca. Amueblado. Faci 
lidades. Informes: Telf. 21-13-27. 
(Horas de oficina). 

S O Y U V E vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas. 15-2.'. 
Teléfono 21-13-26. 

VENDO en Polígono " l i a Perve-
doira", viviendas unifamiliares 
en línea y chalets. Informa: 
Castro Gi l . Teléfono 21-16-46. 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga. 
13-1.° 

AGENCIA B A R G U E I R A S . Admi
nistrador colegiado. Fincas Rus
ticas y Urbanas. Cooperativa. Co
munidades. Obispo Izquierdo, 21. 
Teléfono 21-54-59. 

S E VENDE Auto - Servicio y finca 
en el Ceao. Teléfono 21-50-09, 

O R T E I N vende pisos, próxima 
construcción, entrada 800.000 pe
setas, resto grandes facilidades. 
Informes: San Pedro, 7 - 1°. 

C H A L E T a 800 metros playa Per-
bes, con 2.250 metros cuadrados 
de terreno. Salón, cuatro dormi
torios, cocina, dos baños y aseo. 
Buen cierre. Agencia Taracido. 
Galera, 48 - Bajo. Telf. 22-19-04. 
L a Coruña. 

P A R T I C U L A R , vende pise. Pilar 
Primo de Rivera. Telf. 22-12-68. 

V E N D E S E vivienda tipo chalet, con 
garaje y calefacción individual, 
próximo zona escolar. Teléfono 
22-35-59. 

O R T E I N alquila lócalas para ofi
cinas. Informes: San Pedro, 7-1.®. 
Teléfono 21-31-52. 

O R T E I N vende pisos entrada 
400.000 pesetas, resto grandes fa
cilidades, 115 m.2 útiles. San 
Pedro, 7 - 1.°. 

S E VENDE casa con negocio 
solar. Gándaras de Plñeiro-Agro 
de Delfín, número 16. 

¿BUSCA PISO? Contacte con no 
sotros y lo tendrá a precio de 
coste pago a convenir, 3 y 4 dor
mitorios más garaje. Informes; 
Plaza Comandante Manso, 11-
1.° - Dcha. Teléfono 22-22-12 
De 9 a 2 y de 4 a 8, domingos y 
festivos de 11 a 2. 

L A Y B E , vende piso en Avenida 
Ramón Perreiro. Precio intere
sante. 

Traspasos 

POR NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

S E T R A S P A S A Supermercado. Te 
léfono 21-72-55. Lugo. 

T R A S P A S O peluquería señoras. 
Avenida Coruña, 205 - 1.° - Izqda. 
(Tardes). 

U R G E traspaso local centriquisl-
mo. Propio oficina. Teléfono 
22-09-12. De 5 a 7 tardes. Excep
to sábados. 

TRASPASAMOS agencia Re
cambios Automóviles, inmejora
bles instalaciones. Informes 
Altsa, Arieiras. Telf. 22-17-06-

S E T R A S P A S A garaje lavado-
engrase, servicio neumáticos 
Informes: Teléfono 22-17-06. 

T R A S P A S A S E Bar 
nueva. 37. 

Eslava Rua-

I . COGALSA. Traspasa piso cén
trico apto para negocio u ofici
nas. San Pedro, 4 - 2.°. 

S E V E N D E Sala de Fiestas, Ca
fetería, Mesón-Restaurante Mo
rriña. Informes: Telf. 40-09-09 
Monforte (Lugo). 

Compras Jp| 

S E COMPRA toda clase ae papel 
y car tón usado. Llamar teléfono 
39-00-30 Rábade Se recoge a 
domicilio. 

Demandas JÉB 

S E N E C E S I T A empleada dt- nogar 
interna o Hasta las 11 noche, que 
sepa coemar Buen sueldo: i n 
formes. Ferretería Asturiana 
Teléfono 21-14-58 

N E C E S I T A S E asistenta, preferible 
con práctica. Avenida Coruña, 
11 - 2.°. 

N E C E S I T O 
21-11-40. 

chica fija. Teléfono 

P A R T I C U L A R . Urge venta piso, 
acogido, facilidades, a estrenar, 
garaje, ascensor, calefacción, 
agua caliente. 21-84-52, de 3 a 5. 

P A R T I C U L A R vendo piso a es
trenar totalmente exterior. Aco
gido. Facilidades. Telf. 21-75-46 

D I R E C C I O N E S mano o maquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir: Cruzada Verde I n 
ternacional, Balmes, 246 Barce
lona. 

S E N E C E S I T A chica, todo el día. 
Informes: Bolaño Rivadeneira, 
5 - 1.° - Derecha. De 4 a 5. 

S E N E C E S I T A cnica fija o todo el 
día. Dr. Pleming, 1 - 4.° - Izqda. 
(Avenida Ramón Ferreiro). 

$ S E N E C E S I T A chica fija o todo \ 
\ el día, poca familia. Informes: \ 
\ Calle San Roque, 36 - 3.°. (Tar- < 
^ des). | 

N E C E S I T A S E muchacha. Infor
mes: Catasol, 21 - 23 - 1.° -
Derecha. 

S E N E C E S I T A señora, para cuidar 
niño. Informes: Telfs. 22-04-39 
ó 22-33-05. 

N E C E S I T A N S E personas, ambos 
. sexos, para trabajo horas libres, 

con coche propio, altas comisio
nes. Presentarse hoy, de 10 a 2. 
Fonda Paramés. Preguntar señor 
Arias. 

S E N E C E S I T A chica fija con ex
periencia. Informes: Montero 
Ríos, 29 - 2.°. Mañanas^ 

S E N E C E S I T A asistenta. Calle Ge
neral Mola, 43 - 5.° - A. Teléfo
no 21-70-18. 
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Enseñanza 

C. I . L . Inglés, francés, alemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-ál 

ALUMNOS universitarios con ex
periencia imparten clases parti
culares. Grupos reducidos; E.G.B. , 
B.U.P., C.O.U. Precios económicos 
Teléfono 22-35-70. 

Ofertas BÉB 

T E C N I C O en electricidad v apara 
tos electrodomésticos, se ofrece, 
trabajos rápidos. Telf. 22-10-85. 

Varios 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y siatasoi. 
Teléfono 2Í-40-78. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31 
Teléfono 21-55-97 

E S P E C T A C U L O S "ANM1, S. A . " 
Contratación de orquestas, atrac
ciones, conjuntos. Para sus fies
tas y bailes, pídanos presupues
tos. 21-47-70. Lugo. 

GRANDIO, especialidad en pintura 
en general, moquetas y sintasol. 
Teléfono 21-50-49. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre. 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

S E BUSCAN caseros, en zona Be
cerrea. Buena propiedad. Buenas 
condiciones. Informes: Ronda 
Castilla, 12. Lugo. 

T R A N S P O R T E S y mudanzas. Te
léfonos: 21-53-13 y 22-20-84. 

Ventas 

E N R I B A D E O . Véndese maquina-
na-aserradero. Cupo maaensta 
Galicia. Telefono 11-00-63 

P A P E L impreso para envolver co
mercio toaos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79 

V E N D E S E mobiliario de caíeteria, 
en buen uso. Mostrador. Frigorí
ficos, cafetera y otros. Infor
mes: Teléfono 21-60-08. 

G R A N OCASION, fngorificos, J 
; pesos, mostradores y oaianzas. 
; üspeciai para ultramarinos. I n 
formes. Teléfono 21-74-ii. 

S E V E N D E auto - servicio y finca 
en el Ceao; Teléfono 21-50-09. 

V E N D E S E Tv., color Sanyo y Seat 
850 (Por traslado), oportunidad 
Teléfono 22-29-89. 

SE VENDEN paneles raíz nogal 
pulido, limas y otros muebles 
Verlo miércoles y jueves, de 11 
a 2 y 4-6. General Mola. 21 - 2.° 
Teléfono 21-14-18. 

H I E R B A seca, empacada, en can
tidad. Teléfono 21-57-06. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

(Viene de última página) 
m© dijo, de que los parlamentarios vascos renegocien 
con la UCD de Navarra, sino con todos los parlamen
tarios que representan a Navarra para llegar a un 
consenso necesario pera que la decisión sea democráti
ca. En el contexto de la conversación latía ia actual 
"guerra fría" entre el PSOE y el Gobierno. 

Por otra parte, este cronista ha conocido algunos 
nuevos detalles de la entrevista sostenida por ios par
lamentarios vascos con el presidente y otros miembros 
del Gobierno el pasado viernes durante el pleno del 
Congreso. Pese a que aquella reunión fue exclusiva-
menfe informativa, ya quedaron planteadas las bases 
y el estado de la situación del conflictivo tema. Según 
he podido saber en fuentes próximas a los reunidos, 
una cuestión tan capital como la consideración por 
parte del ministro Clavero de que las negociaciones 
estaban cerradas, fueron desmentidas por éste a una 
pregunta quo hizo el presidente Suárez y sin que 
ninguno de los presentes -entre los que, obviamente, 
estaban los tres principales negociadores- replicara 
esta afirmación. La reunión, por otra parte, transcu
rrió con gran cordialidad, .nciuyendc el detalle de los 
elogios del senador Bandres, de Euskadi ¡Ezquerra, a 
Adolfo Suárez, a quien llamó un gran estadista. Por 
ello resultó más sorprendente la reacción posterior, 
especialmente por parte de los socialistas. 

Al día siguiente, el 24, el ministro de las Regiones 
dirigió une. carta-teiex al senador señor Irujo en ia 
que el ministro afirmaba que en la reunión se llegó 
"al criterio común de la urgencia de encontrar una 
solución a ia preautonomía del País Vasco dentro de 
los principios generales de los procesos preautonómi-
eos", a la vez que le recordaba la indicación de Suárez 
de "la conveniencia de realizar esfuerzos adicionales 
con el objeto de lograr el mayor grado de consenso 

y, a ser posible, la unanimidad de todos los afectados". 
Más adelante, en la citada carta se recuerda tam

bién la recomendación presidencial de "unas converw 
saciónos inmediatas entre representanies de ia asam
blea de parlamentarios vascos y del consejo parlamen
tario de Navarra en presencia de representantes del 
Gobierno, con el fin de identificar las posibles diver. 
gencias, si las hubiere, y encontrar conjuntamente las 
soluciones a estas divergencias". Tras esto, el ministro 
sugería la fecha del martes 27, a las diez de la maña-
ña, para iniciar las conversaciones y, si esto no era 
posible, la misma hora para los días 28 y 29. 

Ayer, desde Madrid, se seguían las incidencias de 
las conversaciones previas a la sesión de la asamblea 
de parlamentarios vascos y de esta misma en Vitoria. 
Las impresiones eran optimistas, especialmente cuan
do a media tarde se conoció la decisión a tomar en 
el sentido de que hoy mismo se reúna el consejo par
lamentario navarro, que está compuesto por seis paiv 
lamentarios de UCD, dos del PSOE y uno del PNV. 

Por otra parte, y en cuanto a la sesión pienaria 
del Senado, a la que aludía el comienzo de esta eró. 
nica, no hubo sorpresa alguna respecto al resultado 
negativo de la Proposición de Ley del señor Villar 
Arregui para la abolición de la pena de muerte. Pese 
a que allí se respiraba una cierta unanimidad respecto 
al fondo de la cuestión, el grupo gubernamental obs
truyó ia propuesta, y por las razones que después 
señalaría el vicepresidente político. El partido del 
Gobierno quiere reforzar su posición y no ceder ya 
más, salvo en cuestiones de especial interés y me
diante las negociaciones q-ie ofrezcan algunas contra
partidas. Y la simple cortesía parlamentaria no parece 
suficiente para un Gobierno que sufre continuos dar
dos de acusaciones en ¿I sentido de que no gobierna* 

CARMELO CABLLLOS — (MULTIPRESS) 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

Don José María Bouso Mora 
Que falleció en Vilaseca-Riotorto, el día 19 de diciembre de 1976, después de recibir los Santos Sa

cramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su esposa, Hermelina García Seco; sus hijos, Enrique, Almerinda y Arcadio Bouso García, hijos 
políticos, Zulema Falcón, José Crecente y M.a José Cobas; hermanos, Jesús, Carmen y Digna; hermanos 
políticos. Granada García, Fernando Gavín, Armín Comendeiro y Amelia Basanta; nietos, sobrinos, primos 
y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que se celebrará el 
sábado, día 31, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa Marta de Meilán-Riotorto: 
favores que agradecerán, 

Vilaseca-Riotorto, 29 de diciembre de 1977 

t 
PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

DON MÁMEL LOPEZ RODRIGUEZ 
Que falleció ei dia 29 de diciembre de 1976, a los 65 años de edad, después de recibir los Santos Sa 

cramentos y la bendición de Su Santidad 
D. e. P. 

SU ESPOSA, HIJOS Y SOBRINOS DE FONDA TORRON, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por ©1 eterno descanso de su alma y 
la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará hoy, jueves, día 29, a las CINCO de la 
tarde, en la iglesia parroquial de L a Milagrosa de esta ciudad; favores que agradecerán. 

Lugo, 29 de diciembre de 1977 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE LA6E C0RNIDE 
Que falleció en esta ciudad, el día 27 de diciembre de 1975, a los 
61 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su apenada esposa, Emilia Abeledo Parguiña; hijo, José Lage 
Abeledo; hermanos, Serafín/ Nieves, Ramón, Manuel, Sadó y Jesús 
(ausente) Lage Cornide; hermanos políticos, Máximo, Manuela y 
Josefa Abeledo Parguiña; Carmen, Generosa, Alfredo, Carmen, Dig
na, Laura, Alicia, Claudio y Julia; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por 
el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral de segundo 
aniversario que se celebrará el próximo sábado, día 31, a las DOCE 
de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lorenzo de Albeixos; 
favor que agradecerán. 

Lugo, 29 de diciembre de 1977 

LA SEÑORA 

t DOÑA E L V I R A J A N E I R O L O P E Z 
Falleció el día 28 de los corrientes, en su casa de Becerreá, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su esposo, Abelardo Villar Fernández; hijos, Elena (Licenciada en Ciencias de la Educación y Profesora de E. 6. Bv en Santiago de Campostela) y Ovidio Villar 

Janeiro (Profesor de E . G. B. de Dóneos-Los Nogales); Alicia Marcos Velga (Profesora de E . 6. B. de Noceda • Los Nogales) y Xesús Rábade Paredes (Licenciado en His 
loria); nietos, Elvira y Ovidio Villar Marco»; María do Cebrelro y Xesús Abelardo Rábade Villar y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia al funeral que tendrá lugar ftoy, día 29, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
San Juan de Becerreá y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio parroquial; favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: C/ . Gómez Jiménez, 17 NO SE RECIBE DUELO Becerreá, 29 de diciembre de 1977 

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON V I C E N T E S 0 I L A N S U A R E Z 
(VICENTE DE MAGOY) 

Falleció en esta capital, el día 31 de diciembre de 1975, a los 74 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su apenada esposa, Francisca Lorenzo Fariñas; hijos, Andrés, Erundlna, Manuel (ausente) y Carmen Soilén Lorenzo; bifes políticos, Teresa y /Margarita Linares López 

y Manuel Núñei García; hermanos políticos, Celia Deza (ausente), José Montouto Fariñas, Dolores y José Lorenzo Fariñas, José Escolante y Manuela Otero; nietos, bisnietos 
sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que se celebraré mañana, día 80 d f 
•Heiembre a las CUATRO de la tarde, en la Iglesia parroquial de San Francisco Javier; favores que agradecerán. 

Lugo, 29 de Diciembre «fe 1977 
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MONEDAS Y PAPEL 

Ante la barra de un bar, alguien saca un billete de mil pe
setas para pagar. 

—Hace falta el billete de diez mil -se comenta». Equivaldría 
ai de mil de antes de la guerra... 

Lo pienso y llego a la conclusión de que no es verdad. Por 
exagerado que pueda parecer, a la capacidad adquisitiva de un 
billete de mil pesetas en 1936 sólo podría aproximársele hoy 
un billete de cien mil pesetas, que no se va a hacer. Y el caso 
puede razonarse: 

En 1936 un billete de mil pesetas eran cuatro sueldos de 
un funcionario medio. Un auxiliar de Hacienda, con la opo
sición ganaba un sueldo de cincuenta duros. 

—Cinco sueldos de funcionario de Banca «dice uno presente. 
—Cuatro sueldos de un funcionario medio hoy son cien mil 

pesetas, suponiendo que hoy ese sueldo medio sea de veinti 
cinco mil. 

—El último traje a la medida que me hice de chava! antes 
de vestir por tres años el uniforme me costó cien pesetas 
«recuerda otro-. Y hoy, por menos de diez mil... 
—El piso que ocupaba mi familia, de cien pesetas, no se paga 
hoy con diez mil, reflexiona el anterior. 

Otro recuerda que es más de cien a uno ia diferencia de 
precio en un kilo de patatas, la entrada de un cine, el kilo de 
carne, el litro de gasolina... 

Parece una exageración, pero es así. Y sin embargo, a nadie 
se le ocurre que puedan hacerse ahora billetes de cien mil 
pesetas. Se habla de que ya están hechos billetes de cinco mil 
pesetas y no acaban de ser lanzados a la calle, entre otras 
razones, se dice, porque facilitarían la evasión de capitales. 
Diez millones de pesetas en billetes de cinco mil abultarían 
cinco veces menos que en billetes de mil. Pero el caso es que 
hoy, para hacer cualquier pago hay que andar con grandes pa
quetes de billetes de mil, y cada uno equivale a un billete 
de diez pesetas de antes de la guerra, que estaban a punto de 
ser lanzados en el mes de julio por el Banco de España y que 
en la zona franquista no llegaron a estar en circulación. 

En aquel momento, el papel moneda circulante se limitaba 
a veinticinco, cincuenta, cien, quinientas y mil pesetas. Des
pués los hubo hasta de una, de dos y de cinco pesetas, para 
sustituir a las monedas de plata de una, dos y cinco pesetas, 
y de plata también, de dos reales. ¿Cuál será hoy el precio de 
una moneda de entonces de cinco pesetas? Recuerdo incluso 
los duros "sevillanos", falsos, pero aceptados en la calle por* 
que según se decía, poseían más plata que ios auténticos. Se 
distinguían fácilmente: Por el flequillo levantado del perfil 
del príncipe, y porque el remate superior del cinco era una 
tilde hacia arriba, y no un trazo horizontal. 

Cuando ya empezada la guerra se obligó a cambiar aquellas 
monedas por papel fueron muchos, sobre todo en las aldeas, 
los que las escondieron. Es probable que con lo que aún queda 
escondido --e ignorado probablemente por los herederos-, se 
pudieran construir muchas cosas en Galicia. Si pudieran ser 
recuperadas, el negocio no sería pequeño. 

RESPUESTA A UNA INOCENTADA 
A media tarde de ayer suena el teléfono en la Redacción, y 

una voz misteriosa dice: 
—Atención: Somos el comando Equis y reivindicamos el aten

tado contra el pombo. 
Y colgaron sin que pudiéramos pedir una explicación sobre 

el nombre del comando, expresado con muy poca claridad. 
El derribo del pombo en la plaza de Santo Domingo, exten

samente explicado en nuestro número de ayer, con la foto del 
águila caída, fue una simple inocentada. Pero el compañero que 
tomó el recado pensó más en la ETA que en ia fecha, y se im
presionó. Claro que el susto le pasó en seguida. 

Ahora sólo queda felicitar al ingenioso autor de la broma. 
Y pensar que muchas llamadas similares en casos más serlos 
puede au« no sean más veraces, aunque no igualmente justifi

cadas por el sentido dei humor. 
SOCELO 

C R O N I C A P O L I T I C A 

it; OONTA ííiNACION E N 
E L M E D I T E R R A N E O 

E l mar Mediterráneo es el 
más contaminado del mun
do, según dos investigadores; 
que publican el resultado de 
sus observaciones en un ar
tículo publicado en " A m 
blo", órgano de la Academia 
de Ciencias sueca. 

Ambos dicen en su artícu
lo que la contaminación por 
petróleo es superior a las 
previsiones más pesimistas, 

aJc-ainzando 108 miligramos 
por metro cuadrado al año, 
contra 17,45 en el Atlántico 
Norte. A eso hay que añadir 
430.000 toneladas de conta
minantes diversos vertidos 
en el mar, especialmente por 
las corrientes de agua. 

Los dos investigadores han 
descubierto importantes con
centraciones de mercurio en 
algunos peces, como los atu
nes, tres veces superiores a 
las del Atlántico y superio
res al porcentaje estimado 

tolerable. E n cuanto a con
centraciones de cobre en mo
luscos y ostras, cerca de a l 
gunas zonas costeras, son tan 
elevadas que impiden su con 
sumo humano. 

+ ALCOHOLISMO E N 
L A T I N O A M E R I C A 

¡Los médicos latinoameri
canos no quieren enfrentar
se al problema del alcoholis
mo por temor a ver sus clí
nicas invadidas de esos en
fermos, afirmó un alto fun-
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Con la puesta en servicio del tramo Piccadilly . Heathrow, el ae- C 
ropuerto londinense de Heathrow se ha convertido en el primer M 
aeropuerto del mundo directamente conectado con la red de "me- ^ 
tro" de una gran capital. La nueva estación es la más moderna y 
avanzada del metro londinense, controlada por computadora, equi
pada con circuito cerrado de TV y con un tráfico regular con 
trenes cada 4, 5 o 10 minutos, según la hora del día.—(FOTOFIEL) 

en reconocer que el alcoho- • 
£ lismo es tina enfermedad. £ 
u Agregó que los galenos ^ 
ú "descartan pacientes alcohó- \ 
5 lieos como desahuciados, asi <$ 
f.. como por desagradables o % 

'A no remunerables". Pun túa - < 
yt. lizó además que las cifras de ^ 
A morbilidad y mortalidad de t 
% dicho mal son muy elevados. ^ 
A- De acuerdo con sus datos, d 
y uno de cada tres pacientes £ 
^ que ingresan al hospital psi- 4 
£ quiátrico de esta ciudad su- A 
# fre de alcoholismo y su pro- ¿' 
^ porción aumente constante-

'Á mente. Señaló, como ejem-
^ pío, que el nosocomio men-

•f. clonado tuvo en 1971 un 
A 18,6 por ciento de alcohóli-
p eos y, en 1977, llegó a 33,5 
Á E l médico señaló finalmen-
| [ te que el alcoholismo es una ^ 
^ enfermedad recurrente por ¿ 
% naturaleza y con frecuentes A 
# recaídas, aunque éstas no ^ 
^ implican necesariamente un ^ 
# fracaso de su cura, toda vez y 
^ que muchos de los que be- ^ 
& ben modifican sustancial-
A mente la frecuencia e inten 
/ sidad de la bebida. 

F E L I C I T A A SUS S E 
C U E S T R A D O R E S 

Con un anuncio en el dia- 4 
* irlo de Cagliari 

^ "Nuova Sardegna 
(Ttalia) 5 

Ennio 4 
^ de Vecchi, secuestrado hace 5 

dos años por una banda de 4 
y sardos, f elicitó estas navida-
A des a sus secuestradores. E l > 

y y quien fue liberado tras 52 y, 
A días de cautiverio, por mil A 
y millones de liras (90 millo- ^ 
4 nes de pesetas), subraya que y 
y la víctima no siente rencor A 
A por quienes le tuvieron pri- y 
% sionero. 

Tras destacar como los se 
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y dirigirres mis felicitaciones, ¿ 
S para que nc se manchen y 
y más con esta infamia". 

3 A 
i t F L O T A A E R E A AN- A 

T I D R O G A y L a Procuraduría Genera] y 
de la República de Méjico, 
que cuenta con la flota aé- > 

(Pasa a la página 10) £ 
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El problema de los presupuestos no preocupa al Gobierno 
• E l confuso panorama de la preautonomía vasca 

MADRID. - (De nuestra Redacción). .. "No vamos 
a dejar pasar ninguna Proposición de Ley, y menos 
si no se establecen negociaciones previas. La inicia
tiva legislativa corresponde, fundamentalmente, ai 
Gobierno y a su partido, sencillamente porque tienen 
la mayoría parlamentaria". Con estas palabras, y de 
una forma contundente, el vicepresidente de Asuntos 
Políticos y senador de designación real, Fernando 
Abril Martorell, replicaba a la queja que el senador 
socialista Francisco Ramos le exponía sobre las suce
sivas derrotas de las Proposiciones de Ley presenta
das en ambas Cámaras. En aquellos minutos concluía 
el escrutinio de la votación nominal y secreta sobre 
la derrotada proposición del señor Villar Arregui, que 
incluía la abolición de la pena de muerte. 

El vicepresidente político estaba muy duro en aque

lla conversación de pasillo. Se quejaba el señor Abril 
Martorell de la "faena" del día anterior con la opera
ción hecha a los presupuestos, manifestando a su 
interlocutor socialista que no resultaba lógico que pre
cisamente ios socialistas --que los han aprobado ya ?n 
el Congreso-, fueran los que reclamaran ahora infor
mación sobre los presupuestos. Sin embargo, las 
preocupaciones del vicepresidente saltaron rápida
mente a otro tema que se estaba proyectando a larga 
distancia del Palacio del Senado: el preautonómico 
vasco. La actitud férrea de los socialistas y su negati
va a cualquier replanteamiento del tema era para el 
señor Abril 'tna especie de obsesión. 

Si el tema de los presupuestos lo atajó rápidamente 
manifestando que no serán modificados en absoluto 
-cuenta el Gobierno con la mayoría de UCD y no será 

difícil que lo consiga-, el vasco no quedaba tan claro. 
Se refirió a la "guerra fría" que está manteniendo el 
PSOE frente al Gobierno, incluso sin apurar las posi
bilidades de negociación. "Con las Proposiciones de 
Ley no han intentado negociar en ningún momento, 
pese a estar en minoría. En el tema vasco se cierran 
en Banda". El señor Abril se mostró abiertamente 
contrariado por la decisión tomada ia tarde del martes 
por los dirigentes del Partido Socialista de Euskadi 
(PSOE). 

Este cronista siguió hablando del problema vasco 
con el vicepresidente, quien afirmó que el Gobierno 
no está dispuesto a dar el visto bueno ni aprobar el 
Proyecto de Decreto-Ley «i no existe un amplio con
senso entre todos los sectores implicados. No se trata, 

(Pasa a la página anterior) 


